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то, что Бог хочет делать через нас в бизнесе. Авторы сравнивают то, как внут�
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чительные черты, которые проявляются в жизни тех лидеров, которые позво�
ляют Иисусу Христу быть главным в их работе или бизнесе. Эта книга будет
полезным ресурсом как для лидеров в бизнесе, так и для пасторов.

Кент Хамфрис, президент

Общества христиан#бизнесменов

Какая смелость! Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" – это
дерзкое и захватывающее откровение о служении и евангелизации через
бизнес. Эта книга станет настольной для бизнесменов и профессионалов своего
дела, которые хотят обрести и исполнить свое предназначение – провозгласить
Благую Весть в своем городе и во всем мире. 

Пэтти и Роджер Стюарт
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Вот моя оценка этой прекрасной новой книги. Если вы сомневае�

тесь, что то, что вы делаете на своем рабочем месте, – это не просто

работа, а истинное, данное вам Богом служение, тогда книга "Высво�

бождая царей на служение в бизнесе" поможет вам отбросить всякие

сомнения на этот счет. Эта книга – четкое и ясное руководство, с ко�

торым вы обретете новую, захватывающую свободу, предназначен�

ную для всех святых в Теле Христовом. 

– Питер Вагнер, председательствующий апостол

Международной коалиции апостолов

Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" – это свежий

взгляд на то, что Бог хочет делать через нас в бизнесе. Авторы сравни�

вают то, как внутри многих из нас одновременно живут и развиваются

бизнесмен и служитель, с процессом построения мостов. Они помога�

ют нам обрести библейское понимание роли пророков, священников

и царей. Вашим верованиям будет брошен вызов, ваша вера возрастет,

и вы станете более мужественными, читая эти строки. Творчество, на�

ставничество и духовный рост – вот отличительные черты, которые

проявляются в жизни тех лидеров, которые позволяют Иисусу Христу

быть главным в их работе или бизнесе. Эта книга будет полезным ре�

сурсом как для лидеров в бизнесе, так и для пасторов. 

– Кент Хамфрис, президент

Общества христиан�бизнесменов

Какая смелость! Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" –

это дерзкое и захватывающее откровение о служении и евангелизации

через бизнес. Эта книга станет настольной для бизнесменов и профес�

сионалов своего дела, которые хотят обрести и исполнить свое предназ�

начение – провозгласить Благую Весть в своем городе и во всем мире.

– Пэтти и Роджер Стюарт

Организация "Бук квест", Централия, Вашингтон

Книга глубокая и помазанная! Бизнес – это новый плацдарм для

служения и евангелизации. До сих пор он считался самым опасным



миссионерским полем, на котором нам приходилось трудиться. Кни�

га "Высвобождая царей на служение в бизнесе" – это попытка поднять

новое поколение лидеров в бизнесе, которые являют своей жизнью

Христа и стремятся достигать для Него потерянных людей. Также это

призыв искать новые ресурсы для поддержки служения и евангелиза�

ции и использовать новые возможности для служения у себя в стра�

не, за рубежом и во всех слоях общества. Джон и Гарольд открыли

дверь для мужчин и женщин, имеющих видение и готовых действо�

вать, к процветанию и расширению Царства Божьего. 

– Стефан Браун

Центр ресурсов "Сеть", Феникс, Аризона

Стив Браун дал мне черновой вариант своей книги. И – о чудо!

Она изменяет мою жизнь и освобождает меня – я серьезно. Я – ин�

женер, промышленник и бывший пастор; идея о царях мне нравится. 

– Энди Брисмейстер

Селах, Вашингтон

Благодаря этой книге вы, преподобный Гарфилд, открыли нам

кое�что редкое и значимое прямо из сердца Бога. Вы прошли долгий

путь с момента существования общества "Библейский путь" и вашего

служения в методистской церкви. Вам потребовалось много жизнен�

ного опыта, чтобы рискнуть провозгласить ваше видение. Читая ва�

шу книгу, я осознал и более четко увидел то, во что я и так уже верил.

Эта книга, на мой взгляд, вышла в свет как нельзя кстати. Она – для

меня. Я считаю, что тысячи верующих жаждут услышать это посла�

ние, даже если они об этом не догадываются. Верующие должны

иметь правильное мышление. 

Я оценил ту непосредственность, с которой вы делаете такие ради�

кальные заявления. Вы пришли к нам с чистым, здоровым отноше�

нием, а не с оскоминой на зубах, хотя многое из того, о чем вы учите,

может воспалить сознание людей, придерживающихся традиционно�

го мировоззрения по поводу служения. Да, иногда нужно быть сорви�

головой, чтобы рискнуть назвать вещи своими именами!

Я верю, что то, что вы делаете, – это любовь в действии. Любовь

берет в свои руки инициативу и приносит перемены. Это огромный

труд – написать книгу и попытаться заставить людей ее прочитать. Я

молюсь, чтобы Бог обильно помазал ее и помог этому посланию по�

пасть в сердца людей, как стрела попадает в мишень. Она смелая, вы�



зывающая, радикальная! Но, я верю, в то же самое время перепол�

ненная истиной. Это как визит к костоправу. У среднестатистическо�

го верующего обязательно после нее затрещат кости. 

Именно такое послание нам нужно, если мы хотим увидеть, как зем�

ля наполнится славой Господней, и быть настоящими евангелистами.

Ежедневно в моем магазине я разговариваю с верующими, которые

практически не умеют евангелизировать, и среди них есть даже пасто�

ры и лидеры церкви. Я хотел бы заказать много экземпляров этой кни�

ги, чтобы раздавать ее каждому желающему. Да благословит вас Бог. 

– Уэйн Хейворт

Портлэнд, Орегон

По всему миру происходит нечто беспрецедентное и сверхъестест�

венное. Верующие и неверующие встречаются в сфере бизнеса. Эта

книга помогает всем, кто ее читал, верующим из разных конфессий и

деноминаций понять, как исполнять конкретные Божьи цели в нашей

повседневной жизни. Эта книга открыла мне глаза и изменила меня. 

– Ричард О. Тедески,

президент телекомпании "Сияющий свет", Триситиз, Вашингтон

Книга Джона Гарфилда и Гарольда Эберли "Высвобождая царей на

служение в бизнесе" является обязательной для прочтения как для цер�

ковных лидеров, так и для тех, кто призван в сферу бизнеса. Господь ис�

пользует эту новую книгу, чтобы подготовить церковь нашего поколе�

ния к сбору последнего урожая. Я настоятельно рекомендую ее! Пусть

Господь научит Своих царей, Своих священников и Своих пророков,

как почитать друг друга и затем в единстве собрать этот урожай. 

– Ларри Крайдер, директор

Международного сообщества христиан "ДАВ" 

Лититз, Пенсильвания 
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Слишком долго церковь трепыхалась в грязи неправильной теологии

и эсхатологии и была неспособна эффективно обращаться к бизнес�со�

обществу, отличительной чертой которого, по законам делового мира,

являются положительные ожидания, – иначе ни один из бизнес�проек�

тов (которые обязательно должны быть распланированы на много лет

вперед) так и не был бы реализован. На протяжении бесчисленных лет

в церкви проповедовалось о том, что мы должны выйти за пределы сво�

их четырех стен и служить людям через сферу бизнеса. В настоящее

время многие Божьи пророки особо настаивают на том, что настало

время, когда Господь будет давать процветание тем, у кого хватит доста�

точно веры и мужества, чтобы сделать этот шаг вперед к служению в

бизнесе. Но Церковь не знала, как это сделать. 

Джон Гарфилд и Гарольд Эберли откликнулись на призыв Господа.

Эта книга – как глоток свежего воздуха для тех, кто задыхается под

давлением "старых мехов" построения служения. Джон и Гарольд

смело заявляют, что те, кто призван к служению в бизнесе, являются

"царями", и они, в отличие от "священников", не обязаны нести свое

служение в четырех стенах церкви. Джон и Гарольд обращаются ко

всем бизнесменам и бизнес�леди и призывают их раскрыть свои дары

и таланты, возвыситься на своем "мирском" рабочем месте и осо�

знать, что их якобы мирская работа является святой землей для ис�

полнения их призвания, реализации их даров и несения их служения.

Они ломают все стены ложных представлений и нищенского мышле�

ния, которые строились веками, и свидетельствуют о ценности всего,

что мужчины и женщины делают для построения Божьего Царства

"там", в этом грешном мире. Они разрушают представление о том,

что истинные христиане обязательно должны отречься от всего, что

есть в этом грешном мире, чтобы ответить на Божий призыв, кото�

рый есть на их жизни, и заняться какого�либо рода церковной дея�

тельностью, которую можно было бы считать "святой" – и которая на

самом деле не является их призванием от Бога. Иисус был плотником

от юности Своей и до того момента, когда Ему исполнилось тридцать

лет. Павел шил палатки и служил людям, с которыми он пересекался

в своей повседневной жизни. 



Наш Бог – Бог�Строитель, и сейчас Он готовится к тому, чтобы на�

чать строить на этой земле что�то лучшее и более совершенное, чем

Он строил до сих пор. Он творит новые небеса – и новую землю.

Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" направлена на то,

чтобы высвободить огромную армию Божьих слуг, которые станут те�

ми, кем они призваны быть, – Божьими сыновьями и дочерями, ко�

торые в партнерстве с Ним строят Его Царство в этом мире.

В этой книге говорится, что мы должны помочь окружающим нас

людям стать настолько творческими, энергичными и свободомысля�

щими, насколько их будет побуждать к этому Святой Дух, и действовать

там, где они работают, – в сфере бизнеса. Мы должны освободить их от

ложных ожиданий и чувства вины за то, что они, Божьи слуги, якобы не

смогут стать достаточно духовными, если только не отвергнут свое ис�

тинное призвание и не начнут заниматься истинно "духовными" заня�

тиями, к которым они на самом�то деле вовсе и не призваны! 

Церковь отчаянно нуждается в том, чтобы услышать это послание.

Я часто говорю: "Купите несколько экземпляров этой книги и дайте

по одному каждому бизнесмену в вашей церкви и за ее пределами".

Бог с помощью этой книги хочет раскрыть в вас князей, "которые бу�

дут править по закону (правде)", как говорится об этом в Книге Иса�

ии 32:1. "И каждый из них будет как защита от ветра и покров от не�

погоды, как источники вод в степи, как тень от высокой скалы в земле

жаждущей" (стих 2). 

– Джон Л. Сэндфорд,

основатель общества "Дом Илии" 
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Раскрыть свое предназначение – это основное стремление в физи�

ческой и духовной жизни каждого человека. Личное предназначение

человека является увлекательным, могущественным и дающим сво�

боду предметом. В этой книге мы использовали такое понятие, как

"цари". Существует предприимчивая, воинственная, творческая и за�

разительная черта в сущности каждого христианина в Теле Христо�

вом, которая до сих пор спала где�то глубоко внутри нас крепким

сном. Мы попытались передать этот дух с помощью слов, вызываю�

щих в нас волнение, ведь мы верим, что то, что мы лично испытыва�

ем в своей жизни, может стать пророческим словом для всех царей,

которые уже сейчас начинают подниматься в бизнесе по всему миру. 

Бог поднимает целое поколение Иисусов Навиных, ожидающих,

чтобы их жизненное призвание (служение) обрело материальную

форму, и принимают откровение Божьего Духа, Который ведет их за

Собой (правильную теологию). В результате этого рождаются плодо�

витые люди, которые естественным образом движутся по направле�

нию к осуществлению страсти своего сердца, имеют сострадание к

людям и открыто выражают свою любовь к Господу Иисусу. Они уме�

ют мечтать (вера), а также внедрять свои новаторские идеи в жизнь и

реализовывать свои мечты (действия).

Призыв оставить церковную скамью и начать свое служение в сфе�

ре бизнеса продолжает звучать по всей земле. Наши попытки отде�

лить тех людей, которые служат в сфере бизнеса, от тех, которые ра�

ботают в поместных церквах, могут быть восприняты как приниже�

ние значения пасторского служения. Но на самом деле мы верим, что

цари лишь укрепят поместные церкви, многократно увеличив их

способность евангелизировать. Они будут приходить с радостью, "не�

ся с собою снопы свои". Хотя цари и служат за пределами поместной

церкви, они все равно являются частью большого Тела Христова

(Церкви с большой буквы) и конкретной поместной общины (церк�

ви с маленькой буквы), возглавляемой пастором.

Мы используем термин "бизнес" вместо слова "рабочее место",

чтобы описать сферу, в которой трудятся цари, потому что они по

своей природе больше предприниматели, чем наемные рабочие… хо�



тя и рискуем снискать славу "проповедников теории процветания".

Эта книга не о том, как быть успешными на своей работе или в своем

бизнесе, а о том, как добиться успеха в исполнении своей мечты.

Позвольте Господу раскрыть для вас однородность таких понятий,

как ваша профессия, ваше призвание, ваше служение и Божья цель

для вашей жизни. Вы будете просто поражены тем, какие благослове�

ния изливаются на людей, жизни которых завязаны вокруг этих че�

тырех понятий. Истинная страсть очень заразительна. Настоящее де�

ло служения совершается в бизнесе; именно те святые, которые наде�

вают на себя мантию "царей", на самом деле исполнят Великое Пору�

чение и разнесут Благую Весть по всему миру. 

Идея служения в бизнесе зародилась в умах нескольких первопро�

ходцев, на опыте которых мы продолжаем строить. Такие лидеры, как

Рич Маршалл, Эд Сильвозо, Билл Хамон и Питер Вагнер, оказали

Телу Христову огромную услугу. Они играют ведущую роль в деле

признания помазания и служения тех людей, которые никогда в сво�

ей жизни не проповедовали Евангелие со сцены, но которые призва�

ны Богом распространять Его Царство за пределами четырех стен по�

местной церкви. Мы признательны им за то, что они помогли нам

объединить в нашем мышлении служение и бизнес и дали нам теоло�

гически правильное основание, тем самым поучаствовав в излиянии

на землю новой порции Божьей славы. 

Джеймс Брисон помог собрать воедино и отредактировать наши

первые рукописи. Аннет Брэдли редактировала окончательный вари�

ант нашей книги. Многочисленные друзья прочитали рукопись и до�

полнили ее своими советами и предложениями. Мы в долгу перед

всеми ними за то, что эта книга все�таки увидела свет. 

Но более всего мы благодарим Господина жатвы, Который высво�

бождает в этот час Своих делателей на служение в бизнесе. 
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Бог готовит нас к следующему великому пробуждению, которое

возьмет свое начало и будет разворачиваться в сфере бизнеса. В дан�

ный момент Он расставляет христиан на стратегически важные пози�

ции во всех сферах общества: в бизнесе, правительстве, образовании,

сфере развлечений и искусства, сфере предоставления услуг, в том

числе и социальных, в сфере связи, транспорта, сельского хозяйства.

Господь открывает перед нами двери творчества, продуктивности и

процветания, которые сделают наше жизненное призвание значи�

мым в наших глазах и помогут нам обрести счастье. Вместо того что�

бы просто пассивно дожидаться второго пришествия, мы заняты тем,

что активно, с энтузиазмом распространяем пределы Божьего Царст�

ва в сфере бизнеса, вокруг которой строится практически вся наша

жизнь. Как и новозаветные верующие, которые жили до нас, мы пе�

ревернем мир вокруг нас с ног на голову (см.: Деяния 17:6). 

Эта книга призвана вдохновить верующих, помочь им подхватить

эту волну Божьего движения – и найти свое место в служении в сфе�

ре бизнеса. 

ÍÍÎÎÂÂÎÎÅÅ ÏÏÎÎÊÊÎÎËËÅÅÍÍÈÈÅÅ ""ÑÑËËÓÓÆÆÈÈÒÒÅÅËËÅÅÉÉ""

Когда люди только становятся христианами, они начинают с радо�

стью обнаруживать свои дары и таланты, осознавать свое призвание

в служении и действовать в силе Божьей. Они начинают обретать

свое предназначение. Нет ничего более захватывающего и интригую�

щего, чем понимание того, что Бог действует через них и исцеляет,

приободряет и спасает других людей в вечности.

К сожалению, путь от спасения до обретения своего собственного

служения не всегда гладок. Хотя большинство христиан и хочет, что�

бы их использовал Бог, многие из них не призваны к полному служе�

нию в офисе церкви, а если бы они и были призваны к этому, то их

поместные церкви не смогли бы обеспечить им необходимую финан�

совую поддержку. В попытке применить свои таланты в поместных

церквах и развивать в себе дары служения такие христиане провоз�

гласили идею "полного отказа от всего мирского". Время, которое

они могли бы использовать на то, чтобы работать на мирских работах



и исполнять свои семейные обязанности, они жертвуют на служение

в церкви. У них были благие намерения, но неожиданно возникли

некоторые проблемы. Вследствие этого многие церкви стали интро�

вертными (менее сфокусированными на евангелизации) и, в каком�

то смысле, начали конкурировать между собой. Лишь около 2% хри�

стиан заняты в полном служении в церкви. Остальным приходится

лишь частично быть задействованными в служении и основное вре�

мя работать на своих мирских работах. (Если вы работаете на мир�

ской работе, у вас даже может сложиться впечатление, что, служа в

церкви, вы работаете сверхурочно, и вам за это не платят.) Это исто�

щает христиан с искренним сердцем, которые хотят посвятить себя

служению, и лишает их энергии, энтузиазма и усердия. 

Ответ лежит в понимании роли "царей" и "священников" в Теле

Христовом. 

В этой книге мы будем говорить о христианах (мужчинах и женщи�

нах), которые выступают в роли царей в сфере бизнеса, владычествуют

в ней, царствуют и распространяют Божье Царство на этой земле. В то

же самое время есть мужчины и женщины, которые служат Богу в церк�

ви в качестве священников, помогают людям примириться с Богом и

учат их ходить Божьими путями. Хотя все христиане и являются царя�

ми и священниками в Боге, каждый из нас может в полной мере испол�

нить свое предназначение либо в бизнесе, либо в церкви. Великие бла�

гословения приходят в нашу жизнь, когда мы осознаем, что у каждого

человека есть свое личное предназначение, и позволяем людям служить

в той сфере, в которой они призваны и помазаны служить Богом. 

Некоторые читатели могут прийти к заключению, что мы зашли

слишком далеко, попытавшись отделить друг от друга роли царей и

священников. Опять�таки, мы признаем, что все христиане являют�

ся царями и священниками в Боге. Разделяя эти две функции, мы

пытаемся не помешать кому�либо принимать участие как в бизнесе,

так и в служении в церкви, а, скорее, приободрить христиан дости�

гать совершенства в их первоочередном жизненном призвании. 

Личность, призвание, дары и служение царей направлены на то,

чтобы достигать сердца целых городов и всего общества в целом.

Священники, с другой стороны, уникальным образом помазаны Бо�

гом, чтобы служить внутри церкви и окормлять Божьих людей, забо�

титься о них и оснащать на дело служения. Эти два типа личности,

хотя и могут совмещаться в одном человеке, созданы Богом для раз�

личных целей; таким образом, каждый из них может принести наи�
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большее количество плода в его "естественной среде" служения: цари

– в Царстве, а священники – в храме.

Пасторы (подпадающие под категорию священников) часто пы�

таются мотивировать людей из своей церкви сосредоточить всю

свою энергию и усилия на служении в церкви. Когда цари, которые

по своей природе склонны к соперничеству, становятся лидерами

служений, диаконами, членами церковного совета или старейши�

нами и начинают "помогать" пастору принимать решения касатель�

но управления церковью, они теряют свою эффективность (а зача�

стую и расположение других членов церкви). Цари могут иметь

сердце пастора и помазание пророка, но их основное призвание –

служить не внутри церкви, а в сфере бизнеса и распространять пре�

делы Царства Божьего. 

Сейчас самое время для царей высвободиться, активизироваться и

начать нести силу и послание Евангелия в мир.

ÒÒÎÎËËÜÜÊÊÎÎ ÏÏÐÐÅÅÄÄÑÑÒÒÀÀÂÂÜÜÒÒÅÅ

Представьте себе, как бы возросло количество христиан и их

влияние на города, в которых они живут, если бы 98% членов Тела

Христова вступили в свое царское помазание, оставив пасторскую

заботу тем людям, которые действительно к ней призваны. Цари

приходили бы в церковь в воскресенье и получали бы обильное ду�

ховное наставление от священников (пасторов, учителей и других

помазанных лидеров церкви), а оставшиеся шесть дней служили бы

другим на своей работе. Представьте, что было бы, если бы владе�

лец малого бизнеса начал смотреть на себя, как на служителя, ко�

торого Бог призвал позаботиться о своих подчиненных и вести их

за собой. Представьте, насколько Бог по Своей милости может

приумножить финансовые благословения в жизни директора рек�

ламной компании, дав ему помазание на творчество. Представьте,

как Дух Святой дает людям дары и возможность достигать потерян�

ных людей в сфере бизнеса и одновременно принимать правиль�

ные финансовые решения. Представьте, как рушатся стены между

"мирским" и "духовным", как цари в бизнесе служат людям в Духе

так же свободно, как священники – в церкви. Подумайте, возмож�

но, Бог призывает вас служить Ему на вашем рабочем месте, и это

заставит вас искать Бога так же сильно, как пастор ищет Его, когда

готовит проповедь для служения в воскресенье утром. 
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Чтобы понять, каким образом Бог разделяет людей на царей и свя�

щенников, необходимо иметь твердое библейское основание, кото�

рое объясняет и поддерживает эту идею. С этой целью мы познако�

мим вас с современными царями (с современными аналогами Авраа�

ма, Иосифа, Моисея, Иисуса Навина, Неемии, Давида, Соломона,

Даниила...) и изучим вместе с вами их благочестивые мотивы, харак�

тер их служения и их уникальные личности. Мы также изучим биб�

лейское основание царского служения и его мотивы и ответим на та�

кие вопросы: "Кто такой Бог?", "Кто мы?" и "Какое у нас будущее?".

В библейские времена, как и сегодня, цари – это те люди, которые

действуют там, куда их ведет Бог и где Он распространяет Свое Цар�

ство. Это огромная честь – работать в сфере бизнеса, ведь именно

там происходит все самое интересное. 

Возможно, вы, дорогой читатель, чувствуете такой призыв на сво�

ей жизни. Перспектива несения царского служения в сфере бизнеса

разжигает огонь в вашем сердце. Любящий Небесный Отец уже опре�

делил и приготовил для вас земли, которые вам предстоит захватить.

Вам дана возможность говорить с Богом и слышать Его голос. Он

предлагает вам рассказать Ему о своих мечтах, а затем предоставляет

власть претворить их в жизнь. Вы обнаружите, что желания вашего

сердца соответствуют Божьим желаниям даже больше, чем вы могли

себе представить. Когда вы увидите это, вы будете удивлены и обра�

дованы, и в вашей жизни начнут открываться новые двери – ведь вы

уже "не просто раб":

Я уже не называю вас рабами, ибо раб не знает, что делает госпо�

дин его; но Я назвал вас друзьями, потому что сказал вам все, что

слышал от Отца Моего. 

Иоанна 15:15

Эта книга посвящена 98% из нас, которые сидят на церковных ска�

мьях, любуются служителями, проповедующими со сцены, и мечта�

ют, чтобы Бог использовал их таким же могущественным образом.

Мы молимся, чтобы эта книга стала инструментом, с помощью кото�

рого Дух Святой высвободит ваше сердце на служение в той сфере,

где вы сможете действительно принести плоды, – в сфере бизнеса.

Наша жизнь будет естественным образом приобретать характер, дела

и плоды Христа, поскольку мы будем укореняться в наших взаимоот�

ношениях с Отцом и строить свою жизнь на здравых верованиях, ос�
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новой которых будет желание распространять Его Царство. Господь

открывает перед нами двери в сфере творчества, производства, про�

цветания и служения, и благодаря этому наше призвание, которое мы

обязаны исполнять в мире, будет приносить нам огромную радость и

удовлетворение. 

ÎÎÁÁÇÇÎÎÐÐ

В Разделе I говорится о взаимодействии между царями и священ�

никами. Закладывается основа для понимания служения царей и их

способности влиять на распространение Царства. 

В Разделе II мы говорим о том, что наши мотивы строятся на на�

ших верованиях относительно природы Бога ("Кто такой Бог?"), при�

роды человека ("Кто я?") и нашего будущего ("К чему мы движем�

ся?"). Представляя вам эту информацию, мы пытаемся помочь царям

закрепиться в своих верованиях, что поможет им с радостью и трепе�

том относиться к тому, что каждый из них является Великим Божьим

Избранником. 

Раздел III объясняет нам, в чем заключается служение царей и из

чего они сделаны. Мы рассмотрим, почему цари смелые, творческие,

любят состязаться между собой и т.д. Мы осознаем, что Бог разделя�

ет Свое дело с царями, и поймем, откуда в сердцах царей берется

страсть и энтузиазм.

Раздел IV покажет нам, что христиане, которые строят с Богом

личные, захватывающие отношения, более успешны во взаимоотно�

шениях с людьми, чем те, которые относятся к Богу как к холодной и

безличной силе. Цари – это наставники и лидеры, которые не просто

руководят людьми, а строят взаимоотношения с ними. Они никогда

не теряют своей способности быть как дети и мечтать, поскольку они

следуют за желаниями своего сердца. В своей молитвенной жизни

они "просят и получают". Они любят наставлять других и делиться се�

кретами своего успеха. Они планируют повлиять на целые поколе�

ния, передавая свое финансовое и духовное наследие другим.

ÏÏÎÎÇÇÂÂÎÎËËÜÜÒÒÅÅ ÍÍÀÀÌÌ ÏÏÐÐÈÈÎÎÁÁÎÎÄÄÐÐÈÈÒÒÜÜ ÈÈ ÎÎÑÑÍÍÀÀÑÑÒÒÈÈÒÒÜÜ ÂÂÀÀÑÑ

У этой книги два автора. У Джона Гарфилда два предназначения в

жизни – он успешный инженер и менеджер в крупной корпорации,
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и в то же самое время он основал уже две церкви. Гарольд Р. Эберли

является писателем, служителем и известным мотивационным спи�

кером, который основал несколько школ и детских домов в развива�

ющихся странах. Хотя эти двое людей и объединили свои усилия и

работали в тесном контакте, повествование в книге ведется от перво�

го лица – в основном от лица Джона. Это потому, что именно он про�

явил инициативу и написал большую часть этой книги (Разделы I, III

и IV), а также потому, что большинство примеров, использованных в

книге, взяты из его жизни. Поэтому, когда вы в книге встречаете сло�

во "я", помните, что это пишет Джон, а Гарольд смотрит ему через

плечо, искренне со всем соглашается и в то же самое время пытается

вырвать клавиатуру компьютера из рук Джона и лично настрочить

пару абзацев. 
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ÐÀ Ç Ä Å Ë I

Öàðè â áèçíåñå, 
ñâÿùåííèêè â öåðêâè

Иисус сказал: "Приблизилось Царство Божье!" Это провозглаше�

ние, что Царство "приблизилось", означает, что оно находится в

пределах досягаемости и доступно для людей уже сейчас, в этой

жизни. Наш Господь объяснил, что Царство Божье находится сре�

ди людей и в их сердцах (см.: Луки 17:21). Он также учил, что Цар�

ство разрастается по земле, как семена, брошенные в почву (см.:

Матфея 13:24�30). Действительно, Царство Божье здесь, и оно неу�

клонно растет. 

Две тысячи лет назад Иисус вознесся на небо и сел по правую руку

от Отца. Теперь Он властвует в Царстве Божьем. Ему была дана власть

над небом и землей. Он царствует и будет царствовать до того дня,

когда каждое колено преклонится и каждый язык исповедует, что Он

есть Господь (см.: Римлянам 14:11; 1�е Коринфянам 15:25�28).

Многие люди упускают из виду тот факт, что Царство реально при�

сутствует в нашем мире. Они считают, что Царство Божье – это мес�

то, в которое христиане попадут только после того, как умрут и ока�

жутся на небесах. Но апостол Павел объяснял, что Царство Божье

предназначено для нынешней жизни, и оно состоит из праведности,

мира и радости в Святом Духе (см.: Римлянам 14:17). В другом отрыв�

ке Павел объясняет, что атрибутом Царства Божьего является власть

(сила) (см.: 1�е Коринфянам 4:20). Конечно, мы не сможем испытать

всю полноту Царства, пока не увидим Иисуса лицом к лицу, но мы

должны понимать, что оно доступно нам уже сегодня. Власть, ра�

дость, праведность и мир для народа Божьего доступны уже сейчас.

Все, кто верит в Царя Иисуса, являются гражданами этого великого

Царства (см.: Колоссянам 1:13). 

Но Иисус не только Господин Царства, Он также строит храм, то

есть дом для Бога, в котором Он будет пребывать вовеки. В отличие

от храма в ветхозаветные времена, Храм, который Иисус строит в на�

стоящее время, состоит из живых камней – Его людей. Иисус сказал

нам, что этот Храм будет славным и врата ада не одолеют его (см.:

Матфея 16:18). 



Церковь – это не Царство. Чтобы понять это различие, подумайте

о храме и о царстве во дни Соломона. Храм Соломона был славный,

но очень маленький по сравнению с царством, которое многократно

превосходило его по своим размерам и простиралось далеко за его

пределами. Точно так же церковь в наше время славная, но намного

меньше, чем Царство Божье, в котором правит Иисус.

Еще одно различие между церковью и Царством заключается в

целях, для которых они существуют. Основная цель церкви – быть

местом, где обитает Живой Бог. Конечно, существуют и другие цели,

такие как оснащение святых на дело служения, но прежде всего цер�

ковь должна быть собранием живых людей, среди которых пребыва�

ет, или обитает, Бог. С другой стороны, основная цель Царства заклю�

чается в установлении господства Иисуса Христа по всей земле.

Поэтому мы молимся:

Да приидет Царствие Твое; да будет воля Твоя и на земле, как на

небе…

Матфея 6:10

Мы молимся о том, чтобы Божье Царство проявлялось здесь, на

земле. Мы хотим, чтобы воля Господа нашего Иисуса Христа испол�

нялась даже за пределами стен наших церквей – в бизнесе, прави�

тельстве, сфере образования, развлечений, услуг, связи, транспорта,

сельского хозяйства, социальной помощи, искусства и во всех ос�

тальных сферах жизни общества. 

ÖÖÅÅÐÐÊÊÎÎÂÂÜÜ ÈÈ ÖÖÀÀÐÐÑÑÒÒÂÂÎÎ – ÝÝÒÒÎÎ ÍÍÅÅ ÎÎÄÄÍÍÎÎ ÈÈ ÒÒÎÎ ÆÆÅÅ
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Церковь – это не Царство, но она обладает ключами от Царства

(см.: Матфея 16:19). Ключи открывают и закрывают двери. Действи�

тельно, будучи лидером в церкви, я могу использовать эти ключи

прямо сейчас, чтобы либо открывать, либо закрывать двери Царства.

Если я буду принижать вас, говорить вам, что вы неэффективны в

своем предназначении и что Бог не хочет, чтобы вы добились успеха,

то я пользуюсь властью, которой я наделен как лидер, чтобы поме�

шать вам быть эффективными в миру. Если я скажу вам, что единст�

венное место, где можно служить Богу, находится в пределах четырех

стен церковного здания, то я закрою перед вами двери Царства, и вам

будет сложно почувствовать силу Божью в вашем бизнесе. Если я

скажу вам, что мир так велик и так переполнен злом, что нам никог�

да не удастся изменить его, я уничижу вашу веру и помешаю вам пе�

режить благословения Божьи в вашей жизни. 

С другой стороны, если я смело заявлю вам, что Иисус царствует и

что Он хочет править на этой земле через вашу жизнь, то я приободрю

и вдохновлю вас. Если я скажу вам истину о том, что Иисус будет с ва�

ми, где бы вы ни находились – в бизнесе, политике, искусстве или

сфере образования, – тогда, скорее всего, вы сделаете шаг по вере и

начнете действовать с уверенностью. Если я расскажу вам о благости

Божьей и смогу заверить вас в том, что Бог хочет дать вам мудрость и

процветание, тогда я высвобожу творчество и Божьи благословения

над вашей жизнью. Если я буду правильно использовать ключи, про�

возглашая Божьи слова и обещания, то вы обнаружите, что Бог дейст�

вует в вас и в вашей жизни и сражается на вашей стороне. 

Настало время для вас высвободиться на служение в Царстве. По�

ра узнать, кто вы есть на самом деле.

Что означает быть царем или священником? В Ветхом Завете чело�

век должен был родиться в царской семье, чтобы стать царем. Либо

он должен был родиться в семье священника, чтобы стать священни�

ком. Но Иисус Христос пришел на землю и как Царь, и как Священ�

ник. Теперь Он сидит по правую руку от престола Божьего как Царь,

и Он также ходатайствует о нас, как Первосвященник. Он властвует

над Царством и также строит Храм. 

Вот вам хорошая новость: когда вы становитесь христианином, вы

рождаетесь свыше в Божьей семье. Вы становитесь особой царского

и священнического рода. Да, вы являетесь царем и священником.

Возможно, ваше первоочередное призвание заключается в том, что�

бы служить в храме (церкви), или в том, чтобы распространять Божье
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Царство на земле. В любом случае, вы можете служить Богу всем сво�

им сердцем, и Он будет с вами до скончания дней. 

Понимание этих истин открывает перед нами двери к служению в

бизнесе и помогает осознать роль царей в распространении Божьего

Царства. 

Эврика! Мы видим, что священники (пасторы, учителя и другие по�

мазанные церковные лидеры) играют определенную роль в церкви.

Цари (христиане в бизнесе) играют определенную роль в миру, расши�

ряя Царство Божье. Наши попытки уничтожить различие между духо�

венством и мирянами ни к чему не приводят, потому что Бог не пыта�

ется высвятить всех людей в священники или сделать так, чтобы все

люди в церкви были заняты служением в стенах поместной церкви (и

таким образом отгораживались от всего мира). Большинство из нас

призвано служить Богу за пределами церкви – и тем самым распрост�

ранять Божье Царство. Мы являемся Авраамами и Исааками (бизнес�

менами), Иисусами Навиными и Халевами (военными), Иосифами и

Давидами (правительственными чиновниками), Нафанами и Дании�

лами (пророками в правительстве) нашего времени. Мы можем рас�

пространять пределы Царства Божьего во всех сферах общества.

Апостол Павел задает риторический вопрос: "Как они пойдут, если

не будут посланы?" (Римлянам 10:15). Сам собой напрашивается ответ,

что они никак не смогут пойти. Поэтому я пишу эту книгу, чтобы по�

слать вас, чтобы сказать вам, что это нормально – распространять

Божье Царство в вашем уголке мира. Не бойтесь быть царем!
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Öàðè âñåãäà äîâîäÿò 
äåëî äî êîíöà

В 458 году до Р.Х. еврейский священник по имени Ездра вернулся

в Иерусалим, чтобы отстроить стены города. Они были уничтожены

более 100 лет до этого вавилонянами, которые забрали евреев в плен.

Усилия Ездры ни к чему не привели, и ему так и не удалось восстано�

вить стены и ворота города. 

И понадобилось еще целых тринадцать лет, чтобы в Иерусалим

прибыл Неемия, взял на себя руководство этим проектом и отстроил

стены города всего за пятьдесят два дня.

Стена была совершена в двадцать пятый день месяца Елула, в

пятьдесят два дня. 

Неемии 6:15

Это было историческое достижение. 

Будучи священником, Ездра хорошо разбирался в Законе Моисея

(см.: Ездра 7:5). Неемия, с другой стороны, был чиновником – вино�

черпием царя Артаксеркса (см.: Неемии 1:11), а впоследствии назна�

чен на должность правителя Иерусалима (см.: Неемии 5:14). Они оба

были помазанными, благочестивыми людьми, которые служили Бо�

гу вместе. 

…[это происходило] во дни областеначальника Неемии и книжни�

ка Ездры, священника.

Неемии 12:26 

То, что Ездра не смог выполнить, будучи священником, смог с лег�

костью сделать Неемия, выступая в роли "царя". 

Вспомните имена великих людей из Библии. Например, Авраа�

ма, Исаака, Иакова, Иосифа, Моисея, Иисуса Навина или Давида.

Теперь перечислите всех священников из Библии, которых вы

вспомните. Ничего не приходит в голову? Возможно, вы вспомни�

те имена одного или двух пророков, но вам будет сложнее вспом�

нить имена кого�либо из лидеров, которые выступали сугубо в ро�

ли священников. Почему? Потому что Бог всегда использовал ца�



рей для того, чтобы производить перемены и распространять пре�

делы Своего Царства. 

Священники (пасторы, учителя и другие церковные лидеры) игра�

ют важную роль в храме (церкви), но эта роль заключается по боль�

шей мере в обслуживании и поддержании деятельности храмового

служения. Они следят за духовным здоровьем семей, окормляя их

Божьим Словом. Они увещевают, приободряют, исцеляют, венчают и

хоронят людей. Они пасут, окормляют и оснащают Божий народ. Па�

сторы предпочитают находиться в мирной, здоровой атмосфере и

призваны Богом делать так, чтобы их прихожане были счастливыми

и духовно зрелыми. 

Цари же, в отличие от них, выходят на войну. Они устанавливают

свою власть на земле. Они ведут за собой народ на новые территории

– вытаскивают людей из их зоны комфорта и распространяют Царст�

во Божье на земле. 

Исторически сложилось так, что цари были лидерами, которые

тесно сотрудничали со священниками и пророками. Это были та�

лантливые люди, обладавшие всем необходимым, чтобы довести де�

ло, за которое они брались, до конца. Они также хорошо знали Сло�

во Божье, а иногда и сами оперировали в пророческом даре. 

В Ветхом Завете мы видим, что Даниил всю свою жизнь исполнял

государственную (царскую) роль, но использовал свой пророческий

дар, чтобы толковать сны. Авраам был бизнесменом, занимался раз�

ведением скота и стал самым влиятельным человеком своего време�

ни. Моисей был национальным лидером, Иисус Навин – военным

лидером. Все они были призваны исполнять роль царей и захватить

наследие, которое Бог дал Своему народу. 

В Новом Завете нам открывается, как Господь продолжает исполнять

Свою волю через царей. Ни Иисус, ни один из Его двенадцати учени�

ков не происходили из священнического рода. В смысле служения поч�

ти все они были в основном царями. Они имели существенное влияние

и власть в бизнесе; некоторые из них даже были очень богатыми. 

Обратите внимание, что цари не просто обеспечивали всем необ�

ходимым Божий храм. Это важно понимать, потому что некоторые

церковные лидеры в наше время хотят высвободить царей на служе�

ние в бизнесе, но считают, что царь должен использовать всю свою

прибыль, чтобы обеспечить всем необходимым священника и храм.

Конечно, цари благословенны в финансовом плане, и они могут ще�

дро жертвовать свои финансы в дом Божий, однако они призваны к
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кое�чему большему. Бог призывает царей распространять господство

Иисуса Христа по всему миру. Они расширяют пределы Царства и на�

полняют землю Божьей славой.
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Ãëàâà 2

Öàðè, ñâÿùåííèêè 
è ïðîðîêè

Во времена Ветхого Завета Бог действовал через лидеров двух ти�

пов – царей и священников. Конечно, мы не можем современных ца�

рей и священников полностью приравнивать к тем, которые жили в

библейские времена, но, изучив Божий план для их жизни, мы смо�

жем понять, какие различия существуют между ними. 

Кроме царей и священников, мы также коротко рассмотрим роль

пророков, ведь эти люди Божьи нередко действовали рука об руку с

царями и священниками. 

ÖÖÀÀÐÐÈÈ

Когда ты придешь в землю, которую Господь, Бог твой, дает тебе,

и овладеешь ею, и поселишься на ней, и скажешь: "поставлю я над

собою царя, подобно прочим народам, которые вокруг меня": то по�

ставь над собою царя, которого изберет Господь, Бог твой; из сре�

ды братьев твоих поставь над собою царя; не можешь поставить

над собою [царем] иноземца, который не брат тебе. Только чтоб он

не умножал себе коней и не возвращал народа в Египет для умно�

жения себе коней; ибо Господь сказал вам: "не возвращайтесь более

путем сим"; и чтобы не умножал себе жен, дабы не развратилось

сердце его, и чтобы серебра и золота не умножал себе чрезмерно.

Но когда он сядет на престоле царства своего, должен списать для

себя список закона сего с книги, [находящейся] у священников леви�

тов, и пусть он будет у него, и пусть он читает его во все дни жиз�

ни своей, дабы научался бояться Господа, Бога своего, и старался

исполнять все слова закона сего и постановления сии; чтобы не

надмевалось сердце его пред братьями его, и чтобы не уклонялся он

от закона ни направо, ни налево, дабы долгие дни пребыл на царст�

ве своем он и сыновья его посреди Израиля. 

Второзаконие 17:14�20

Вот несколько замечаний относительно царей: 

1. Обратите внимание, что Сам Господь избирал царей (стих 15).

Царское помазание и рукоположение было в Ветхом Завете на�



столько же священным, как и рукоположение священников. То

же самое происходит и сегодня. 

2. Бог предостерегает царей от материализма и роскошной жизни

(стих 16�17). Почему? Цари помазаны на накопление ресурсов и

призваны доводить начатые дела до конца. Гордость и независи�

мость, однако, могут стать их слабыми сторонами. 

3. Бог повелевает царям не уклоняться от Писания; переписывать

его, держать при себе и читать его во все дни жизни своей (стих

18�19). 

4. Цари управляют людьми. Они имеют влияние и являются для

других лидерами.

ÑÑÂÂßßÙÙÅÅÍÍÍÍÈÈÊÊÈÈ

Священникам левитам, всему колену Левиину, не будет части и

удела с Израилем: они должны питаться жертвами Господа и Его

частию; удела же не будет ему между братьями его: Сам Господь

удел его, как говорил Он ему. Вот что должно быть положено свя�

щенникам от народа, от приносящих в жертву волов или овец:

должно отдавать священнику плечо, челюсти и желудок. Также

начатки от хлеба твоего, вина твоего и елея твоего, и начатки от

шерсти овец твоих отдавай ему. Ибо его избрал Господь Бог твой

из всех колен твоих, чтобы он предстоял [пред Господом, Богом

твоим], служил во имя Господа, сам и сыны его во все дни. И если

левит придет из одного из жилищ твоих, из всей [земли сынов] Из�

раилевых, где он жил, и придет по желанию души своей на место,

которое изберет Господь, и будет служить во имя Господа, Бога

своего, как и все братья его левиты, предстоящие там пред Госпо�

дом: то пусть они пользуются одинаковою частию, сверх получен�

ного от продажи отцовского [имущества].

Второзаконие 18:1�8 

И сказал Господь Аарону: в земле их не будешь иметь удела, и час�

ти не будет тебе между ними. Я часть твоя и удел твой среди сы�

нов Израилевых. А сынам Левия, вот, Я дал в удел десятину из все�

го, что у Израиля, за службу их, за то, что они отправляют служ�

бы в скинии собрания.

Числа 18:20�21
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Несколько замечаний, касающихся священников: 

1. Они не имеют ни владений, ни наследства. Господь – их удел. 

2. Священники получают доходы от пожертвований и десятин

(см.: Второзаконие 18:1�4). 

3. У царей может быть большое богатство, а у священников – нет. 

4. Основная функция священников – служить Господу. 

Вот еще несколько практических замечаний относительно свя�

щенников и того, какими качествами они должны обладать: 

1. Священники находятся в центре внимания Божьего народа, и

поэтому они не должны взваливать на свои плечи другие проек�

ты или мирские заботы. Этот принцип показан в жизни апосто�

лов в Книге Деяния 6:2:

Тогда двенадцать [Апостолов], созвавши множество учеников,

сказали: не хорошо нам, оставивши слово Божие, пещись о

столах…. 

2. Священники – это пастухи, которые оставляют 99 овец и от�

правляются на поиски одной потерянной овцы. Они никогда не

бросят позади даже самую медленную овечку. С другой стороны,

цари всегда скачут впереди своей армии. 

3. Священники всем сердцем стремятся к поклонению, так как их

наибольшее богатство – Сам Господь. 

4. Священники избраны Богом. Они освящены и призваны слу�

жить Ему и Его народу. 

ÏÏÐÐÎÎÐÐÎÎÊÊÈÈ

Теперь давайте рассмотрим ключевые отрывки из Писания, в ко�

торых говорится о Божьем плане для пророков.

Я воздвигну им Пророка из среды братьев их, такого как ты, и вло�

жу слова Мои в уста Его, и Он будет говорить им все, что Я пове�

лю Ему; а кто не послушает слов Моих, которые [Пророк тот] бу�

дет говорить Моим именем, с того Я взыщу. Но пророка, который

дерзнет говорить Моим именем то, чего Я не повелел ему говорить,

и который будет говорить именем богов иных, такого пророка пре�

дайте смерти. И если скажешь в сердце твоем: "как мы узнаем

слово, которое не Господь говорил?" Если пророк скажет именем

Господа, но слово то не сбудется и не исполнится, то не Господь го�
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ворил сие слово, но говорил сие пророк по дерзости своей, – не бой�

ся его.

Второзаконие 18:18�22

Несколько замечаний относительно пророков: 

1. Пророки – это те люди, которые защищают народ от таких "мер�

зостей" (см.: Второзаконие 18:12), как колдовство или гадание. 

2. Пророки могут различить неправильные и скрытые мотивы по�

ведения, словно они обладают неким шестым чувством. 

3. Пророки провозглашают Божьи слова. Они нередко ходатайст�

вуют перед Богом в молитве за народ. 

4. Пророки могут впасть в крайности, если начнут говорить свои

слова, действовать своими методами или в свое время и при

этом выдавать их за Божьи слова, методы и время (стих 20). Бог

строго спросит с них за это. 

5. Бог одобряет пророческое служение и следит за тем, насколько

ревностно люди прислушиваются к словам пророка (стих 19).

6. Пророки иногда получают Божественную поддержку и обеспече�

ние необычными способами. Например, Илию кормили вороны

(см.: 3�я Царств 17:6), а затем – вдова, у которой вообще не было

еды (см.: 3�я Царств 17:12�14). В то время как цари получают при�

быль от своего бизнеса, а священникам принадлежит десятина,

пророков Бог зачастую обеспечивает сверхъестественным обра�

зом. Сегодня пророки нередко несут странствующее служение, и

их поддерживают финансово с помощью специальных пожертво�

ваний, или они получают непосредственную поддержку от царей,

которые принимают решение их спонсировать. 

В Писании мы видим, что пророки трудятся рука об руку с царями

и священниками. Бог часто использовал пророков, чтобы дать людям

направление, исправить их ошибки или помочь лидерам произвести

перемены, необходимые для достижения успеха. Они могут благо�

словить или проклясть. Они могут распознать помазание или угрозу

от врага. Пророки могут дать сверхъестественный толчок для распро�

странения Божьего Царства.
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Ãëàâà 3

Ëè÷íîñòü öàðÿ: 
ñìåëûé, ñîïåðíè÷àþùèé 
è òâîð÷åñêèé

Цари правят. Цари завоевывают новые территории. Цари устанав�

ливают порядок. 

Мышление царя очень отличается от стереотипного мышления

так называемых "духовных людей". В отличие от тихих, смиренных,

постоянно пребывающих в молитве монахов, цари, как правило,

яркие, смелые, творческие и решительные. Цари соревнуются друг

с другом в достижении успехов и приобретении богатства. Они по

самой своей сути стремятся претворить в жизнь Божьи замыслы. В

то время как пророки провозглашают Божье решение, цари сами

принимают решения, ведут за собой людей, готовых рисковать, и

достигают великих высот прежде, чем вы успеете и глазом морг�

нуть. Вся жизнь царей иногда кажется священникам довольно

безбожной. 

Есть несколько типов современных царей. Хотя цари в наше время

фокусируются, как правило, на бизнесе и финансах, встречаются

также цари в искусстве, политике, в области коммуникаций, развле�

чений и образования, и они имеют огромное влияние в этих сферах.

Но в этой главе (и на протяжении большей части этой книги) мы бу�

дем говорить в основном о царях, работающих в сфере бизнеса, пото�

му что они являются самыми заметными личностями в нашем обще�

стве. 

Давайте повнимательнее посмотрим, из чего сделаны цари.

1. Деловой склад ума. Какой образ приходит вам в голову, когда вы

думаете о Давиде, когда он еще был молодым парнем? 

Я вырос в методистской церкви и всегда представлял себе Давида

маленьким мальчиком, который держит на руках ягненка. Большин�

ство из нас думает, что в молодости Давид был скромным пастушком.

Но это священническое толкование того, каким он был. 

Вот версия жизни Давида с царской точки зрения. Давид занимал�

ся скотоводством по поручению своего отца и получал доход от про�

дажи шерсти, молока и мяса овец. Он был талантливым овцеводом и



способным предпринимателем, и поэтому бизнес был достаточно

прибыльным. Это занятие, его организация стали для Давида процес�

сом подготовки, чтобы потом Бог смог использовать его в роли пра�

вителя целого народа. 

2. Соревновательный дух. Цари агрессивны. Давид убивал льва и

медведя пастушеским посохом! Он убил великана с помощью лишь

пращи и одного камня (хотя и припас пять). 

3. Ориентированность на прибыль. Когда Давид посетил своих бра�

тьев на поле боя и услышал насмешки Голиафа, вот о чем он спросил

в первую очередь: 

И сказал Давид людям, стоящим с ним: что сделают тому, кто

убьет этого Филистимлянина и снимет поношение с Израиля?.. 

1�я Царств 17:26

Давид спросил о награде. Он хотел знать, какую выгоду может при�

нести участие в этом рискованном предприятии. Когда он узнал, что

в награду царь предлагал свою дочь, у Голиафа не осталось никаких

шансов на победу. 

4. Творчество и изобретательность. Веселиил является классичес�

ким примером человека, который исполнял царское служение и при

этом обладал прекрасной деловой этикой и огромным талантом. Гос�

подь наполнил его Своим Духом, и благодаря этому он стал способ�

ным и умелым в любом ремесле. Веселиил и его помощники создали

все убранство храма – и все это благодаря помазанию. Как правило,

мы бы назвали это "мирской" работой и не посчитали, что она может

быть вдохновленной Богом. Но давайте посмотрим, что говорит об

этом Сам Бог:

И сказал Господь Моисею, говоря: смотри, Я назначаю именно

Веселиила, сына Уриева, сына Орова, из колена Иудина; и Я ис�

полнил его Духом Божиим, мудростию, разумением, ведением и

всяким искусством, работать из золота, серебра и меди, резать

камни для вставливания и резать дерево для всякого дела… и в

сердце всякого мудрого Я вложу мудрость, дабы они сделали все,

что Я повелел тебе…

Исход 31:1�6
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В нашей церкви есть сварщик, которого зовут Скотт. Ему часто при�

ходится выезжать за город и работать по двенадцать часов в день. Для

меня, как для пастора, очень печально видеть, что он то приезжает в

город, то уезжает, – из�за этого ему сложно служить в церкви на посто�

янной основе. Однако, куда бы Скотт ни приехал, его бригадир заме�

чает его талант и поручает ему самые трудные сварочные работы. Хотя

он и работает в бригаде, все заказчики знают его по имени. Почему?

Он помазан в своем ремесле, и он очень хорошо делает свою работу. 

Всякий раз, когда Скотт возвращается в свой родной город, он

привозит с собой свидетельство о том, как он послужил кому�то или

привел кого�то к Господу на своем последнем месте работы. Скотт не

просто сваривает металл – он несет Иисуса в свою сферу бизнеса. На

строительных площадках нет священников, а рабочие – это, как пра�

вило, не те люди, которые каждое воскресенье ходят в церковь. 

5. Заветное богатство. В Библии есть много обещаний, касающих�

ся финансового процветания. Бог дает царям способность приобре�

тать богатство. Это конкретное помазание, благодаря которому цари

могут служить людям. И поэтому цари должны брать Божьи обеща�

ния и осуществлять их по вере. Также следует отметить, что эти обе�

щания больше обращены к царям, чем к священникам или проро�

кам, потому что именно цари наделены способностью распоряжать�

ся богатством. 

…чтобы ты не сказал в сердце твоем: "моя сила и крепость руки

моей приобрели мне богатство сие", но чтобы помнил Господа, Бо�

га твоего, ибо Он дает тебе силу приобретать богатство, дабы

исполнить, как ныне, завет Свой, который Он клятвою утвердил

отцам твоим. 

Второзаконие 8:17�18

Служения церкви можно поддерживать за счет десятин и периоди�

ческих особых пожертвований. Однако миссионерскую деятельность

по достижению городов и стран никогда не удастся поддерживать за

счет только одних десятин. Для этого требуются ресурсы, которые

способны раздобыть только цари, – как с теологической, так и с

практической точки зрения. 

6. Мудрость и репутация. Когда церковь в Книге Деяния столкну�

лась с административными проблемами, апостолы избрали людей с
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хорошей репутацией в обществе, исполненных Святого Духа и мудрос�

ти. Эти люди были не менее духовными, чем апостолы, просто они

имели немного другое сочетание даров и талантов – они были царями.

Они, однако, делали в своем служении гораздо больше, чем просто за�

ботились о насущных нуждах. Стефан и Филипп, например, впоследст�

вии весьма значительно распространили пределы Божьего Царства. 

…Итак, братия, выберите из среды себя семь человек изведанных, ис�

полненных Святого Духа и мудрости; их поставим на эту службу; а

мы постоянно пребудем в молитве и служении слова. И угодно было

это предложение всему собранию; и избрали Стефана, мужа, испол�

ненного веры и Духа Святого, и Филиппа, и Прохора и Никанора, и

Тимона и Пармена, и Николая Антиохийца, обращенного из язычни�

ков; их поставили перед Апостолами, и [сии] помолившись возложили

на них руки. И слово Божие росло, и число учеников весьма умножа�

лось в Иерусалиме; и из священников очень многие покорились вере.

Деяния 6:3�7

В этом отрывке апостолы (священники) передали все деловые во�

просы церкви на попечение царям, а себя посвятили своему истин�

ному призванию – молитве, служению Слова и оснащению святых

на дело служения. Семь назначенных на дело служения царей стали

одним из лучших их плодов. И вот каков оказался результат: 

1. Слово Божье распространялось.

2. Количество учеников в Иерусалиме умножалось. 

3. Многие еврейские священники получили спасение.

Подобно тому, как Неемия отстроил стены за пятьдесят два дня,

когда цари берутся за "дело", все проблемы начинают решаться будто

сами собою.

8. Достигая города. Притча о десяти минах помогает нам понять,

что людям, которые верны в малых вопросах (таких, как деньги), до�

веряют большую ответственность (такую, как целые города).

Пришел первый раб и сказал: господин! мина твоя принесла десять

мин. И сказал ему [Господин]: хорошо, добрый раб! за то, что ты в

малом был верен, возьми в управление десять городов. Пришел вто�

рый и сказал: господин! мина твоя принесла пять мин. Сказал и

этому: и ты будь над пятью городами. 

Луки 19:16�19
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Вместо того чтобы думать, что ответственность за города дается че�

ловеку свыше благодаря какому�то сверхъестественному замыслу, мы

должны понять, что подобная ответственность является частью на�

шей стратегии по достижению мира для Бога! Именно цари, пома�

занные на приумножение финансов, имеют все необходимое, чтобы

достигать целые города для Христа. Достижение целого города – это

очень сложное и дорогостоящее занятие, и никакому одному пастору

или даже группе пасторов эта задача не под силу. Пробуждение ни�

когда не придет в наши города, если мы станем рассчитывать на то,

что оно сможет произойти за счет десятин, которые принадлежат на�

шим пасторам (священникам). Для этого необходимы ресурсы царей.
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Ãëàâà 4

Öàðè, ñâÿùåííèêè è 
ïðîðîêè ðàáîòàþò âìåñòå

Почти всегда над воплощением в жизнь всех крупных замыслов

Бога в Писании трудились представители трех служений – цари, свя�

щенники и пророки. Когда Давид был царем, пророк Нафан благо�

словил желание Давида подготовить все необходимое для строитель�

ства храма. Нафан также обличил Давида в его грехе с Вирсавией. На

протяжении всего Ветхого Завета цари обращалась за советом к про�

рокам, прежде чем начать с кем�то войну. Священники приносили

жертвы, чтобы эти замыслы оказались успешными. 

У представителей этих трех служений были различные функции.

Цари не имели права исполнять служение священников. Нетерпели�

вый царь Саул был приговорен к смерти за то, что исполнил функ�

цию священника, когда принес жертвы вместо немного опоздавшего

Самуила (см.: 1�я Царств 13:11). С другой стороны, Саул ранее нахо�

дился в числе пророков, и это не повлекло за собой каких�либо нега�

тивных последствий (см.: 1�я Царств 10:9�12). 

Обратите внимание на некоторые трудности, с которыми представи�

тели этих трех служений сталкиваются, когда начинают работать вмес�

те, и это поможет вам понять существующие между ними различия.

1. Мнение о богатстве. Если сравнивать с царями, священники, как

правило, намного меньше сосредоточены на богатстве и владении

имуществом. Пасторы, особенно телепроповедники, которые из�

лишне рьяно стремятся к богатству, начинают вызывать у людей по�

дозрения. С другой стороны, некоторые священники одухотворяют

бедность и призывают других людей вести такой же скромный образ

жизни, какой ведут они. Они говорят: "Блаженны нищие", – и счита�

ют, что смирение и кротость лучше всего проявляются в жизни "свя�

того", но нищего человека. Однако цари не могут принять такое ми�

ровоззрение. Их служение в бизнесе неразрывно связано с их влия�

нием и финансовым процветанием. 

Мы должны принять тот факт, что цари призваны быть каналами

благословений, влияния, власти и лидерства, чтобы исполнить свое

предназначение и распространить пределы Царства, но при этом не

впадая в крайности материализма. 



2. Лидерство в церкви. Роль пророков заключается в том, чтобы про�

возглашать Божье Слово. Ответственность священников – управлять

поместными церквами. Когда та или иная церковь начинает осуществ�

лять крупные, масштабные программы и проекты или привлекать боль�

шие денежные суммы, она зачастую прибегает к помощи представите�

лей царского служения, у которых может возникнуть соблазн начать уп�

равлять всей церковью. Священники не имеют права передавать руко�

водство церковью в руки царей, ведь иначе нарушается духовный прин�

цип. Цари не служат Богу в храме, они служат Ему в сфере бизнеса. 

3. Трансформация целых городов. Мы все хотим увидеть, как наши

города будут достигнуты для Иисуса, но, по крайней мере, здесь, в

Соединенных Штатах, такое еще никогда не происходило. Пасторы

пытались осуществить это. Они объединялись, разрабатывали стра�

тегии, молились, проводили общегородские служения и провозгла�

шали, что они являются хранителями своих городов. Чего им, одна�

ко, не хватало, так это царей. Пасторы вышли за ворота храма, но так

и не распознали преимущества сотрудничества с царями в том объе�

ме, для которого Бог их сотворил. Без решимости царей какие бы то

ни было общегородские служения не добьются желаемого успеха.

Необходимо единство представителей всех трех служений, прежде

чем процесс достижения городов сдвинется с мертвой точки. Какой

бы потрясающий план (с пророческой точки зрения) ни был у Бога,

пасторам приходится идти на компромиссы в плане масштабов и сто�

имости проектов, чтобы только никого не обидеть и ни в коем случае

не выйти за рамки церковного бюджета. Как следствие – они добива�

ются весьма скромных результатов. Что и неудивительно, если рас�

сматривать это с такой точки зрения. Сама идея захвата города – это

задача царей, которую могут благословить пасторы/священники, но

которую они ни за что не смогут воплотить в жизнь. 

4. Принятие решений. Наши современные верования ставят пасто�

ров поместных церквей во главе любой иерархии и требуют от нас,

чтобы какая бы то ни была деятельность находилась под "покрови�

тельством" пастора. Да, действительно, пастору должна принадле�

жать самая высшая власть в его церкви, но он не должен тратить свое

время и отвлекаться от строительства церкви, пытаясь руководить

царями, которые на самом деле и призваны�то распространять Цар�

ство Божье за пределами церкви. 
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К тому же, когда цари действуют в бизнесе и распространяют в этой

сфере влияние Царства, их служение не является просто дополнением

к служению пастора их поместной церкви. Подумайте об этом. Истори�

чески сложилось так, что хотя цари и получали указания и советы от

пророков и священников, однако они все равно принимали все реше�

ния самостоятельно. Нужно ли было Давиду чье�либо разрешение, что�

бы вступить в битву с Голиафом? Нет. Он услышал голос Бога и сам

принял независимое решение. И для него это было так просто. 

Цари не должны бояться самостоятельно слышать голос Бога и

принимать решения. Им не нужно разрешение их пастора, чтобы

действовать вне церкви. Конечно, их действия должны совпадать с

действиями священников, но в большинстве случаев цари не обяза�

ны спрашивать у пасторов, как им служить за пределами церкви. Ца�

ри соперничающие, смелые, творческие и решительные. По большей

части человек с мышлением пастора никогда не научит царей разви�

вать в себе эти качества. 

Пожалуйста, услышьте этот простой совет относительно принятия

решений. Пасторы должны принимать решения, затрагивающие

жизнь поместной церкви; они являются Божьими священниками в

храме. Цари же обязаны сосредоточить свои усилия на исполнении

Великого Поручения – выходить за стены церкви и распространять

пределы Царства. Цари должны идти в бизнес и приносить плоды –

плоды, которые помогут вырастить поместную церковь. Пасторы

служат в основном в церкви; цари – в основном в сфере бизнеса. 

Мы хотим отметить, что хотя служение царей и сосредоточено на

сфере бизнеса, но они все равно должны приходить в церковь и под�

держивать ее… и поклоняться Богу рядом с пророками и апостолами.

5. Апостольское влияние. И наконец, стоит отметить, что церковь

находится на пороге большого апостольского пробуждения. Подобно

тому, как пророческое служение вышло на передовую в 80�х годах

прошлого века, в наши дни апостолы, подобные Павлу, Петру и Иа�

кову, уже появляются на горизонте, и их служение характеризуется

такими аспектами, как наставничество, сотрудничество с другими,

насаждение церквей и сверхъестественные знамения и чудеса. 

Когда апостолы начинают служить в своем призвании, они помо�

гают царям обрести свое помазание и строят мосты между пасторами,

пророками и царями. Нам еще предстоит увидеть исполнение вели�

ких и смелых замыслов по распространению Царства Божьего за пре�
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делами церкви… и, как побочный продукт этого, огромный рост са�

мой церкви. 

Чтобы добиться успеха в будущем, мы должны понять различия

между царями, священниками и пророками уже сегодня. Все круп�

ные Божьи замыслы в Библии осуществлялись благодаря совмест�

ным усилиям представителей этих трех служений. Когда современ�

ные цари начнут функционировать в своем призвании, мы увидим,

как пределы Божьего Царства распространятся на новые территории.

Цари будут наследовать всю землю и постепенно захватывать то, что

Господь уже приготовил для них. Пасторы увидят влияние царей на

рост церкви и их успех в евангелизации. Настало время нам дать ме�

сто в наших верованиях этой схеме сотрудничества царей, священни�

ков и пророков, которая похожа на втрое скрученную нитку.
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Ãëàâà 5

Öàðè â Íîâîì Çàâåòå

Давайте вспомним некоторые хорошо знакомые нам стихи и взгля�

нем на них через призму обретенного нами понимания роли царей и

священников. Как только мы поймем, кто такие цари и чем они долж�

ны заниматься, то впоследствии, перечитывая Библию, мы будем чув�

ствовать, как в нашем сердце зарождаются новые вызовы и идеи. 

ÂÂÑÑÏÏÎÎÌÌÍÍÈÈÒÒÅÅ ÈÈÑÑÒÒÎÎÐÐÈÈÞÞ ÎÎ ÁÁÎÎÃÃÀÀÒÒÎÎÌÌ ÞÞÍÍÎÎØØÅÅ

И спросил Его некто из начальствующих: Учитель благий! что мне

делать, чтобы наследовать жизнь вечную? Иисус сказал ему: что

ты называешь Меня благим? Никто не благ, как только один Бог.

Знаешь заповеди: не прелюбодействуй; не убивай; не кради; не лже�

свидетельствуй; почитай отца твоего и матерь твою. Он же ска�

зал: все это сохранил я от юности моей. Услышав это, Иисус сказал

ему: еще одного недостает тебе: все, что имеешь, продай и раздай

нищим, и будешь иметь сокровище на небесах; и приходи, следуй за

Мною. Он же, услышав сие, опечалился, потому что был очень бо�

гат. Иисус, видя, что он опечалился, сказал: как трудно имеющим

богатство войти в Царствие Божие! Ибо удобнее верблюду пройти

сквозь игольные уши, нежели богатому войти в Царствие Божие. 

Луки 18:18�25

В этом отрывке речь идет "о молодом богатом начальнике". Это ха�

рактеристики человека, имеющего царское призвание в своей жизни.

Священническое толкование этого отрывка заключается в том, что

богатые должны понимать, что им будет не легче попасть на небеса,

чем верблюду (так в старину в некоторых областях Востока называли

толстые корабельные канаты) пройти через игольные уши. Таким об�

разом, они должны продать все, что у них есть, раздать деньги нищим

и верить, что их награда ожидает их в вечности. 

Я хочу предложить еще одно толкование этого отрывка – толкова�

ние с точки зрения царя. 

Бог не склонен обещать богатство и/или влияние царям и затем

отнимать его у них. Основное послание этого отрывка состоит не в

том, что мы должны "избавиться от всего нашего богатства", а в том,



что цари не должны ставить свое богатство и влияние превыше Бога

(Иисус хорошо продемонстрировал это в 22�м стихе). Послание Биб�

лии заключается не в том, что богатые не могут попасть на небеса, а

в том, что никто из нас не сможет попасть на небеса, не раскаявшись

в своих грехах и не приняв искупление благодаря Иисусу. 

Многие известные христиане растратили все свое богатство в по�

пытке стать бедными и этим угодить Богу. Однако это богатство мож�

но было бы использовать для распространения Божьего Царства. По

сути, они отказались от своего служения в роли царей, потому что их

учили, что такого христианского служения не существует. 

В Божьей экономике священники живут на десятину, а не на при�

быль, полученную от какого�либо бизнеса. Иногда те священники, ко�

торые вошли в полное слежение, дают окружающим понять, что все во�

круг в долгу перед ними и должны их обеспечивать, что они выше того,

чтобы работать на мирской работе, что жить по вере – означает ожи�

дать, когда в ваш почтовый ящик опустят чек на кругленькую сумму,

вместо того чтобы работать. Отчасти такое отношение допустимо для

священника или пророка, но для царя оно губительно – как и для кого�

либо другого, кому приходится идти на работу и благодаря своей зар�

плате обеспечивать себя и свою семью всем необходимым. 

Священническое толкование этого отрывка из Библии таково:

"Продай все, что у тебя есть, раздай деньги нищим и начни служить

Богу". В случае же царя служение Богу происходит немного в другом

аспекте: "Вернись к своей работе или бизнесу и придумай, как по�

мочь бедным, как найти для них работу или показать, как они могут

основать свой собственный бизнес". 

Поскольку лишь два процента христиан призваны к полному слу�

жению Богу (работа в офисе церкви, миссионерство и т.д.), осталь�

ные из нас должны воспользоваться возможностью и стать царями.

На сегодняшний день основной пример духовности, на который мы

все ориентировались, – это пример человека, стоящего на церковной

сцене. Мы должны почитать и ценить наших пасторов и ту роль свя�

щенников, которую они выполняют; они проводят очень важную ра�

боту. Но мы не можем ориентироваться в своем служении на священ�

ническую модель, если нам суждено быть царями. 

ÏÏÅÅÒÒÐÐ ,, ÁÁÈÈÇÇÍÍÅÅÑÑÌÌÅÅÍÍ

Проходя близ моря Галилейского, Он [Иисус] увидел двух братьев:

Симона, называемого Петром, и Андрея, брата его, закидывающих
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сети в море; ибо они были рыболовы; и говорит им: идите за Мною,

и Я сделаю вас ловцами человеков. И они тотчас, оставивши сети,

последовали за Ним. 

Матфея 4:18�20

Я слышал много проповедей, в которых этот отрывок Писания ис�

пользовался как призыв Петра к полному служению. Фраза "…оста�

вив сети, они последовали за Ним" якобы должна означать, что Петр

оставил свою работу, чтобы отдаться полному служению. В случае

священников именно так все и происходит. Однако цари не должны

оставлять свои мирские работы, чтобы начать свое служение. Их ра�

бота и бизнес являются священной частью их царской судьбы. Имен�

но там они призваны служить. Давайте прочитаем еще один отрывок

о работе и служении Петра.

После того опять явился Иисус ученикам [Своим] при море Тивери�

адском. Явился же так: были вместе Симон Петр, и Фома, назы�

ваемый Близнец, и Нафанаил из Каны Галилейской, и сыновья Зеве�

деевы, и двое других из учеников Его. Симон Петр говорит им: иду

ловить рыбу. Говорят ему: идем и мы с тобою. Пошли и тотчас во�

шли в лодку, и не поймали в ту ночь ничего. 

Иоанна 21:1�3

В этом отрывке мы видим, что Петр вернулся к ловле рыбы. Свя�

щенническое толкование заключается в том, что Петр якобы оставил

полное служение и возобновил свой бизнес по ловле рыбы. Также ча�

сто говорят, что усилия Петра были бесплодными (не принесли ему

никакого улова) до тех пор, пока Иисус не пришел и не восстановил

Петра в его служении. 

Царское толкование этого отрывка начинается с понимания того,

что сети и лодки того времени не могли стоять без дела три с полови�

ной года и затем вернуться в море без капитального ремонта. В этом

отрывке не говорится, что сети порвались, а лодки прогнили и нача�

ли тонуть, когда Петр якобы спустя три с половиной года опять вы�

шел в море. Нет! Согласно священническому толкованию, лодки,

скорее всего, находились на берегу три с половиной года. Однако

Петр – опытный рыбак, и не вышел бы в море на судне, которое про�

стояло так долго без дела. 

Очевидно, что бизнес Петра продолжался, с его непосредствен�

ным участием или без него. Родственник Петра мог управлять этим
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предприятием, или сам Петр мог это делать, исполняя одновременно

два призвания (будучи соответственно и рыбаком и учеником Иису�

са). Ясно одно – его бизнес не разрушился и не замер.

Иисус несколько раз во время Своего служения (смотрите приве�

денные ниже стихи) использовал лодки для того, чтобы проповедо�

вать с них и совершать поездки по морю. Чьи же лодки Он использо�

вал? Вероятно, лодки Петра или какого�нибудь другого предприни�

мателя. Из Евангелия от Луки нам известно, что в одном из случаев

это была именно лодка Петра. 

Однажды, когда народ теснился к Нему, чтобы слышать слово Бо�

жие, а Он стоял у озера Геннисаретского, увидел Он две лодки,

стоящие на озере; а рыболовы, вышедшие из них, вымывали сети.

Вошед в одну лодку, которая была Симонова, Он просил его от�

плыть несколько от берега, и сев учил народ из лодки. 

Луки 5:1�3, выделено автором

После того, как Петр начал свое служение с Иисусом, мы встреча�

ем следующие стихи в Евангелии от Матфея:

И когда вошел Он в лодку, за Ним последовали ученики Его. 

Матфея 8:23

Тогда Он, войдя в лодку, переправился [обратно] и прибыл в Свой

город. 

Матфея 9:1

И собралось к Нему множество народа, так что Он вошел в лодку

и сел; а весь народ стоял на берегу. 

Матфея 13:2

И услышав Иисус удалился оттуда на лодке в пустынное место

один; а народ, услышав о том, пошел за Ним из городов пешком. 

Матфея 14:13

И тотчас понудил Иисус учеников Своих войти в лодку и отпра�

виться прежде Его на другую сторону, пока Он отпустит народ. 

Матфея 14:22
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Хотя в Писании и не очень подробно освещаются эти вопросы, но

становится очевидным, что для того, чтобы Иисус мог так запросто

войти в лодку и куда�то отправиться, эти лодки должны были при�

надлежать либо Его ученикам, либо людям, с которыми у учеников

были очень хорошие связи. Тот факт, что эти лодки использовались

часто и в течение длительного времени, доказывает, что они, по всей

видимости, принадлежали одному из учеников. И этим учеником,

скорее всего, был Петр или его брат Андрей. Так это или нет, однако

тот факт, что лодки Петра находились в рабочем состоянии на протя�

жении всего того времени, пока он был с Иисусом, является доста�

точным доказательством того, что бизнес Петра все это время оста�

вался на плаву и он не порвал своей связи с ним окончательно. 

ÓÓ ÏÏÀÀÂÂËËÀÀ ÁÁÛÛËË ÑÑÂÂÎÎÉÉ ÁÁÈÈÇÇÍÍÅÅÑÑ

Павел – еще один пример того, что наше священническое понима�

ние полного служения является ошибочным. Мы знаем, что он был

апостолом. Мы знаем, что часть своей материальной поддержки он

получал за счет пожертвований. Но мы также знаем, что Петр был

бизнесменом (и у него были подчиненные) и его бизнес финансово

поддерживал его служение и служение многих его друзей.

…[Павел] пришел к ним, и, по одинаковости ремесла, остался у них

и работал: ибо ремеслом их было делание палаток. Во всякую же

субботу он говорил в синагоге и убеждал Иудеев и Еллинов. 

Деяния 18:2�4

…сами знаете, что нуждам моим и [нуждам] бывших при мне по�

служили руки мои сии. Во всем показал я вам, что, так трудясь,

надобно поддерживать слабых и памятовать слова Господа Иису�

са, ибо Он Сам сказал: блаженнее давать, нежели принимать. 

Деяния 20:34�35

Или один я и Варнава не имеем власти не работать? 

1�е Коринфянам 9:6

Мы можем вынести из этих отрывков два жизненных урока: 

1. Мы не можем не оценить усердие Павла в служении и его готов�

ность самостоятельно поддерживать это служение. Мы должны

перенять это усердие и применить его в нашем современном
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царском служении, которое поддерживает само себя, и позво�

лить нашим чашам переливаться, чтобы мы могли благослов�

лять и других. 

2. Мы не должны боготворить полное служение. Разве мало есть в

наше время конференций, на которых проводятся семинары и

обеды только для служителей на полное время? Таким образом,

всем остальным безмолвно дают понять, что призванные в пол�

ное служение более ценны, более духовны и в каком�то роде

единственны и неповторимы. Если бы апостол Павел пришел на

одну из таких конференций, его не впустили бы на некоторые

семинары! Это особое отношение к служителям на полное вре�

мя посылает неверный сигнал Павлам нашего времени. Мы

должны ценить наших царей и осознавать, что в их руках сосре�

доточены средства, благодаря которым мы можем проводить

евангелизации и совершать миссионерскую работу в наших го�

родах... точно так же, как это было и во времена Павла.
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Христиане постоянно сосредоточены на том, чтобы достигать поте�

рянных и нести пробуждение в наши города и нации. Но присмотри�

тесь более внимательно к нашему плану того, как мы понесем Еванге�

лие до края земли. Кто�нибудь знает, в чем заключается наш план? У

некоторых огромных, хорошо известных служений есть план, но у

среднестатистического пастора такого плана нет, и он даже не может

разработать план достижения своего города или района для Бога. Ко�

нечно, христианство растет и распространяется по всему миру. Но мы

все равно знаем, что нам нужен еще больший рост и развитие, чем про�

исходит сейчас. Ведь действительно, если проанализировать то, что

происходит в плане распространения христианства всего в нескольких

кварталах от нас, мы придем к не очень утешительным выводам. 

Хотя в моем городе есть много здоровых церквей с прекрасными па�

сторами, штат Вашингтон является одним из "наименее христианских"

штатов в США. Таким образом, хотя вовсе и не трудно найти хорошую

церковь в нашем городе, в нашем обществе большая часть населения

все еще не ходит в церковь. Конечно, мы хотим, чтобы в такие места,

как Ирак и страны Африки, пришло Евангелие. Но также мы хотим

увидеть, как Бог коснется наших собственных городов. Идея о том, что

мы должны пассивно ожидать, пока Бог по Своему личному суверен�

ному желанию принесет пробуждение в наши города, не очень�то

удовлетворяет наше желание. В моем случае (мне 52 года), я ждал про�

буждения на протяжении тридцати лет и так его и не дождался. Сего�

дня мое сердце жаждет видеть, как народ Божий мобилизуется и нач�

нет действовать, чтобы достичь свои города и весь мир. 

Цари играют в этом огромную роль. Представьте, что нам удалось

вдохновить старейшин и известных людей нашего города (у которых

уже есть богатство и влияние) идеей достичь население нашего горо�

да для Христа. Если бы мы, Тело Христово, дали им такую возмож�

ность, мы были бы поражены результатами. Представьте себе царей

на предприятиях своего города, в искусстве, правительстве и сфере

образования и то, как они, не обращая внимания на деноминацион�

ные барьеры, достигают своих сограждан для Христа. 



Это обязательно произойдет. Мы уже видим, как это начинает про�

исходить. 

В нашей церкви есть служение по предоставлению медицинской

помощи людям, у которых нет медицинской страховки. В нем слу�

жат на добровольной основе христианские врачи, медсестры, сто�

матологи, консультанты, бухгалтеры, которые объединились и по�

свящают свой субботний день тому, чтобы ответить на нужды лю�

дей. У них есть общая цель, которая отражает сострадательное

сердце Бога ко всему человечеству, и они работают вместе, чтобы

осуществить ее.

Эта идея не перевернет весь мир, но она – начало того, что цари

работают за пределами церкви и своим трудом евангелизируют и вли�

яют на свои города. Это захватывающе, и Бог дает Свое помазание на

это служение всем его участникам. Даже те люди, которые не ходят в

церковь и не имеют личных взаимоотношений с Богом, тянутся в

этому служению. Это потому, что цари начали действовать, и Бог

поддерживает их в этом. 

ÖÖÀÀÐÐÈÈ ÐÐÀÀÑÑÏÏÐÐÎÎÑÑÒÒÐÐÀÀÍÍßßÞÞÒÒ ÖÖÀÀÐÐÑÑÒÒÂÂÎÎ

Большинство пасторов радуются, когда новая семья приходит в их

церковь. Конечно, это здорово, но цари ожидают больших результа�

тов. Они имеют на это право. Ведь у них царское мышление. 

Иисус учил нас, что Царство растет, как горчичное зерно, которое

вначале невелико, но затем становится самым большим кустом на

поле (см.: Матфея 13:31�32). Когда семена попадают в землю, их ко�

личество не просто умножается вдвое, но оно растет в геометричес�

кой прогрессии. Царство Божье предлагает огромный процент при�

были на все, что вы в него вкладываете. 

Он сказал им: истинно говорю вам: нет никого, кто оставил бы

дом, или родителей, или братьев, или сестер, или жену, или детей

для Царствия Божия, и не получил бы гораздо более в сие время, и

в век будущий жизни вечной.

Луки 18:29�30, выделено автором

Цари мыслят в масштабах Царства. Они помазаны на это. Они не

только помазаны на то, чтобы многократно приумножать финансы,

но также они помазаны и во всех остальных областях, связанных с

Царством Божьим. Распространение! Преумножение. Многократ�

ный рост. Они думают не так, как пасторы, потому что у них иное по�
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мазание, чем у пасторов. Помните, они призваны распространять

Царство. 

ÏÏÀÀÑÑÒÒÎÎÐÐÛÛ ÂÂ ÖÖÅÅÐÐÊÊÂÂÈÈ ,, ÖÖÀÀÐÐÈÈ ÂÂ ÖÖÀÀÐÐÑÑÒÒÂÂÅÅ

××ÒÒÎÎ ÇÇÍÍÀÀ÷÷ÈÈÒÒ ""ÈÈÄÄÒÒÈÈ ÈÈ ÍÍÀÀÓÓ÷÷ÈÈÒÒÜÜ ÂÂÑÑÅÅ ÍÍÀÀÐÐÎÎÄÄÛÛ""

Что произошло бы, если бы мы действительно искренне поверили

словам Иисуса?

И приблизившись Иисус сказал им: дана Мне всякая власть на небе

и на земле: итак идите, научите все народы, крестя их во имя От�

ца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, что Я повелел

вам; и се, Я с вами во все дни до скончания века. Аминь.

Матфея 28:18�20

Две тысячи лет назад новый Царь воссел на Свой трон. Он – Царь

всех царей. У Него в руках вся власть. Он повелел Своим последова�

телям распространять пределы Его Царства. Более того, Он сказал

им, что Его Царство будет расти в геометрических пропорциях. Он

сказал им, что будет с ними везде, куда они ни пойдут. 

Только представьте, что произойдет, если мы исполним это пове�

ление. 
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Будучи одновременно пастором и служащим на мирской работе, я

посвятил всю свою сознательную жизнь насаждению поместных

церквей. Вначале я верил, что церковь и Царство – это одно и то же,

и что наилучший способ завоевывать целые города для Бога – это

взращивать учеников и насаждать новые поместные церкви. Я и сей�

час верю в поместные церкви. Но уже не верю, что пасторы должны

брать на себя непосильный груз общегородского и всемирного рас�

пространения Евангелия и одновременно пытаться поднимать свои

поместные церкви. Это слишком большая задача для священников.

Мы должны высвободить царей на служение. 

У пасторов есть священническое помазание на служение в церкви.

Их задача – оснащать святых на дело служения (см.: Ефесянам 4:12).

Только два процента оснащенных святых может работать на штатных

должностях в церкви. Остальная же их часть, 98%, должна быть по�

слана на распространение Божьего Царства по всей земле. 

ÑÑ ÷÷ÅÅÃÃÎÎ ÍÍÀÀ÷÷ÀÀÒÒÜÜ??

Идея высвобождения царей на служение в бизнесе – это невероят�

ный прорыв, который поможет Телу Христа прикоснуться к самому

сердцу "миссии" христианства – и разнести Евангелие до краев зем�

ли. Служение в бизнесе – это новое и одновременно невероятно про�

стое послание, способное перевернуть представление людей о служе�

нии и изменить их понимание того, что значит приносить настоящий

"плод" для Божьего Царства. 

Мы могли бы закончить нашу книгу этим провозглашением, но

нам мешает одно – тот факт, что служение в бизнесе не начнет разви�

ваться само собой только потому, что мы знаем, что это хорошая

идея. Мы должны обновить наш разум. Мы должны изменить наши

верования. Мы должны укоренить в своем сердце ценности, которые

помогут нам иметь правильные мотивы при исполнении этого цар�

ского служения. 

Каждый раз, когда человечеству открывается новая истина, мы не�

которое время присматриваемся к ней, а затем наблюдаем, как она

постепенно угасает. Мы видели, как в христианском мире в разное



время делалось ударение то на важности молитвы и евангелизации,

то на значимости домашних групп и пробуждении и т.д. Этот список

можно продолжать до бесконечности, но результат остается неизмен�

ным – ничто из этого не принесло ожидаемых плодов в нашей жиз�

ни. Господь открыл нам истину о служении в бизнесе не для того,

чтобы мы просто восприняли ее как очередную хорошую идею. Он

просит нас подняться на новый уровень взаимоотношений с Ним и

также на новый уровень в нашем служении Ему. Мы должны глубоко

и серьезно пересмотреть наше понимание того, Кто такой Бог, кто

мы и какое будущее ожидает нас. Мы должны обменять нашу серую,

посредственную жизнь на наследие, превосходящее все, о чем мы

только могли просить или мечтать. 

Зачем, открывая для себя идею служения в бизнесе, нужно пере�

сматривать свои основные верования? Потому что работать рука об

руку с Богом, вместо того чтобы выполнять какие�то задачи для Него,

– это весело, захватывающе, радостно, приятно, значимо и драгоцен�

но. Если мы вернемся от "религии" к "взаимоотношениям" в своем

служении, это возродит в нашем сердце нашу первую любовь к Богу.

Не нужно ждать вознесения, чтобы пережить Божьи благословения в

своей жизни (см.: Псалом 15:11). Ибо приблизилось к вам Царство

Божье (см.: Матфея 12:28). 

Ты укажешь мне путь жизни: полнота радостей пред лицем Твоим,

блаженство в деснице Твоей вовек.

Псалом 15:11
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Служение в бизнесе, возглавляемое царями, открывает перед на�

ми абсолютно новые возможности в плане исполнения Великого

Поручения и распространения Божьего Царства. Однако для того,

чтобы истина о служении в бизнесе укоренилась в наших жизнях,

наши доктринальные верования (теология) должны претерпеть не�

которые изменения. 

Большинство христиан не очень серьезно относятся к теологии.

Их больше волнует наша реальная жизнь, или "суровая действитель�

ность". Но правда состоит в том, что все мы являемся теологами, по�

тому что у всех нас есть специфические верования, которых мы при�

держиваемся. Мы несем их с собой везде, куда бы ни пошли. Мы

применяем их к различным жизненным проблемам, ситуациям, со�

бытиям и дилеммам. Тот факт, что мы не связываем себя с так назы�

ваемыми теологами, или богословами, вероятно, означает, что мы

никогда не уделяли своим собственным верованиям достаточно вни�

мания. Но, независимо от того, игнорируем мы их или осознаем и

принимаем, наши верования стоят в центре нашего естества, в цент�

ре наших мыслей и мотивов; именно они влияют на то, как мы смот�

рим на все в жизни. Наши взгляды на Бога, наше мнение о себе и о

наших ближних, а также наши представления о нашем прошлом, на�

стоящем и будущем – в основе всего этого лежат наши верования. 

Служение в бизнесе и роль царей в распространении Божьего Цар�

ства основаны на наших ключевых верованиях в трех областях:

1. Кто такой Бог? 

2. Кто есть человек? 

3. Что ожидает нас в будущем?

Мы не сможем твердо и полноценно укорениться в понимании

служения в бизнесе, если не пересмотрим наши нынешние верова�

ния. Нам придется изменить наше мышление, если это будет необхо�

димо, чтобы приспособить его к тем истинам, о которых говорится в

Писании. 

Итак, давайте совершим это краткое путешествие вместе. Я хочу

показать вам некоторые ключевые аспекты в вашем мышлении, и это

освободит вас и принесет больше радости в вашу жизнь. Я хочу, что�



бы вы приняли истину о служении в бизнесе. Хочу, чтобы вы нашли

свое место в служении в роли царя, священника или пророка. И я хо�

чу предложить вам здравую доктрину, которая поможет вам обрести

ваше предназначение в Боге. 
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У каждого из нас есть представление о Боге – о том, Кто Он и как

Он действует. Возможно, это представление было дано нам, когда мы

были еще детьми, а быть может, оно перешло к нам от наших родите�

лей, от учителя воскресной школы или сформировалось благодаря

глянцевой картинке, которую мы видели в старой Библии нашей ба�

бушки. Возможно, наше представление о Боге изменялось на протя�

жении лет под влиянием проповедников, книг, кинофильмов и теле�

передач. Все наши жизненные радости и триумфы, неудачи и траге�

дии сформировали наше нынешнее представление о Боге. 

Именно наше представление определяет, как мы относимся к Бо�

гу. Поэтому мы должны быть уверены, что у нас правильное пред�

ставление о Боге – что оно соответствует Писанию. 

Большинство христиан в западном мире не осознают этого, но на

их представление о Боге огромное влияние оказала греческая фило�

софия, которая лежит в основе современной западной мысли. Их ми�

ровоззрение было искажено и теперь далеко от того, что показано в

Библии, и в результате они склонны думать о Боге как об огромной,

нерушимой силе, а не о Личности. Пожалуйста, позвольте мне объяс�

нить, что я имею в виду.

Древнегреческие философы (такие, как Платон и Аристотель) пы�

тались выработать понимание Бога, основанное на чистой логике,

исключая из этого процесса откровения, данные нам в Писании. Они

представляли себе некое Высшее Существо, из Которого произошло

все творение, точно так же, как свет происходит от солнца; однако

они справедливо рассудили, что это Высшее Существо должно быть

намного, намного больше, чем солнце. Оно должно быть Первичным

Двигателем всей Вселенной. 

Древнегреческие философы заявляли, что если Высший Разум

смог собрать все творение воедино, то, значит, Он слишком велик,

чтобы на Него могло каким�то образом повлиять Его же Собственное

творение. Это прекрасно, что они задумывались о величии Бога, но

своими размышлениями они создали безличную силу, неизменную и

безразличную к Своему творению.

Это порожденное греками философское восприятие Бога домини�

ровало в кругах мыслителей, когда христианство начало просачи�



ваться в греческую и римскую культуру в IV�V веках от Р.Х. Великие

церковные лидеры, такие как блаженный Августин, помогли широ�

ким массам понять многие христианские истины, но нерушимый,

безразличный образ Бога все еще оставался в мышлении людей того

времени. Современные историки называют этот феномен "классиче�

ским представлением о Боге"*.

Чтобы понять, как это классическое представление о Боге повлия�

ло на умы европейцев во времена средневековья, мы можем вспом�

нить об огромных соборах, которые были построены в то время. Зда�

ния, в которых люди "встречались с Богом", строились из массивных

камней, отражая неподвижность Бога. Высокие потолки свидетель�

ствовали о Его величии и отдаленности от людей. Бесстрастное и без�

различное представление о Боге выражается в том, как люди прихо�

дили к Нему в этих соборах. Они обычно принимали очень благого�

вейную, почтительную позу. Поскольку они чувствовали, что Бог был

тихий и "святой", они, естественно, хотели перенять такое же отно�

шение, когда входили в Божий храм. 

Классическое представление о Боге продолжает влиять на умы лю�

дей во всем западном мире. Там, где я живу, в Соединенных Штатах,

люди сильно подвержены его влиянию, потому что они унаследовали

многие характерные черты европейского мышления. Даже многие

христиане иногда думают о Боге как о какой�то огромной космичес�

кой силе.

Отношение к Богу как к космической силе, настолько же безлич�

ностной, насколько и невесомой, – это искаженное понимание при�

роды Бога, способное заставить христианина жить несвободной жиз�

нью, в которой нет никакого смысла и которая не приносит никаких

плодов. Служение Богу, Который является отдаленным, непоколеби�

мым и безличным, – это не что иное, как исполнение бесплодных,

мертвых дел плоти. 

"Переход" от познания Бога как силы к познанию Его лично глубо�

ко и значительно влияет на нашу повседневную жизнь. Для того что�

бы цари были успешными, им необходимо иметь четкое, библейски

обоснованное мнение по этому поводу. 

Прежде чем я объясню, какое значение это имеет для царей, поз�

вольте мне заверить вас, что мои слова соответствуют библейским ис�

тинам о Боге. Он наделен эмоциями и личностными чертами харак�

тера и может общаться с нами. Более того, Он хочет общаться и со�
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* Гарольд Р. Эберли написал книгу под названием "Кто такой Бог?", в которой
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лению о Боге. – Примечание автора.



трудничать с нами. Он хочет говорить с нами, как Он говорил со Сво�

ими людьми в библейские времена.

Ибо Господь Бог ничего не делает, не открыв Своей тайны рабам

Своим, пророкам. 

Амоса 3:7

...Потому что мерзость пред Господом развратный, а с праведны�

ми у Него общение. 

Притчи 3:32

Ибо кто познал ум Господень, чтобы [мог] судить его? А мы имеем

ум Христов. 

1�е Коринфянам 2:16

Бог хочет общаться с вами. 

ÂÂÌÌÅÅÑÑÒÒÎÎ ÏÏÀÀÑÑÑÑÈÈÂÂÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ – ÈÈÍÍÈÈÖÖÈÈÀÀÒÒÈÈÂÂÍÍÎÎÑÑÒÒÜÜ

Одна из особенностей классического представления о Боге заклю�

чается в том, что Он уже заранее все предопределил и управляет все�

ми людьми и событиями.

Если Бог действительно управляет всеми деталями нашей жиз�

ни, тогда, по логике, единственное, что мы можем делать, – это ид�

ти по своему предопределенному жизненному пути. Если мы так

представляем себе Бога, тогда мы должны заботиться, в первую

очередь, о том, чтобы у нас не появился бунтарский дух, свободо�

мыслие и личные амбиции – все то, что конкурирует с суверенной

волей "Высшей Силы". Наши духовные усилия направлены на то,

чтобы подавить свою личную инициативность, дабы ни в коем слу�

чае не выйти за пределы "Божьей воли". Отношения с Богом сво�

дятся к пассивному "ожиданию" Его прихода как в плане времени,

так и в плане действий. Таким образом, большую часть нашей жиз�

ни мы должны ожидать хороших вещей и верить, что однажды они

произойдут. Мы обязаны быть как роботы – если Бог не прикос�

нется к джойстику, мы не должны двигаться. Мы оправдываем с те�

ологической точки зрения тот факт, что мы не рискуем и не следу�

ем за нашими собственными желаниями, которые якобы могут

свидетельствовать о проявлении бунтарского духа и наших собст�

венных амбиций.
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Все это идет вразрез с природой царей. Чтобы стать лидером, необ�

ходимо быть инициативным. Чтобы быть на передовой, необходимо

думать. Чтобы быть царем, необходимо действовать. 

Истинное библейское представление о Боге заставляет нас пове�

рить в то, что Он приветствует личную инициативность, особенно ес�

ли она возникает в результате общения и личных взаимоотношений с

Ним. У вас действительно есть дары и таланты, которые дал вам Бог,

но для того, чтобы использовать их в полной мере, вам придется при�

нять определенные решения. В пределах Божьей воли есть достаточ�

но места для вашей инициативности и желания добиться величия. 

Более того, Бог ценит мечты и желания нашего сердца и рассмат�

ривает их как часть Своего Cобственного творческого процесса. Он

даже ценит нашу волю, потому что в большинстве случаев она совпа�

дает с Его волей. 

Истина заключается в том, что мы, христиане, являемся Его деть�

ми, Его друзьями и Его сотрудниками. Он приглашает нас воссесть с

Ним на небесах и править землей вместе с Ним. Наши жизни имеют

огромное значение. Наши молитвы действительно изменяют ход со�

бытий. Такой личностный, общительный Бог на самом деле жаждет

говорить с нами и быть с нами рядом. 

ÅÅÑÑËËÈÈ ÁÁÎÎÃÃ – ÂÂÑÑÅÅÃÃÎÎ ËËÈÈØØÜÜ ÑÑÈÈËËÀÀ ,, 
ßß ÌÌÎÎÃÃÓÓ ËËÈÈØØÜÜ ÈÈÑÑÏÏÎÎËËÍÍßßÒÒÜÜ ÅÅÃÃÎÎ ÇÇÀÀÊÊÎÎÍÍÛÛ

Если мы верим, что Бог – всего лишь сила, где�то глубоко внутри

нас возникает ощущение, что мы не можем делать ничего, кроме как

исполнять Его законы! 

Представьте, что Бог – и в самом деле всего лишь космическая си�

ла. Мы могли бы познавать Его лишь благодаря Его жизненным за�

конам и принципам, которые исходили бы от Него, как солнечный

свет исходит от солнца. Точно так же, как и сила тяжести, Он был бы

полностью предсказуем. И нам было бы удобно, потому что Бог был

бы такой управляемый, предсказуемый и отдаленный от нас. Мы пы�

таемся иметь отношения с таким Богом, просто исполняя "христиан�

ские" принципы, записанные в Библии. Если мы должны обращать

внимание только на свои поступки, нам остается лишь познать Бо�

жьи принципы и научить других делать то же самое. Бог становится

безличным и предсказуемым… и мы тоже. 

Такое мышление делает людей плохими мужьями/женами и нику�

дышными отцами/матерями. Также оно делает царей и священников
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бесплодными. Люди не могут иметь взаимоотношения с законами и

принципами; они могут иметь взаимоотношения только с людьми… и

Богом, Который является Личностью. 

Бог живой, общительный, эмоциональный и иногда непредска�

зуемый. У нас действительно есть библейские принципы, но мы не

можем познать Бога только через них. Мы должны начать разгова�

ривать с Богом (и слушать Его). Он не сердится на нас, если мы пы�

таемся познать Его через исполнение Его законов и принципов.

Просто у нас никогда не получится понять все, что Он делает, если

мы будем только исполнять принципы. В некотором роде, "испол�

няющие принципы христиане" зависят от других христиан, кото�

рые, в отличие от них, якобы слышат голос Бога. Таким образом,

наша жизнь может быть успешной внешне, но довольно�таки пус�

той внутри. 

Вот вам "новые правила игры". Мы не можем предсказать, чего хо�

чет Бог. Законы и принципы мало чем нам в этом помогут, кроме как

лишь покажут нам самим нашу внутреннюю пустоту и нужду в обще�

нии с Живым Богом.

Итак закон был для нас детоводителем ко Христу, дабы нам оп�

равдаться верою; по пришествии же веры, мы уже не под [руковод�

ством] детоводителя. 

Галатам 3:24�25

Законы и принципы могут подсказать нам, когда мы вышли за

какие�то рамки, но они не смогут заменить нам живое общение с

Богом и Его водительство. Мы уже не можем читать Библию только

для того, чтобы получать определенные знания; мы читаем ее, что�

бы услышать, что Бог говорит прямо в наш дух. Когда мы думаем о

людях, которые не исполняют Божьи законы и принципы, нам ста�

новится легче закрыть глаза на их неправильное поведение и, воз�

можно, каким�то образом найти с ними общий язык и завязать вза�

имоотношения… Ведь именно это сделал Бог по отношению к нам,

когда мы были еще грешниками! 

Цари, такие как Давид, должны строить взаимоотношения с Жи�

вым Богом. Молитвы и эмоции, переданные в Псалмах, пророчества,

общение с Богом в форме вопросов и ответов – все это обретает для

нас реальность, когда в наших верованиях находит себе место истина

о живом, личностном Боге.
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ÎÎÒÒ ÏÏÐÐÈÈÍÍÖÖÈÈÏÏÎÎÂÂ ÊÊ ÂÂÅÅÐÐÅÅ

Цари действительно живут по вере. Это средство, благодаря ко�

торому они доводят дела в Царстве до конца. 

Однако наш подход к понятию веры также может стать жертвой

неправильного восприятия Бога как силы, когда мы делаем ударе�

ние на Его принципах, а не на Его Личности. Многие христиане по�

ступают так. 

Возможно, вы слышали или даже верили в то, что вера – это дей�

ствие в ответ на одно из обещаний Бога. Как только мы обнаружи�

ваем какое�то обещание в Библии, мы начинаем рассматривать его

как один из "законов или принципов Высшей Силы" и направлять

свою веру на его исполнение, словно пытаемся выписать чек от

имени Бога. И если только мы будем придерживаться Его принци�

пов, то сможем ожидать, что "Сила" исполнит Свои обещания. 

Ошибка в таком подходе заключается в том, что мы относимся к

Богу как к силе, а не как к живой Личности. Для нас обещания Бо�

жьи становятся всего лишь "принципами Высшей Силы", а "завет с

Богом" – каким�то духовным заклинанием, которое мы исполь�

зуем, чтобы полноправно манипулировать этой Силой. Звучит глу�

по, правда? 

Библейская вера появляется в результате проведенного в обще�

нии с Богом времени и откровения о том, что Он делает. Как толь�

ко я вижу, что задумал Бог, я могу сделать шаг по вере, начать дейст�

вовать и даже провозглашать несуществующее как существующее

(см.: Матфея 18:18�20; Марка 11:23). Этот процесс строится на вза�

имоотношениях и практически не имеет ничего общего с интеллек�

туальным процессом людей, которые находят Божьи обещания в

Библии и требуют, чтобы Бог исполнил эти обещания в их жизни.

Заметьте, обещание Иисуса отвечать на все наши молитвы действи�

тельно только при условии, что Он будет всегда "посреди нас".

Истинно говорю вам: что вы свяжете на земле, то будет связано

на небе; и что разрешите на земле, то будет разрешено на небе.

Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на

земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от

Отца Моего Небесного. Ибо, где двое или трое собраны во имя Мое,

там Я посреди них.

Матфея 18:18�20
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ÎÎÒÒÍÍÎÎØØÅÅÍÍÈÈßß ,, ÎÎÑÑÍÍÎÎÂÂÀÀÍÍÍÍÛÛÅÅ ÍÍÀÀ ÁÁÎÎÆÆÜÜÅÅÉÉ ÂÂËËÀÀÑÑÒÒÈÈ ,, 

ÑÑÒÒÀÀÍÍÎÎÂÂßßÒÒÑÑßß ÁÁÎÎËËÅÅÅÅ ËËÈÈ÷÷ÍÍÛÛÌÌÈÈ

Большинство из нас знакомо с людьми, имеющими власть или

влияние и злоупотребляющими этой властью. Вы, возможно, даже не

осознавали, что у такого поведения теологические корни.

Если Бог – огромная сила, которая управляет всем, мы в нашем

отношении к Нему принимаем роль "муравья" в цепочке "маленькие

люди – большой Бог". Если мы муравьи, то все наше внимание долж�

но быть сосредоточено на повиновении силе и жизни по ее великим

космическим принципам. Умные (или духовные) муравьи могут даже

научиться управлять этой силой и использовать ее в своих целях и для

исполнения своих желаний. В любом случае, мы начинаем уподоб�

ляться тому образу Бога, который есть в нашем разуме… и сами ста�

новимся тиранами! 

Идолы язычников – серебро и золото, дело рук человеческих… По�

добны им будут делающие их и всякий, кто надеется на них.

Псалом 134:15,18

Видите ли вы связь? Во�первых, мы ставим себя в положение му�

равьев перед "богом", чтобы показать, что мы покорны его величию.

Во�вторых, мы начинаем относиться к людям, которые находятся

под нами, точно так же, как наш выдуманный "бог" якобы относится

к нам. Мы становимся похожими на то, чему мы поклоняемся, – сто�

ронниками жесткой руки.

Помните все те споры, которые велись в церкви по поводу автори�

тарного стиля лидерства? Виноваты в этом были не плохие лидеры.

Виноваты были их неправильные верования: эти люди пытались вес�

ти за собой других точно так же, как их Бог, как им казалось, ведет за

Собой их – на коротком поводке.

В отличие от этого, когда мы начинаем общаться с Живым Богом,

о Котором говорится в Библии, мы осознаем, что Он относится к

нам, как к Своим детям, призванным быть царями. Когда это откро�

вение на самом деле впитывается в наше сердце, мы естественным

образом начинаем смотреть на других людей, как на Божьих детей…

и относиться к ним как к царям, а не как к муравьям. Мы любим их

и относимся к ним, как к людям, а не как к черни. 

Цари не "помыкают" теми людьми, которых они ведут за собой.

Если они обладают властью, то они используют ее, чтобы служить
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другим. Тот стиль лидерства, которым должны обладать цари, подни�

мает, делает уверенными в себе и высвобождает людей, находящихся

под ними, чтобы те "еще большие дела творили". 

Иисус же, подозвав их, сказал: вы знаете, что князья народов гос�

подствуют над ними, и вельможи властвуют ими; но между вами

да не будет так: а кто хочет между вами быть большим, да будет

вам слугою; и кто хочет между вами быть первым, да будет вам

рабом; так как Сын Человеческий не [для того] пришел, чтобы Ему

служили, но чтобы послужить… 

Матфея 20:25�28

ÅÅÑÑËËÈÈ ÓÓ ÁÁÎÎÃÃÀÀ ÅÅÑÑÒÒÜÜ ÝÝÌÌÎÎÖÖÈÈÈÈ ,, ÓÓ ÍÍÀÀÑÑ ÎÎÍÍÈÈ ÒÒÀÀÊÊÆÆÅÅ ÅÅÑÑÒÒÜÜ

К царям, как правило, относятся как к "профессионалам" своего де�

ла, аккуратно одетым, чопорным, но в то же время покорным, скром�

ным и уважаемым. Почему? Во всем виноваты теологические корни! 

Вы же не можете представить себе, как космическая сила танцует

на улицах города, не так ли? Платон и его сподвижники тоже не мог�

ли себе этого представить. Философское понимание Бога, которое

так сильно повлияло на христианство и на весь западный мир, было

полностью лишено эмоциональной составляющей. И поскольку мы

должны стремиться быть похожими на Бога, мы начинаем ценить не�

поколебимость и стараемся не проявлять никаких эмоций. Эмоции

для слабых духом и сердцем, и этот "бог", который никогда не изме�

няет своего выражения лица, не очень�то их ценит. 

В действительности же Бог, описанный в Библии, отчетливо про�

являет Свои эмоции: радость, горе, гнев, ревность и восхищение.

Когда Иисус прошелся по храму и перевернул столы продавцов и ме�

нял, Он больше был похож на разъяренного быка, чем на скромного

монаха. Этим поступком Он показал сердце Бога Отца по отноше�

нию к Божьему храму. Бог также испытывает такое чувство, как вос�

хищение Своим народом. 

...ибо Господь благоволит к тебе... 

Исаии 62:4

И буду радоваться о Иерусалиме и веселиться о народе Моем… 

Исаии 65:19
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Мы должны быть похожими на Бога – и не стеснятся выражать

свои эмоции.

Если вы всю жизнь будете "подавлять" свои эмоции, то вы стане�

те физически, психологически и духовно израненным человеком.

Уверенность в том, что притворство является благочестивым заня�

тием, – это верование, с которым рано или поздно надо распро�

щаться. Люди, которые "подавляют" свои эмоции, становятся не�

продуктивными на своем рабочем месте и в служении. Их личные

проблемы, зарытые глубоко внутри их сердца, со временем стано�

вятся похожими на противопехотные мины, которые взрываются,

если на них наступить.

Более того, цари просто обязаны проявлять свои эмоции, чтобы не

загубить свою интуитивную, творческую природу. Больше всего мы

учимся слышать голос Бога, когда с готовностью откликаемся на это

"тихое веяние ветра" Святого Духа. Успешные цари умеют следовать

за своими "предчувствиями". 

ËËÅÅÒÒÀÀÐÐÃÃÈÈßß ÏÏÐÐÅÅÂÂÐÐÀÀÙÙÀÀÅÅÒÒÑÑßß ÂÂ ÑÑÒÒÐÐÀÀÑÑÒÒÜÜ

Цари страстно относятся к своим идеям и инициативам. Они име�

ют чувство собственности и осознают важность своих действий. Эта

страсть, или ее отсутствие, также имеет теологические корни.

Если Бог – это космическая сила, то Он должен излучать принци�

пы Вселенной, которые передаются людям совершенно беспристра�

стным способом. Люди, знающие эти принципы, должны использо�

вать их, чтобы достигать определенных результатов. Те же, кто игно�

рирует принципы этого "космического бога", многое в своей жизни

теряют. Он относится ко всем людям одинаково. 

Если бы это было так, то стремление приблизиться к Богу и

проявить даже небольшую "инициативу" в общении с Ним рассматри�

валось бы как попытка "обойти" всех своих друзей. Как будто вы пыта�

етесь встать выше в общении с Богом, чем ваш сородич�муравей. Это

не было бы проявлением скромности и расценивалось бы как наруше�

ние философской идеи о том, что "бог" относится ко всем одинаково.

Если мы думаем о Боге, как о солнце, которое равномерно распре�

деляет свои лучи на всех людей, у людей не возникает никакого

желания угодить Ему. С другой стороны, если Бог отзывчив по отно�

шению к людям, тогда должны существовать вещи, которые люди

способны делать и которые могут принести Ему удовольствие. Есть

нечто, что вы можете сделать, чтобы угодить Богу. 
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Вот как все происходит в действительности. Бог – это не безлич�

ная сила. Он видит отдельных людей и реагирует на их действия. Он

вознаграждает тех, кто делает шаги по вере:

А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, чтобы приходя�

щий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его воздает. 

Евреям 11:6

Бог действует во благо людей и через людей, которые ищут Его.

Его действительно радуют люди, которые жаждут Его (см.: Матфея

5:6), и Он обещает прийти к ним (см.: Откровение 3:1�6). 

Кроме того, Бог активно ищет людей, которых Он мог бы благо�

словить:

Ибо очи Господа обозревают всю землю, чтобы поддерживать тех,

[чье] сердце вполне предано Ему… 

2�я Паралипоменон 16:9

Бог ищет царей. Он хочет прийти к ним. Он хочет сотрудничать с

ними.

Как только вы поймете это, вы начнете страстно, целеустремлен�

но, энергично (и даже агрессивно) стремиться к Нему, сотрудничать

с Ним и пытаться угодить Ему. Если вы хотя бы раз прикоснетесь к

сердцу Бога и поймете Его желания, то все ваше естество обратится к

Личности и целям Бога (см.: 2�е Коринфянам 5:9).

××ÒÒÎÎ ÎÎÇÇÍÍÀÀ÷÷ÀÀÅÅÒÒ ÆÆÈÈÒÒÜÜ ÂÂ ÈÈÑÑÒÒÈÈÍÍÍÍÎÎÌÌ ÇÇÀÀÂÂÅÅÒÒÅÅ ÑÑ ÁÁÎÎÃÃÎÎÌÌ

Христиане, имеющие классическое представление о Боге, могут ска�

зать, что у них есть завет с Богом, но они, как правило, рассматривают

завет как законное, официальное соглашение между ними и Богом. В

частности, они думают, что завет с Богом гарантирует им право попасть

на небеса. Конечно, Иисус Христос – наша дверь в вечную жизнь, но

тот завет, который у нас заключен с Богом, – это нечто большее, чем

просто официальный контракт. Это – особый тип взаимоотношений. 

В библейские времена, когда две стороны вступали в завет друг с

другом, они принимали совместные решения и помогали друг другу

решать возникающие жизненные проблемы. У них были общие дру�

зья и враги. Они могли свободно пользоваться имуществом друг дру�

га. Завет являлся неразрывной, пожизненной связью, которая подра�

зумевала определенные обязательства. 
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Чтобы уразуметь разницу между законническим и личностным по�

ниманием завета, подумайте о браке. Брачный завет не столько юри�

дическая договоренность между двумя людьми, сколько сердечное

обязательство двух людей посвятить свои жизни друг другу. Эти двое

людей обязаны трудиться рука об руку. Они принимают совместные

решения, которые должны идти на пользу друг другу.

Превосходный пример того, как Бог рассматривает завет, – это

Его отношения с Авраамом. Он совещался с Авраамом, прежде чем

разрушить Содом и Гоморру. Бог сказал: "Утаю ли Я от Авраама,

что хочу делать!" (Бытие 18:17). Авраам, зная, что у него были за�

ветные взаимоотношения с Богом, отважился спорить с Богом:

"Неужели Ты погубишь праведного с нечестивым?" (Бытие 18:23). Бог

почитал Свой завет с Авраамом и позволил ему принимать реше�

ние наряду с Собой. 

Сравните это с тем, как брачные узы предназначены для того, что�

бы установить отношения между двумя людьми. В моем собственном

браке я был бы неправ, если бы потратил крупную сумму денег или

принял важное решение, не позволив моей жене быть полностью во�

влеченной в процесс принятия этих решений. Завет – это обещание

сотрудничать и трудиться рука об руку друг с другом. 

Только тогда, когда мы осознаем эту сторону природы Бога, мы

можем понять многие Его действия, о которых говорится в Библии.

Например, есть несколько упоминаний в Библии о том, что Бог гне�

вается на Свой народ. Бог неоднократно позволял Своему заветному

партнеру, Моисею, спорить с Собой и уговорить Себя не уничтожать

целый народ (см., например: Исход 32:11�14). Тот факт, что Бог раз�

решил Моисею повлиять на Свои действия, напрямую связан с Бо�

жьей способностью вступать в завет с людьми. 

Бог открыт для диалога, и мы можем повлиять на Его решения. Бог

заключает завет с людьми и затем исполняет Свои заветные обяза�

тельства. Те, кто вступают в завет с Богом, имеют более глубокие от�

ношения с Ним и более близкий доступ к Нему. Бог позволяет Своим

заветным партнерам принимать участие в исполнении Своих целей,

планов, решений и действий. Он уважает их и принимает их вклад в

эти заветные отношения.

Как это относится к царям? Ваш главный Партнер по бизнесу об�

ладает бесконечной мудростью и богатством. Прислушивайтесь к

Нему, и Он даст вам хороший совет. Сотрудничайте с Ним, и Он рас�

пахнет над вашей жизнью окна небесных благословений. Он всегда
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на вашей стороне. Он заключил завет – и скрепил его кровью – лишь

для того, чтобы быть с вами рядом.

ÀÀ ÊÊÀÀÊÊ ÆÆÅÅ ÍÍÀÀØØÈÈ ÎÎØØÈÈÁÁÊÊÈÈ??

Завет влечет за собой определенные обязательства. Бог никогда не

оставит вас. Даже если вы совершите ошибку и сделаете что�то не�

правильно, Он остается верным (см.: 2�е Тимофею 2:13). Он будет с

вами рядом даже в самые трудные времена.

Царям очень важно знать это. Они должны чувствовать, что могут

действовать смело и решительно. Несомненно, они будут допускать

ошибки, но они должны знать, что Бог не поджидает момента, когда

Он сможет стукнуть их за эти ошибки по лбу. Будучи их деловым Парт�

нером, Он никогда не будет судиться с царями за причиненный ущерб. 

Если христианин имеет представление о Боге как о холодной, от�

страненной и властной личности, такой христианин слишком запу�

ган, чтобы рискнуть и предпринять действия, которые могут привес�

ти к "провалу". Представьте, что было бы, если бы у Бога наперед бы�

ло четко распланировано все будущее и Он никогда не отклонялся от

этого плана. Представьте, что случилось бы, если бы вы совершили

ошибку (согрешили) и разрушили все планы Бога на будущее целой

Вселенной. Вы захотели бы рискнуть и проявить личную инициати�

ву? Нет уж, спасибо.

Даже если мы грешим, Он с готовностью прощает нас.

Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, про�

стит нам грехи (наши) и очистит нас от всякой неправды. 

1�е Иоанна 1:9

Обратите внимание, что Бог говорит о великих людях веры в Биб�

лии (см.: Евреям 11). Их достижения записаны в Библии; а их ошиб�

ки – нет! Почему? Потому что Бог полностью простил их, оправдал,

очистил и омыл так, что от их ошибок не осталось и следа. Хотя Да�

вид не только учинил прелюбодеяние, постарался скрыть его, но еще

и убил обманутого мужа, тем не менее он назван человеком по серд�

цу Бога… и считается таковым через много столетий после совершен�

ных им ошибок!

…[Я] поставил им царем… мужа по сердцу Моему, Давида, [сына]

Иессеева, который исполнит все хотения Мои. 

Деяния 13:22
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Бог не только прощает тех, кто раскаивается, но и называет Себя

нашим Партнером по бизнесу. Он способен обратить вспять послед�

ствия наших ошибок. 

Притом знаем, что любящим Бога, призванным по [Его] изволе�

нию, все содействует ко благу…

Римлянам 8:28

Наш Бог силен, и Он поможет нам исправиться и выбраться из лю�

бой безнадежной жизненной ситуации. 

Да, цари совершают ошибки – вероятно, даже чаще, чем другие

люди, – потому что принимают много важных жизненных решений.

Мы не справились бы с этим, если бы Бог не простил нас и не забрал

нашу вину, стыд и даже последствия некоторых наших ошибок. Мы

служим Богу, Который является живым, сильным, прощающим и

Который способен изменить нас. 

Прославьте Его имя! Признайте окончательно и бесповоротно, что

Он благ. 

ÁÁÎÎÃÃ – ÍÍÀÀØØ ÎÎÒÒÅÅÖÖ

Наконец, мы должны рассматривать Бога как нашего Отца.

Если Он действительно наш Отец, тогда у Него должны быть по

отношению к нам те же чувства, что и у земного отца к своим сыно�

вьям и дочерям. Отец хочет, чтобы его дети были здоровы, счастли�

вы и успешны в жизни. Очень важное задание для любого отца –

помочь своим детям подняться и стать теми, кем они призваны

быть в жизни. Если Бог на самом деле наш Отец, тогда Его основ�

ное желание заключается в том, чтобы мы воспрянули, были счастли�

выми и успешными. 

И напротив, если Бог – космическая, безличная сила, тогда Его не

очень�то и заботит наш успех. Ему до него нет дела. Его не трогают

наши проблемы или повседневные заботы. 

Если Бог – ваш Отец, значит, вы – Его ребенок. Вы имеете для Не�

го неизмеримую ценность. Даже если вы грешите, Он примет вас с

распростертыми объятиями, как отец, который выбежал навстречу

своему блудному сыну. Он присматривает за вами. Он заботится о

вас. Все, что вы делаете, имеет для Него ценность. 

Чего я, как отец, хочу для своих детей? Я хочу, чтобы они стано�

вились зрелыми и преуспевали в жизни. Когда они были еще ма�

ленькими, мы с женой имели большую власть в их жизни. Теперь,
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когда они стали старше, мы хотим благословить их и помочь сове�

том, когда они будут в этом нуждаться. Я до сих пор хочу, чтобы они

любили и почитали меня, но больше всего хочу, чтобы они нашли

свой собственный жизненный путь. С одной стороны, я хочу, чтобы

у них был мой характер и мои ценности, а с другой – чтобы они ду�

мали и действовали самостоятельно. Я верю, что по Божьей милос�

ти они будут поступать так же, как я поступил бы, если бы был на их

месте. Но я также хочу, чтобы они пошли дальше меня и добились

того, чего мне не удалось добиться. 

Конечно, я надеюсь, что мои дети всегда будут общаться со мной,

потому что я все еще хочу принимать участие в их жизни. Но незави�

симо от того, как часто они мне звонят, я люблю их и хочу, чтобы они

были счастливы.
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Если Бог – мой Отец, значит, я – Его ребенок. 

Я не просто муравей, который влачит жалкое существование на

этой планете. Я – значимая личность. Кстати, я был рожден в цар�

ской и священнической семье. Я могу владычествовать над жизнен�

ными обстоятельствами. У меня есть прямой доступ к Богу. 

Если я заключил завет с Богом, то у меня – самый великий Парт�

нер по бизнесу во всей Вселенной. Он мудр и богат. Если я буду рабо�

тать с Ним рука об руку, я просто обречен на успех. 

Если Бог – Творец Вселенной – работает со мной рука об руку, и

я сотворен по Его образу и подобию, тогда я являюсь творческой

личностью. Его Дух внутри меня, и у меня будут Его мысли и Его

мировоззрение. У меня будет достаточно силы, чтобы подняться

над жизненными проблемами. У меня будут появляться инноваци�

онные идеи, которые еще не приходили в голову никому до меня. Я

буду просить Его, и Он покажет мне, как распространить пределы

Его Царства в бизнесе, правительстве и во всех областях жизни об�

щества, в котором Он желает явить Свою силу и установить Свое

господство. 

Если я создан по образу Божьему, тогда у меня есть разум, который

может рождать идеи; сердце, которое может мечтать; и дух, который

может парить над жизненными обстоятельствами. Если Бог со мной,

то исчезают всякие ограничения, и передо мной открывается огром�

ное будущее.

ÏÏÎÎËËÅÅ ÁÁÈÈÒÒÂÂÛÛ – ÂÂÅÅÐÐÎÎÂÂÀÀÍÍÈÈßß

Все наше позитивное мышление сводится на нет, когда мы сталки�

ваемся с некоторыми богословскими учениями, популярными в на�

ше время в определенных христианских кругах. Учение, которое я

попытаюсь опровергнуть на страницах этой книги, гласит, что люди

совершенно испорчены и не имеют ничего хорошего в своей приро�

де. Миллионы христиан верят в эту доктрину. Они живут с подозре�

нием, что все вокруг них в корне злы и испорчены. Более того, они

рассматривают себя и других христиан как грешников – плохих лю�

дей, – спасенных по благодати. 



Пожалуйста, не поймите меня неправильно. Я верю, что все люди

согрешили. Я верю, что всем нам нужен Спаситель, Иисус Христос.

Я верю в искупительную работу Бога. Я заявляю во всеуслышанье,

что мы можем быть спасены лишь по благодати, если верим в Иису�

са Христа и принимаем Его в наше сердце.

Однако я не верю в то, что все неверующие люди – абсолютное зло.

Более того, я не считаю, что христиане должны думать о себе как о

грешниках. Да, мы все согрешили, но это не должно находиться в

центре нашего внимания. Христиане обязаны понимать, что они яв�

ляются детьми Бога. Кроме того, мы обязаны понимать, что даже не�

верующие люди созданы по образу Божьему и у них есть много поло�

жительных качеств характера. 

Бизнесмен�христианин, который думает о себе как о презренном

грешнике, не может сделать шаг по вере. Если у него возникнет ка�

кая�то хорошая идея и он захочет начать новый бизнес�проект, то в

его разуме появятся мысли о том, что он не достоин этого. Если он

планирует заключить новую выгодную сделку, то его парализуют со�

мнения, которые уже не раз посещали его: 

"Подождите минутку! Я – греховное существо, не так ли?

Во мне нет ничего доброго, кроме того, что в моем духе

живет Бог". 

Как только такие мысли захватят его разум, он станет совершенно

беспомощным. Пропадет всякое творчество. От инициативности и

следа не останется. Если бизнесмена�христианина будут непрестан�

но терзать сомнения о его собственной природе, он никогда не ста�

нет достаточно уверенным, чтобы исполнить то, что Бог повелел ему

исполнить. 

Христианин, который прикован цепями к своим доктринальным

убеждениям о том, что человеческая природа зла, никогда не сможет

искренне послужить своему ближнему. Он может изредка чисто сим�

волически поговорить с ним и притвориться хорошим соседом, но

сознательно и подсознательно он будет возводить в своем разуме ог�

ромную стену, чтобы защитить себя от этого злого и испорченного

человека, который живет рядом с ним. 

Христианин – владелец завода никогда не будет доверять своему

банкиру, своему бухгалтеру или партнеру по бизнесу. Он будет

строго и пристально наблюдать за своим секретарем или помощни�

ком. К каждому сотруднику он станет относиться как к рабу, кото�
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рого нужно все время контролировать, а не как к человеку, достой�

ному уважения.

Если же мы верим, что хотя люди злы и испорчены по своей приро�

де, но спасены по Божьей благодати, тогда нас охватит неуверенность в

себе, и мы будем молиться, чтобы Бог все взял под Свой контроль и не

требовал от нас ничего, кроме повиновения и безынициативности. 

Имея неправильное представление о себе и о других людях, хрис�

тианин никогда не станет успешным в своем служении в бизнесе.

Пока мы не ответим самим себе на некоторые теологические вопро�

сы касательно нашей собственной природы и роли в жизни, мы не

сможем занять своего места в Теле Христовом и стать царями или

священниками. 

ÍÍÀÀØØÈÈ ÄÄÓÓÕÕÎÎÂÂÍÍÛÛÅÅ ÊÊÎÎÐÐÍÍÈÈ

Откуда берутся такие негативные мысли о природе и сущности че�

ловека? Из неправильных верований. 

В период с ІІІ по V век от Р.Х. большинство церковных лидеров на�

чали склоняться к мысли, что все люди по своей природе злы.

Блаженный Августин был, пожалуй, самым влиятельным человеком в

этом вопросе, но он утверждал, что зло вселяется в ребенка в момент

зачатия из�за сексуальной страсти, которая пылает в его родителях. 

Идея о том, что все люди по своей природе злы и греховны от рож�

дения, еще больше укоренилась в протестантском христианстве благо�

даря реформаторам, таким как Лютер и Кальвин. В попытки привести

церковь к пониманию того, что оправдание (спасение) дается челове�

ку по вере, они делали ударение на греховности всего человечества.

Конечно, у этих церковных лидеров были благие намерения, и они сы�

грали важную роль в развитии церкви. Но они утверждали, что люди

крайне испорчены и развращены и в них нет ничего доброго.

Я ни в коем случае не хочу бросить тень на наше христианское на�

следие, и я верю, что каждый человек согрешил. Однако я хочу пока�

зать вам некоторые отрывки из Библии, чтобы восстановить здоро�

вый баланс в этом вопросе*.

ËËÞÞÄÄÈÈ ÄÄÐÐÀÀÃÃÎÎÖÖÅÅÍÍÍÍÛÛ

Верно ли то, что люди по своей природе являются злыми до мо�

мента спасения? Верно ли то, что хорошими людьми являются толь�

ко те люди, которые приняли спасение? 

Писание четко называет многих неспасенных людей добрыми. 
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[Был] некто, именем Иосиф, член совета, человек добрый и правди�

вый, не участвовавший в совете и в деле их… 

Луки 23:50�51

Заметьте, что Иосиф не был христианином. Он был евреем, и в то

же время Библия называет его "добрым" (от греческого слова agathos). 

В другом отрывке о Корнилии, язычнике по происхождению, го�

ворится следующее: 

…[Он был человек] благочестивый и боящийся Бога со всем домом

своим, творивший много милостыни…

Деяния 10:2

Это говорится о человеке, который еще не был спасен, и, тем не

менее, он назван "благочестивым и богобоязненным". 

Кроме того, в Библии записаны слова Иисуса о добрых и злых

людях: 

Добрый человек из доброго сокровища выносит доброе; а злой чело�

век из злого сокровища выносит злое. 

Матфея 12:35

Иисус не говорил бы так, если бы хороших людей вообще не суще�

ствовало. 

Конечно, Библия проводит границу между добротой человека и

благостью Бога. Как сказал об этом Иисус, когда кто�то назвал Его

"Учителем благим":

…что ты называешь Меня благим? Никто не благ, как только

один Бог. 

Марка 10:18

Здесь Иисус сравнивает доброту человеческую с добротой и благо�

стью Бога. Если смотреть в этом разрезе, то благость Бога совершен�

на, и ни один человек не сможет достичь такой благости в своей жиз�

ни. Однако в менее строгом смысле этого слова мы можем сказать,

что некоторые люди по своей природе хорошие. 

Это не значит, что они могут получить спасение без искупительной

жертвы Иисуса Христа. Безусловно, это невозможно. Каждый из нас

согрешил. Мы все нуждаемся в Спасителе. Даже хорошие люди вре�

мя от времени грешат. 
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Но главная суть в том, что Библия и Сам Иисус неоднократно упо�

минают о хороших людях.

ÇÇËËÛÛ ËËÈÈ ÌÌÛÛ ÏÏÎÎ ÑÑÂÂÎÎÅÅÉÉ ÏÏÐÐÈÈÐÐÎÎÄÄÅÅ??

Убежденность в том, что все люди злы по своей природе, на протя�

жении многих веков держала миллионы христиан в цепях. От этого

зависит, как мы смотрим на все в жизни: на себя самих, на наших со�

седей, на общество, в котором живем, на будущее и на служение не�

верующим людям. 

Есть несколько отрывков Писания, которые обычно неправильно

толкуют, чтобы оправдать мнение о том, что все люди злы по своей

природе. Например, Павел пишет: 

Посему, как одним человеком грех вошел в мир, и грехом смерть,

так и смерть перешла во всех человеков, [потому что] в нем все со�

грешили. 

Римлянам 5:12

Прочтите внимательно, о чем Библия учит здесь. Когда Адам со�

грешил, грех вошел в "мир" (в греческом языке kosmos). Тут не гово�

рится, что грех вошел в человеческую природу. Грех вошел в мир.

Следовательно, в этом мире есть зло и присутствуют искушения.

Действительно, все люди склоняются к власти греха на протяжении

своей жизни, но это не значит, что они рождаются с совершенно злой

природой, которая передалась им по наследству от Адама. 

ÍÍÀÀØØÀÀ ÏÏÐÐÀÀÂÂÅÅÄÄÍÍÎÎÑÑÒÒÜÜ – ÊÊÀÀÊÊ ÇÇÀÀÏÏÀÀ÷÷ÊÊÀÀÍÍÍÍÀÀßß ÎÎÄÄÅÅÆÆÄÄÀÀ

Другой стих, который часто неправильно истолковывают, нахо�

дится в Книге Исаии:

Все мы сделались – как нечистый, и вся праведность наша – как

запачканная одежда…

Исаии 64:6

Если вырвать этот стих из контекста, можно предположить, что в

нем говорится о том, что все попытки человека достичь праведности

– это как грязь. Однако в этом стихе автор обращается не ко всему че�

ловечеству. В нем говорится о евреях в крайне трудный период в их

истории. Чтобы убедиться, что среди иудеев в то время были также и

хорошие люди, обратите внимание на предыдущий стих: 
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Ты милостиво встречал радующегося и делающего правду, помина�

ющего Тебя на путях Твоих… 

Исаии 64:5

Есть люди, которые "с радостью делают правду". Они являются стан�

дартом, по которому автор судил живущих в то время людей, которые

не делали правды. Это суждение направлено не против всех людей, а

против определенной группы евреев, отпавших от праведности. 

ÃÃÐÐÅÅØØÍÍÛÛÅÅ ÎÎÒÒ ÐÐÎÎÆÆÄÄÅÅÍÍÈÈßß??

Плач Давида в следующем стихе также используется некоторыми

толкователями для того, чтобы сделать вывод, что все люди грешные

от рождения.

Вот, я в беззаконии зачат, и во грехе родила меня мать моя. 

Псалом 50:7

На самом же деле было бы ошибкой взять один стих из Писания,

такой как этот, и, основываясь на нем, построить доктрину, направ�

ленную против всего человечества. Многие ученые приписывают

плач Давида тому факту, что у него было греховное происхождение,

то есть что он был незаконнорожденным ребенком, на что указывают

и некоторые другие факторы из его жизни*. 

В других местах в Библии царь Давид делает довольно позитивные

замечания касательно своих взаимоотношений с Богом от рождения.

Например: 

Но Ты извел меня из чрева, вложил в меня упование у грудей мате�

ри моей. На Тебя оставлен я от утробы; от чрева матери моей Ты

– Бог мой. 

Псалом 21:10�11

Сравните эти слова со словами Павла и Иеремии, ведь они оба

говорили о том, что Бог избирает человека еще до момента его рож�

дения:

Когда же Бог, избравший меня от утробы матери моей и призвав�

ший благодатию Своею…

Галатам 1:15
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Прежде нежели Я образовал тебя во чреве, Я познал тебя, и преж�

де нежели ты вышел из утробы, Я освятил тебя: пророком для на�

родов поставил тебя. 

Иеремии 1:5

Дети не рождаются злыми. Конечно, каждый из нас грешит на

протяжении своей жизни. Мы все поддаемся искушению. Мы все

нуждаемся в Спасителе. Тем не менее мы не являемся испорченными

и развращенными от рождения. 

ÍÍÅÅÒÒ ÏÏÐÐÀÀÂÂÅÅÄÄÍÍÎÎÃÃÎÎ ÍÍÈÈ ÎÎÄÄÍÍÎÎÃÃÎÎ??

Пожалуй, самый часто цитируемый стих, который используют для

того, чтобы доказать, что все люди по своей природе злы, находится

в 3�й главе Послания к Римлянам:

…"нет праведного ни одного; нет разумеющего; никто не ищет Бо�

га; все совратились с пути, до одного негодны: нет делающего доб�

ро, нет ни одного. 

Римлянам 3:10�12

Точно так же, как и стих из Книги Исаии, этот стих часто вырыва�

ют из контекста, чтобы доказать, что природа человека зла и ничего

не стоит.

Взгляните еще раз на Послание к Римлянам 3:12 и заметьте, что в

нем говорится, что люди "совратились" и "стали до одного негодны".

Можно предположить, что сначала они были на правильном пути, но

потом грех увел их с этого пути. Они оказались в греховном положе�

нии по своей собственной воле. 

В первых двух главах Послания к Римлянам говорится о том, что

люди естественным образом осведомлены о существовании Бога и с

готовностью относятся к необходимости повиноваться Ему.

…Ибо, когда язычники, не имеющие закона, по природе законное

делают, то, не имея закона, они сами себе закон: они показыва�

ют, что дело закона у них написано в сердцах, о чем свидетельст�

вует совесть их и мысли [их], то обвиняющие, то оправдывающие

одна другую… 

Римлянам 2:14�15

Многие язычники "по природе" делают то, что требует Закон. У

них есть заложенное природой понимание о том, что такое хорошо, а
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что такое плохо. Даже многие неверующие люди способны хорошо и

правильно поступать.

ÊÊÀÀÊÊ ÄÄÎÎÑÑÒÒÈÈ÷÷ÜÜ ""ÄÄÎÎÁÁÐÐÛÛÕÕ ËËÞÞÄÄÅÅÉÉ"",, ÊÊÎÎÒÒÎÎÐÐÛÛÅÅ ÅÅÙÙÅÅ ÍÍÅÅ ÑÑÏÏÀÀÑÑÅÅÍÍÛÛ

Если мы верим, что люди по своей природе злы, тогда мы отно�

симся к окружающим нас с подозрением, недоверием и даже ненави�

стью. С другой стороны, если мы верим, что люди по своей природе

хорошие, хотя и уязвимы по отношению к греху, мы начинаем смот�

реть на них совсем по�иному. Веря в то, что люди созданы по образу

Божьему, мы стараемся найти в них что�то хорошее. Также мы ожи�

даем хорошего отношения от других людей к нам, и мы уверены в на�

шей способности сделать им что�то хорошее в ответ. 

Неспасенные люди, – которые еще не приняли Иисуса Христа как

своего Спасителя, – чувствуют наше отношение к ним. Когда они чув�

ствуют, что мы считаем их злом, они, и это вполне естественно и по�

нятно, начинают отдаляться от нас. Тот факт, что многие христиане в

своих свидетельствах о собственном спасении рассказывают, с какой

ненавистью они относились к христианству прежде, чем принять спа�

сение, говорит о том, что евангелисты ставят слишком трудные усло�

вия перед теми, кого они хотят обратить в свою веру. Многие евангели�

сты требуют, чтобы люди, которые принимают спасение, сначала при�

знали, что они злы, и лишь потом они могут омыться кровью Иисуса

Христа и начать спасительные взаимоотношения с Богом.

Послание о том, что все человечество испорчено, не поможет нам

достичь тех неспасенных людей, которые живут плодотворной жиз�

нью и не впали в бездонную пучину греха. Например, если это домо�

хозяйка, которая чувствует глубокую нужду в духовном понимании

смысла своей жизни. Или предприниматель, который работает чест�

но и добросовестно, но в конце дня задает себе вопрос: есть ли в жиз�

ни что�то, ради чего стоит сражаться, нечто большее, чем просто не�

обходимость зарабатывать себе на жизнь? Или ученый, жаждущий

знаний, не боящийся заглянуть в неизведанное настолько, насколь�

ко позволяют ему его познания, но задающийся вопросом, что или

кто ждет его на другой стороне бытия, за той границей, которую он

некогда пересечет. Всем этим людям, а также многим другим нужен

Бог. И все же они живут достойной, плодотворной жизнью. Они хо�

дят на работу, обеспечивают свои семьи, заботятся о молодых, при�

сматривают за пожилыми людьми и трудятся, пытаясь сделать лучше

общество, в котором мы живем. Они платят налоги, соблюдают зако�
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ны и ходят относительно прямыми путями. Некоторые из них, такие

как полицейские, пожарные и солдаты, даже отдают свою жизнь за

возможность сделать этот мир лучше. 

Церкви, в которых люди верят во всеобщую испорченность чело�

вечества, уделяют свое основное внимание достижению "изгоев об�

щества". Но вот вам другая сторона медали – на самом деле это по�

слание мешает нам достигать "нормальных людей", которые не впали

в омут греха и не испытывают на себе его последствий. Основная

цель служения в бизнесе – достигать как раз таких людей, но оно не

будет успешным, если у его представителей будет ложное представле�

ние о всеобщей испорченности и развращенности человечества. Мы

можем достичь этих людей лишь посланием о Божьей любви. Мы мо�

жем достичь их Евангелием Иисуса Христа.

ÂÂÎÎ ÷÷ÒÒÎÎ ÂÂÛÛ ÍÍÀÀ ÑÑÀÀÌÌÎÎÌÌ ÄÄÅÅËËÅÅ ÂÂÅÅÐÐÈÈÒÒÅÅ??

Что мы в действительности думаем о неспасенных людях? Конеч�

но, господствующая доктрина представляет нашу позицию, но о чем

свидетельствуют наши действия? Неужели мы на самом деле счита�

ем, что неверующие люди – это абсолютное зло? Когда мы садим на�

ших детей в школьный автобус, думаем ли мы о том, является ли его

водитель христианином? Когда мы идем в поликлинику, спрашиваем

ли мы в регистратуре, спасен ли врач, к которому мы попадем на при�

ем? Когда мы выезжаем на шоссе, пытаемся ли мы узнать, является

ли большинство водителей, которые едут в соседних машинах, веру�

ющими? Если мы действительно верим, что наши неспасенные

ближние по своей природе злы, то как мы можем доверять в их руки

наши семьи, нашу безопасность и нашу жизнь? 

По правде говоря, мы до конца сами в это не верим. Мы знаем, что

в большинстве людей есть много хорошего, и мы надеемся, что это

хорошее проявится по отношению к нам. Когда нам нужно полечить

зубы, мы не настаиваем на том, чтобы стоматолог был христианином;

мы просто хотим, чтобы врач был хороший. Когда нам выписывают

рецепт, мы надеемся на то, что сотрудники аптеки знают, что они де�

лают. Когда механик чинит нашу машину, мы не спрашиваем, хрис�

тианин он или нет, хотя, возможно, мы про себя и молимся за него и

хотим, чтобы он снял этот календарь с обнаженной девушкой со сте�

ны своей мастерской. Но мы платим ему за хорошую работу и уезжаем

от него с уверенностью в том, что все будет в порядке. Если мы будем

по�настоящему честными с самими собой, то признаем, что часто в
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молитве благодарим Бога за хороших людей, которые живут в этом ми�

ре, и молимся, чтобы они обрели взаимоотношения с любящим Богом.

ÐÐÀÀÁÁÎÎÒÒÀÀ – ÏÏÎÎÑÑËËÅÅÄÄÍÍÈÈÉÉ ÐÐÓÓÁÁÅÅÆÆ

Цель служения в бизнесе – достигать сердца и разум людей, преж�

де чем грех сможет полностью подорвать их способность понимать

разницу между добром и злом. Это крусейд по спасению тех, кто жи�

вет нормальной жизнью и преуспевает. Это попытка принести Бога

туда, где люди живут и работают. Благодаря служению в бизнесе мы

нередко заводим большую часть наших полезных связей, находим су�

пруга или супругу, начинаем быстро расти духовно и получаем сред�

ства, благодаря которым можем делать все, что есть у нас на сердце.

Служение в бизнесе приносит Бога туда, где люди работают и живут. 

На работе люди, как правило, пытаются показать себя с лучшей

стороны и выложиться на все сто процентов. Они временно отклады�

вают все свои жизненные заботы, свои собственные недостатки, свои

опасения и нужды, и задача, которую поставил перед ними началь�

ник, становится основной целью, на которой они сосредоточивают

свое внимание. Парню, стоящему за прилавком в местной забегалов�

ке, платят не за то, чтобы он думал о своих разрушенных взаимоотно�

шениях со своей девушкой. С того момента, как он надевает свою ра�

бочую форму, он находится там для того, чтобы обслуживать посети�

телей и продавать им еду. Возможно, мысли о расставании с любимой

и пролетают в его сознании, но его внимание, в первую очередь, со�

средоточено не на себе самом и не на своих проблемах. Он раздает

картошку фри, коктейли и бутерброды голодной толпе, и, скорее все�

го, он делает это хорошо. Если он не будет делать это хорошо, то дол�

го на этой работе не задержится. 

Обратите внимание на фразу "делать что�то хорошо". Возможно, у

человека, который усаживает вас в стоматологическое кресло, помога�

ет вам откинуться и расслабиться, а затем начинает осматривать ваши

зубы, сейчас в жизни огромный личный кризис, но когда вы находи�

тесь в его кабинете, все его внимание сосредоточено на вас. Он прила�

гает все свои усилия, чтобы обслужить вас. Он уделяет вам внимание,

в котором вы нуждаетесь, и вашим зубам от этого становится лучше. 

Во всем мире люди начинают свой день с того, что идут в душ, чи�

стят зубы, надевают чистую одежду и спешат, чтобы приехать на ра�

боту вовремя. Почему? Потому что боятся, что их уволят? Нет. В пер�

вую очередь, людей мотивируют ежедневно приходить на работу
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именно радость и удовлетворение, которые они испытывают, когда

осознают, что своим трудом могут что�то изменить к лучшему... по�

мочь кому�нибудь… сделать этот мир немного радостней... или даже

постепенно, день за днем, изменить мир. 

Представители служения в бизнесе понимают, что большинство

этих честных, трудолюбивых людей нуждается в спасении. Им нужен

Бог, и они являются следующим поколением царей в Божьем Царстве. 

Этих людей не привлекают призывы стать христианином, начина�

ющиеся со слов: "Придите к Иисусу, вы, жалкие, злые грешники".

Хотя большинство людей и знает, что чего�то не хватает в их жизни,

они не считают себя жалкими, злыми грешниками. Не считают, и все

тут. Откуда мы это знаем? Поговорите с ними. Прислушайтесь к ним.

Поработайте с ними. Люди не считают себя воплощением зла. Они

понимают, что им нужен Бог – Бог, Которого они еще не могут себе

представить, Бог, Который, как им хотелось бы надеяться, любит их,

Бог, Который любит их настолько, что послал Своего Сына, чтобы

они могли иметь взаимоотношения с Ним. 

Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего единородного,

дабы каждый верующий в Него не погиб, но имел жизнь вечную.

Иоанна 3:16

Заметьте, кого возлюбил Бог: мир. 

Когда вы в последний раз слышали призыв к покаянию, который

звучал бы вот так: 

"Придите ко мне, инженеры и ученые, преподаватели и

музыканты, неутомимые отцы и матери, медсестры и

врачи, рабочие и все труженики. Положите ваши лопа�

ты, кисточки, калькуляторы, компьютеры, мел и стето�

скопы на алтарь и отдайте свою жизнь Творцу всего су�

щего. Примите искупительную жертву Иисуса Христа,

кровь, которую Он пролил на Кресте, и Его воскресение.

Позвольте Богу начать с вами взаимоотношения, а затем

придите, возьмите свои инструменты и возвращайтесь

на работу. Возводите поликлиники, разрабатывайте но�

вые лекарства, преподавайте в школах, стройте большие

заводы, приводите своих детей к Богу и достигайте поте�

рянных людей". 
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Церкви с негативным отношением к человеческой природе не в со�

стоянии достичь большинства нормальных, трудолюбивых людей. По�

чему? Почему мы не можем достучаться до армии специалистов, а по�

том послать их на служение, чтобы они, в свою очередь, распространя�

ли Божье Царство? Мы не можем послать их, потому что еще не до�

стигли их. Мы пытались достичь их с помощью ущербного Евангелия,

в котором говорилось, что они являются воплощением зла, когда на

самом деле они им не являлись. Мы пытались научить их истине, тара�

торя об испорченности, убогости и развращенности человеческой

природы, но они проигнорировали нас. Они знали лучше, какая у них

природа. Они прошли мимо нас и пошли заботиться о своих детях,

обеспечивать всем необходимым своих близких и готовиться к своему

следующему рабочему дню. Они не послушали нас, потому что были

заняты тем, что служили людям, разрабатывали новые стратегии веде�

ния бизнеса и своей работой улучшали уровень жизни каждого из нас.

ÎÎÏÏÐÐÀÀÂÂÄÄÀÀÍÍÍÍÎÎÑÑÒÒÜÜ ËËÈÈ÷÷ÍÍÎÎÉÉ ÈÈÍÍÈÈÖÖÈÈÀÀÒÒÈÈÂÂÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ

Мы действительно были созданы по образу Божьему. Он создал нас

похожими на Себя, чтобы мы могли с Ним общаться. У нас схожие чув�

ства, желания, мечты... мы думаем так же, как думает Бог, потому что

Он сотворил нас таким образом. На том факте, что люди грешат и нуж�

даются в прощении, свет еще клином не сошелся. Когда мы думаем о

своих сотрудниках (спасенных и неспасенных), мы должны рассматри�

вать их как драгоценных Божьих детей. Ведь они и вправду в большин�

стве своем являются щедрыми, общительными, вежливыми, трудолю�

бивыми, творческими, веселыми и жизнерадостными людьми. Конеч�

но, у них есть определенные недостатки. У некоторых эти недостатки

на лбу написаны. Но мы должны помочь всем людям достичь успеха в

жизни, потому что так на нашем месте поступил бы Иисус. 

Мы станем намного счастливее, когда начнем смотреть на людей

так, как на них смотрит Бог, – как на драгоценных детей, у которых,

однако, есть изъяны. Часто они испытывают боль и нуждаются в про�

щении, и у Бога есть ответы на все их нужды. Поскольку мы созданы

по Его образу, Он дал нам в руки многие из этих ответов и направил

нас в качестве послов к Его творению. Люди получают исцеление,

когда мы молимся за них. Мы можем видеть их боль и различать их

призвания и дары. Мы можем любить их Божьей любовью. 

Очень легко понять, почему Бог ценит людей и почему Он хочет

сотрудничать с ними. Они действительно являются сокровищем в
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глиняных сосудах. Мы видим, что Бог мог бы легко доверить им Свое

помазание, влияние, власть и богатство, чтобы они всем этим служи�

ли другим людям. Мы видим, что Божьи люди могут быть творчески�

ми и пользоваться всеми данными им Богом ресурсами, чтобы во�

площать в реальность новые идеи и решения. Теперь мы понимаем,

что Бог не только позволяет нам брать на себя инициативу, но Он и

ожидает ее от нас. Инициативность – это одно из качества, данных

нам Богом.

Ê ò î  ÿ ? • 81
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Наконец, мы должны обратить внимание на точку зрения христи�

ан о будущем и о том, что будет происходить в будущем в служении в

бизнесе. Если мы верим, что Бог является отдаленным, всезнающим,

контролирующим все на земле божеством, которое требует от нас по�

слушания и наивысших почестей, какие мы только можем ему ока�

зать, и если мы также признаем, что мы по своей природе являемся

воплощением зла, тогда мы будем всерьез верить, что в будущем мир

ожидает лишь разрушение, бедствия и тьма. Однако, имея четкое по�

нимание того, чему на самом деле учит Библия о природе Бога и при�

роде человечества, мы сможем избавиться от неправильного понима�

ния предсказаний о последнем времени и увидеть будущее таким, ка�

кое оно показано в Писании. 

ÂÂÀÀØØÀÀ ÝÝÑÑÕÕÀÀÒÒÎÎËËÎÎÃÃÈÈßß

"Эсхатология" – это богословский термин, которым обозначают

все знания человечества о событиях последнего времени. Миллионы

христиан в Америке переняли свою эсхатологию от некоторых про�

поведников и телеевангелистов, которые учат, что все в будущем пре�

допределено до мельчайших подробностей и нам не остается ничего,

кроме как наблюдать за тем, как на наших глазах будут разворачи�

ваться события последнего времени. В частности, за тем, как сатана

будет постепенно захватывать умы неверующих людей; как злая лич�

ность, которую называют антихристом, захватит полный контроль

над финансами и правительствами этого мира; как настанет период

Великой Скорби, который будет длиться семь лет, в течение коих Бог

изольет Свой гнев на землю, и который закончится полным уничто�

жением всего людского бытия: экономики, политики, социальной

сферы, всего физического и духовного в этом мире. Весь мир ожида�

ют самые ужасные скорби за всю историю человечества. В какой�то

момент (до, во время или после Скорби) Бог удалит христиан с лица

земли, "восхитив" их на небеса. Все это может произойти в любой мо�

мент и, скорее всего, произойдет очень скоро. 

Здесь и далее я буду называть эту точку зрения "современной, ос�

нованной на страхе эсхатологией", потому что учителя Библии, спе�



циализирующиеся в этой области знаний, считают такой образ мыш�

ления довольно�таки недавним явлением в церкви. Истоками его яв�

ляются весьма пессимистические представления о будущем (по срав�

нению с оптимистическими представлениями о будущем, о которых

я расскажу вам чуть познее).

Вот некоторые постулаты современной, основанной на страхе эс�

хатологии, и в конце этого перечня приведена диаграмма, на которой

изображено будущее беспомощной, неэффективной и постоянно

ожидающей вознесения церкви. 

• Мир становится все темнее и темнее, а человечество все более и

более вырождается, и поэтому Богу вскоре придется излить

Свой гнев и уничтожить все на этой земле. 

• Правительства и нации становятся инструментом в руках анти�

христа. Христиане должны с особенным подозрением относить�

ся к России и Китаю (ведь они представляют собой Гога и Маго�

га, упомянутых в Писании) или к любым объединениям госу�

дарств, которые пытаются сотрудничать между собой, таким как

Организация Объединенных Наций или Европейский Эконо�

мический Союз.

• Церковь является ковчегом в бушующем море, она сильна сама

по себе, но не способна повлиять на то зло, которое заполняет

этот мир. Мы не смеем выйти из�под защиты церкви, иначе ри�

скуем остаться за бортом. 

• Задача церкви – проповедовать Евангелие всем народам, но не

ожидать положительной реакции от человечества, которое в ос�

нове своей является злым. Кстати, в будущем отступничество

лишь усилится. В лучшем случае, удастся спастись лишь верно�

му остатку. 

• Царство Божье – это что�то, что сейчас находится на небесах, и

Иисус принесет его на землю, и оно будет пребывать на земле в

течение 1000�летнего периода после Великой Скорби. Таким

образом, Царство Божье не доступно нам сегодня, и любые по�

пытки установить господство Иисуса Христа на земле являются

тщетными. 

• Работа – это зло, проклятие, которое отравляет нас, делает нас

плотскими и оказывает на нас разрушительное влияние. 
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ÌÌÈÈÐÐÎÎÂÂÎÎÇÇÇÇÐÐÅÅÍÍÈÈÅÅ ÕÕÐÐÈÈÑÑÒÒÈÈÀÀÍÍ ,, ÏÏÐÐÈÈÄÄÅÅÐÐÆÆÈÈÂÂÀÀÞÞÙÙÈÈÕÕÑÑßß ÑÑÎÎÂÂÐÐÅÅÌÌÅÅÍÍÍÍÎÎÉÉ ,, 

ÎÎÑÑÍÍÎÎÂÂÀÀÍÍÍÍÎÎÉÉ ÍÍÀÀ ÑÑÒÒÐÐÀÀÕÕÅÅ ÝÝÑÑÕÕÀÀÒÒÎÎËËÎÎÃÃÈÈÈÈ

ÏÏÎÎÑÑËËÅÅÄÄÑÑÒÒÂÂÈÈßß ÒÒÀÀÊÊÎÎÉÉ ÝÝÑÑÕÕÀÀÒÒÎÎËËÎÎÃÃÈÈÈÈ

Если верующий придерживается мировоззрения современной, ос�

нованной на страхе эсхатологии, можно ли ожидать, что он будет ус�

пешен в бизнесе? Ответ прост и очевиден: "НЕТ!". 

Представьте себе бизнесмена, который сидит в церкви в воскресе�

нье утром и слушает проповедника, пытающегося убедить его, что

антихрист вскоре захватит господство над всеми финансами и эконо�

микой мира. Кроме того, Бог в любой момент может сжечь все на

этой земле. Сможет ли этот запуганный бизнесмен пойти на работу в

понедельник утром и начать строить планы на будущее, нанимать но�

вых сотрудников, разрабатывать новые товары и маркетинговые пла�

ны? Сможет ли учитель, который считает, что мир вот�вот сгорит до�

тла, преподавать своим ученикам математику, физику, английский

язык и другие предметы, которые им никогда не пригодятся? Смогут

ли новобрачные инвестировать деньги в строительство дома или меч�

тать о рождении ребенка, если их пастор неделю за неделей твердит

им, что скоро миру придет конец?

Слишком многие христиане живут с мировоззрением, основан�

ным на страхе, которое крадет у них веру, надежду и любовь. Они по�

верили в ложь о том, что церковь бессильна и никогда не сможет зна�

чительным образом повлиять на мир. Их мировосприятие крадет у

них надежду, потому что они смотрят на церковь, как на громоздкий
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ковчег, который одиноко плывет в океане зла. Они сосредоточены на

мифе о том, что сатана контролирует этот мир, вместо того чтобы по�

верить в том, что Иисус – Господь всего, а сатана уже давно потерпел

поражение. Они думают, что любят людей, но в действительности

живут с неизменным опасением того, что их сосед, их правительство,

церковь в их городе, крупные корпорации, Россия, Китай и весь ис�

ламский мир вскоре станут инструментами в руках антихриста, кото�

рые он использует, чтобы соблазнить всех тех несчастных, не ведаю�

щих ни о чем людей. 

Современная, основанная на страхе эсхатология заставляет чело�

века верить, что в данный момент в каком�то уголке мира злобные

мировые лидеры совещаются и разрабатывают план того, как они за�

хватят всю землю, – если они еще не успели ее захватить. Дьяволь�

ский мировой заговор осуществляется прямо сейчас. 

У меня для вас есть хорошая новость. Я предлагаю вам оптимис�

тичную эсхатологию. Существует только один заговор, благодаря ко�

торому вся земля будет захвачена. Это святой заговор. Иисус Христос

и Его Церковь в данный момент захватывают власть над всей землей.

Бог отвечает на наши молитвы: "Да приидет Царствие Твое, да будет

воля Твоя и на земле, как на небе…" Царства мира сего становятся

Царствами нашего Господа. Царство Божье установилось на земле

2000 лет назад, когда Иисус воссел на престоле, и сейчас Царство Бо�

жье растет и распространяется, как семена, посеянные в добрую поч�

ву. Да, действительно существует великий заговор по захвату всего

мира. Я принимаю в нем участие и надеюсь, что вы также принимае�

те в нем участие. 

ÖÖÅÅÐÐÊÊÎÎÂÂÜÜ ÂÂÎÎ ÂÂÑÑÅÅ ÂÂÅÅÊÊÀÀ ÏÏÎÎÁÁÅÅÄÄÎÎÍÍÎÎÑÑÍÍÎÎ ÑÑÌÌÎÎÒÒÐÐÅÅËËÀÀ ÂÂ ÁÁÓÓÄÄÓÓÙÙÅÅÅÅ

Вы должны знать, что пессимистические учения современной, ос�

нованной на страхе эсхатологии стали популярными в христианстве

лишь на протяжении последних 50 лет, – и истина заключается в том,

что эти учения берут свое начало в небольшом уголке мира и распро�

странены лишь среди незначительной группы обманутых верующих в

Соединенных Штатах. 

В большинстве своем Божья Церковь по всему миру в течение по�

следних 2000 лет победоносно смотрела в будущее и верила, что наша

задача – устанавливать Царство Божье (и исполнять волю Иисуса Хри�

ста) на этой земле. Более того, мы обречены на успех в исполнении этой

задачи. Чтобы убедиться в этом, просто подумайте о церкви в средние
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века и об огромных соборах, которые были построены в то время. На

сооружение многих из этих соборов потребовалось более 100 лет. Люди

не думали, что Иисус Христос может вернуться в любой момент. Нет,

они чувствовали на себе ответственность построить такую церковь, ко�

торая будет служить еще многим поколениям людей после них. 

Наиболее общепринятая эсхатологическая точка зрения в Церкви

за последние 2000 лет называется "амиллениализм", и она гласит, что

это ответственность Церкви – установить Царство Божье здесь, на

этой земле. Я не превозношу амиллениализм, но беру на себя Богом

данную мне ответственность и верю, что мы должны установить Цар�

ство Божье здесь, на земле, еще при нашей жизни. Я также хочу по�

казать вам, во что верили другие христиане на протяжении всей исто�

рии и во всем мире. Амиллениализм и по сей день является главенст�

вующей эсхатологической точкой зрения большинства основных

конфессий, таких как лютеране, методисты, пресвитериане, англи�

канцы, католики и православные. 

Многие из моих читателей, возможно, отвергают убеждения "старых

крупных конфессий", поскольку считают, что их вера более "основана

на Библии". Если вы – один из таких людей, то должны знать, что по�

давляющее большинство христиан в Америке, живших в ХІХ веке, счи�

тали, что их вера "как ни одна другая основана на Библии", и при этом

они придерживались взглядов "эсхатологии Тысячелетнего Царства",

которая является еще более оптимистичной, чем амиллениализм.

Историки часто называют эсхатологию Тысячелетнего Царства, прису�

щую христианам ХІХ века, стимулом для многих положительных пере�

мен в обществе, которые произошли в ХІХ веке, в том числе для осно�

вания многих известных университетов. 

Взгляды современной, основанной на страхе эсхатологии – это

довольно�таки недавнее явление в христианстве. Будучи христиани�

ном, верующим в Библию, я всегда отвергал эти взгляды. Я надеюсь,

что вы также еще раз перечитаете Писание и отвергнете их. Мне дей�

ствительно безразлично, как вы представляете себе события послед�

него времени, до тех пор, пока вы победоносно смотрите на будущее

Церкви и распространяете Божье Царство на этой земле*.

ÈÈÑÑÒÒÈÈÍÍÀÀ ÑÑÄÄÅÅËËÀÀÅÅÒÒ ÂÂÀÀÑÑ ÑÑÂÂÎÎÁÁÎÎÄÄÍÍÛÛÌÌÈÈ

Видите ли вы, насколько важным является ваше мировоззрение?

Насколько продуктивными вы окажетесь в своем бизнесе, если буде�
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те верить, что Бог – это какая�то космическая сила, что люди по сво�

ей природе злы и что будущее наше безрадостно, потому что гнев Бо�

жий вскоре изольется на весь этот мир? Видите ли вы, какое влияние

может оказать на вас и на ваше служение в бизнесе эта современная,

основанная на страхе эсхатология? 

Задача царей – распространять Божье Царство через бизнес. Для

несения такого служения необходима расчетливость, планирование

и, прежде всего, способность с оптимизмом смотреть в будущее. Че�

ловек, постоянно сосредоточенный на предстоящих в будущем раз�

рушениях, не будет с усердием достигать потерянных людей посред�

ством служения в бизнесе. 

Следуя этому темному учению, многие христиане пребывають в

состоянии ожидания. Действительно, сегодня существует много хри�

стиан, которые не откладывают себе деньги на пенсию или на обра�

зование для своих детей, потому что чувствуют, что второе пришест�

вие уже не за горами. Другие люди, одаренные в политике или сфере

управления, оправдывают свое нежелание баллотироваться в прави�

тельство тем, что скоро всему этому придет конец, – поэтому зачем

вообще стараться? Многие христиане ожидают того времени, когда

весь мир будет страдать от великой скорби, а они будут смотреть на

все это с небес. Это – примеры очень неправильного мышления, ко�

торое мешает распространению Божьего Царства на земле. 

Истина заключается в том, что Царство Божье постоянно растет и

распространяется. Иисус – Господь всего. А мы живем победоносной

жизнью здесь, на земле. Попробуйте завтра пойти на работу с таким

отношением!

ÄÄÅÅËËÀÀ ÈÈÄÄÓÓÒÒ ÍÍÀÀ ÏÏÎÎÏÏÐÐÀÀÂÂÊÊÓÓ

Любое серьезное историческое исследование покажет вам, что

мир не становится все темнее и темнее, а, наоборот, с каждым поко�

лением улучшается. Да, есть очаги сопротивления и невыразимого

зла в нескольких темных уголках планеты. Действительно, самые

крупные сражения еще у нас впереди, но, дав честную оценку миро�

вой истории, можно сделать вывод, что, в общем и целом, дела в

мире идут на поправку. 

Просто припомните события, имевшие место в мировой истории.

Например, будучи гражданином Америки, я могу оглянуться на 200 лет

назад и вспомнить, в каких условиях находилась моя страна в начале

ХІХ века. Да, были в то время благочестивые лидеры, которые закла�
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дывали основы нашего государства и правительства, но моральная и

этическая обстановка в Америке в то время была трагической. То, что

десятки тысяч африканцев находились в рабстве, было для нашей

страны огромным проклятием. Тысячи китайцев также приезжали в

нашу страну на принудительные работы. У некоторых из наших пер�

вых президентов были рабы. Президент Джефферсон, как известно,

отдал нескольких своих детей на попечение семьям своих рабов. Ко�

ренных американцев выгоняли с их земель, большинство из них уби�

ли. У первопроходцев, которые осваивали Дикий Запад, практически

не было возможности ходить в церковь, ведь церкви появлялись в их

поселениях спустя многие годы после основания этих поселений.

Церковные документы того времени показывают, что процент граж�

дан США, посещавших в то время церковь, гораздо меньший, чем в

наши дни. В некоторых штатах подростки вступали в сексуальную

связь в среднем в 13 лет. Учебники истории говорят нам о том, что в

те времена уровень алкоголизма был самым высоким за всю историю

нашей страны. Ситуация с моральной, этической и духовной точки

зрения была плачевной. "Старые добрые дни" были не такими уж и

добрыми. 

Загляните еще дальше в прошлое и вспомните, каким был мир

2000 лет назад. Когда Иисус Христос пришел в этот мир в образе мла�

денца, евреи были единственным народом во всем мире, у которого

было откровение о едином истинном Боге, – и даже они не распоз�

нали приход Мессии. Они жили под господством греческой культуры

и римского правительства, а ведь оба этих народа поклонялись язы�

ческим богам, таким как Зевс, Марс, Дионис, Афродита, Венера и др.

В тот период истории большинство коренных африканцев и жителей

Северной Америки поклонялись своим предкам или различным эле�

ментам дикой природы. Миллионы людей в Китае, Индии, России и

Австралии блуждали во тьме. В Южной Америке миллионы людей

поклонялись кровожадному богу, который требовал от них человече�

ских жертвоприношений, число которых нередко достигало несколь�

ких тысяч в ходе одной церемонии. 

Вы думаете, что мир был лучше 2000 лет назад? Подумайте еще раз.

Вспомните слова Павла, который напоминал первым христианам об их

прошлой жизни: "...вы, некогда язычники… были в то время без Христа…

не имели надежды и были безбожники в мире..." (Ефесянам 2:11�12). 

Многие современные христиане верят в теорию о том, что весь мир

катится вниз по наклонной. Когда по телевизору сообщают о различ�
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ных трагических событиях, они перестают видеть более широкую кар�

тину. Они забывают, что христианство огромными темпами распрост�

раняется по всему миру. В соответствии с нынешними тенденциями

роста Церковь в период с 2000 по 2010 год утроится в численности

(книга издана в 2004 году. – Примечание редактора). Сейчас наиболь�

ший рост происходит в Китае, где 20�25 тысяч китайцев ежедневно

становятся христианами. То же телевидение, которое приносит плохие

новости, в настоящее время впервые в истории человечества передает

евангелизационные программы в каждый уголок земли. 

Если вас соблазнила современная, основанная на страхе эсхатоло�

гия, то ваш взгляд, скорее всего, будет сосредоточен на плохих событи�

ях, которые, действительно, до сих пор происходят на земле. С другой

стороны, если вы хотя бы немного изучите мировую историю, то вы бу�

дете рады, что живете сегодня, а не в любое другое время в истории. 

ÏÏÐÐÎÎÃÃÐÐÅÅÑÑÑÑÈÈÂÂÍÍÀÀßß ÝÝÑÑÕÕÀÀÒÒÎÎËËÎÎÃÃÈÈßß

Я придерживаюсь так называемой "прогрессивной эсхатологии"*.

Иисус Христос построит Свою Церковь (Своих последователей), и

врата ада не одолеют ее (см.: Матфея 16:18). Царство Божье растет и

будет продолжать расти, пока не станет подобным крупнейшему де�

реву в поле (см.: Матфея 13:31�32). Конечно, борьба между добром и

злом продлится до тех пор, пока Иисус не вернется на землю, но ве�

личайшее пробуждение в истории человечества у нас еще впереди.

Вот некоторые из основных постулатов прогрессивной эсхатоло�

гии, и в конце перечня приведена диаграмма, которую мы будем ис�

пользовать на протяжении всей этой книги и в которой показано, что

Церковь и Божье Царство растут и распространяются по всей земле. 

• Мир становится все ярче и ярче, и слава Господня постепенно

открывается по всей земле. 

• Правительства, страны и их лидеры являются инструментами в

Божьих руках. Его владычество распространяется (см.: Исаии

9:6), и все существующие правительственные структуры и на�

ции Богом установлены (см.: Римлянам 13:1). Мы, цари, обя�

заны захватывать все новые территории в правительстве и по�

литике. 

• Церковь становится Невестой без пятна и без порока, источни�

ком Божьей славы, власти и любви на земле. 
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• Послание Евангелия проповедуется по всей земле, и мы идем и

учим все народы (см.: Матфея 28:19�20). 

• Царство Божье доступно всем христианам, и оно распространя�

ет свое влияние в бизнесе и во всех сферах жизни общества. 

• Работа является благословением и призванием от Бога. Мое ос�

новное служение происходит именно на моем рабочем месте. 
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Çàêëþ÷åíèå  ê  Ðàçäåëó  I I

Мы рассмотрели важные теологические вопросы, которые оказы�

вают значительное влияние на служение царей в бизнесе. Мы научи�

лись приходить к Живому Богу, получили реалистичное представле�

ние о человеческой природе и обеспечили себе оптимистичную осно�

ву для будущего. 

Независимо от того, принимаете и верите ли вы в это или нет, для

вас очень важно заглянуть внутрь себя и посмотреть, каковы ваши

собственные верования. Вся ваша жизнь зависит от вашего мнения о

Боге, о человеческой природе и о том, что ожидает нас в будущем. Я

приободряю вас еще раз внимательно изучить приведенный выше, а

также дополнительный материал и сделать свои собственные выводы

на этот счет. 

Смотря с оптимизмом в будущее, мы сможем естественным обра�

зом "влиться" в служение в бизнесе и поднять целое поколение царей,

которые вместе с нами будут исполнять Великое Поручение и рас�

пространять Божье Царство до края земли. 



ÐÀ Ç Ä Å Ë I I I

Îòëè÷èòåëüíûå ÷åðòû öàðåé, 
òðóäÿùèõñÿ â ñôåðå áèçíåñà

Цари берут на себя ответственность и начинают заниматься своим

семейным бизнесом. 

Что такое семейный бизнес в их случае? Владычество на земле. По�

литика. Экономика. Сельское хозяйство. Искусство. Связь. Челове�

чество. Жизнь на этой планете. Бог повелел людям: 

...плодитесь и размножайтесь, и наполняйте землю, и обладайте

ею, и владычествуйте…

Бытие 1:28

Он хочет, чтобы мы управляли делами на этой планете в мире и

праведности. Он желает, чтобы мы с избытком приносили плоды. 

Если это является семейным бизнесом царей, то они понимают, что

уже не просто рабы, но сыновья и дочери Бога. Цари не просто вынуж�

дены жить в послушании, но они являются членами Царской семьи и

берут на себя ответственность за управление бизнесом своего Отца. 





Ãëàâà 10

Èõ ìàíòèÿ: 
âëàñòü íà çåìëå

Бог создал мужчин и женщин по Своему образу, чтобы они влады�

чествовали на земле и обладали ею – плодились и наполняли ее. 

...что [есть] человек, что Ты помнишь его, и сын человеческий, что

Ты посещаешь его? Не много Ты умалил его пред ангелами; славою и

честию увенчал его; поставил его владыкою над делами рук Твоих;

все положил под ноги его...

Псалом 8:5�7

Бог ищет людей, которые станут править и царствовать вместе с

Ним. 

Видите ли вы теперь, насколько важно ваше представление о буду�

щем (ваша эсхатология)? Если вы, будучи христианином, рассматри�

ваете церковь просто как Божий ковчег, тонущий в океане зла, океа�

не, который Бог скоро уничтожит, то зачем вообще стремиться сохра�

нить землю, владычествовать над ней и пытать ее улучшить? Многие

христиане пали жертвами мировоззрения, которое гласит, что наша

единственная обязанность – находиться и действовать в пределах че�

тырех стен церкви. Они оставили грешный мир в распоряжении не�

верующих. Их верования заставляют их прятаться, оставаться беспо�

мощными, безразличными и безответственными. 

Действительно ли владычество над этой землей является нашей

ответственностью? Да. Земля принадлежит Богу, однако сатана по�

пытался украсть ее. Поэтому Иисус пришел, чтобы отнять ее у сата�

ны. В настоящее время земля находится под Его руководством, но от�

ветственными за нее Он поставил нас.

В Матфея 25:14�28 наш Господь Иисус рассказал притчу о трех слу�

гах, которым их господин поручил распоряжаться своей собственнос�

тью. Один из слуг получил пять талантов золота, другой – два таланта,

а третий – один талант. Первый слуга мудро вложил доверенные ему

пять талантов и заработал еще пять талантов. Второй использовал свои

два таланта, чтобы заработать еще два. Но третий слуга спрятал свой та�

лант, опасаясь, что может потерять его. Когда господин вернулся, он

потребовал у своих слуг отчета о том, что они сделали с доверенными



им деньгами. Двух из них, которые приумножили свое богатство, хозя�

ин похвалил и поставил ответственными за еще большее богатство. Тре�

тий же слуга был обличен и наказан господином за безделье. 

Цель этой притчи – объяснить нам, каковы наши обязанности,

пока мы живем на этой земле. Бог спросит с нас, как мы использова�

ли все, что Он дал нам. Страх вынуждает нас убегать и прятаться, ве�

ра же заставляет подняться и совершать великие дела. В день Суда

каждый из нас будет стоять перед нашим Богом и даст отчет по пово�

ду того, что он сделал со своими талантами. 

Царь царей поручил нам установить Его Царство здесь, на земле. И

мы являемся соправителями с Ним:

...[Бог] воскресил нас с Ним, и посадил на небесах во Христе Иисусе...

Ефесянам 2:6

Мы победоносно идем к народам, чтобы научить их, крестя во имя

Отца, и Сына, и Святого Духа. Мы – цари в этом мире.
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Ãëàâà 11

Èõ óâåðåííîñòü: 
ñûíîâñòâî, ÷óâñòâî 
ñîáñòâåííîñòè è äðóæáà

Будучи царями, мы распространяем Царство нашего Отца на этой

земле. Мы – Его сыновья.

Надеюсь, что мы уже выросли и стали достаточно зрелыми, чтобы

взять на себя свою ответственность.

Еще скажу: наследник, доколе в детстве, ничем не отличается от

раба, хотя и господин всего: он подчинен попечителям и домоправи�

телям до срока, отцем [назначенного]. Так и мы, доколе были в

детстве, были порабощены вещественным началам мира… Посему

ты уже не раб, но сын; а если сын, то и наследник Божий чрез [Ии�

суса] Христа. 

Галатам 4:1�3,7

Наследник является владельцем всего. Чтобы удержать это в сво�

их руках, он должен принять на себя ответственность за то, чем он

владеет.

Хозяин дома ведет себя по�иному, чем арендатор или временный

жилец. Временному жильцу нет дела до состояния жилья, в котором

он не будет обитать вечно. Он использует его так, как считает нуж�

ным. Арендатор лишь поддерживает съемное жилье в нормальном

состоянии. Владелец же делает ремонт в жилье, ухаживает за ним и

тем самым повышает его стоимость.

Мы являемся владельцами не просто жилища, но семейного биз�

неса. Предыдущий Владелец бизнеса остается нашим Партнером и

Совладельцем. Мы можем приходить к Нему за советом, помощью и

руководством. Он – наш лучший Друг.

Я уже не называю вас рабами, ибо раб не знает, что делает госпо�

дин его; но Я назвал вас друзьями, потому что сказал вам все, что

слышал от Отца Моего. 

Иоанна 15:15



ÖÖÀÀÐÐÈÈ ÏÏÅÅÐÐÅÅÆÆÈÈÂÂÀÀÞÞÒÒ ""ÑÑÌÌÅÅÍÍÓÓ ËËÈÈ÷÷ÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ""

Когда сын вступает во владение семейным бизнесом, его отношение

к работе на производстве (в компании, фирме и т.п.) начинает отли�

чаться от того, как относится к ней обычный наемный рабочий. Он

принимает на себя ответственность. Он перестает вести себя как раб,

который ждет только приказов свыше, но сам управляет бизнесом. Он

производит на свет новые идеи и пути развития бизнеса. Он вкладыва�

ет свою энергию, страсть и всю свою жизнь в то, что ему принадлежит.

В Библии для описания наших взаимоотношений с Богом исполь�

зуется несколько метафор. Я не принижаю значения ни одной из них,

но все же попрошу вас рассмотреть приведенную ниже диаграмму, на

которой показан рост и развитие этих взаимоотношений. Каждый из

нас проходит в своей жизни все три периода, описанных в этой диа�

грамме. Бог жаждет, чтобы мы приняли участие в Его семейном биз�

несе и, таким образом, еще больше приблизились к Нему.
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Èõ ñèëà: æåëàíèå, 
âèäåíèå è ñòðàñòü

У многих людей в жизни слишком ничтожные желания, практиче�

ски нет видения и страсти в сердце. Они никогда не станут царями.

Цари прислушиваются к желаниям своего сердца. Они не боятся

их. Они понимают, что их сила происходит от тех желаний и той стра�

сти, которые Бог вложил в их сердца. Они чувствуют эту силу. Они

понимают, что вера исходит из сердца, – которое также является хра�

нилищем желаний. 

Желания порождают видение. Видение придает жизни значи�

мость. И наоборот:

Без видения народ гибнет…

Притчи 29:18, Современный перевод

Лидеры понимают это. Цари нуждаются в этом. Вы должны при�

нять это.

Страсть подкрепляет видение. Без топлива двигатель не заработа�

ет. Без искры костер не разгорится. Без страсти вы – всего лишь раб,

который плывет по течению жизни и ждет, когда же наконец придет

пенсия. Вы достойны большего!

В действительности вы никогда не сможете выпустить наружу огонь,

который есть в вашем сердце, если не будете верить, что Бог хочет, что�

бы вы это сделали. Если ваш разум заполонили мысли о том, что вы –

грешный человек, тогда вы станете подавлять любое желание, которое

возникает у вас в сердце. Если ваши верования подсказывают вам, что

вы – всего лишь раб, тогда вы всю свою жизнь проведете в ожидании,

когда кто�то даст вам указания и скажет, что вам делать.

Конечно, человек, у которого нет мечтаний в сердце, кажется всем

скромным, смиренным, довольным жизнью и даже святым, но уже

настало время начать называть вещи своими именами и понять, что

отсутствие мечтаний – это тяжкое бремя. Выйдите из рабства прямо

сейчас. Начните править с Богом!

ÁÁÎÎÃÃ ÂÂÑÑÅÅÃÃÄÄÀÀ ÇÇÀÀ ÂÂÀÀÑÑ

Мы видим, что в Ветхом Завете Бог строил взаимоотношения с

людьми, основываясь на заповедях, которые Он дал им. В свою оче�



редь, многие люди пытались жить, как послушные рабы, и приводить

все свои действия в соответствие со списком вещей, которые "можно"

и которые "нельзя" делать. Мы же, живущие в Новом Завете, имеем бо�

лее глубокое откровение о том, как Бог хочет действовать через нашу

жизнь. Бог – внутри нас. Мы – Его храм. Мы – Его руки и ноги.

…Потому что Бог производит в вас и хотение и действие по [Сво�

ему] благоволению. 

Филиппийцам 2:13

Бог написал Свой закон на наших сердцах. Он вложил в наши

сердца Свои желания.

Ваши желания не противоречат Божьим желаниям. Конечно, вре�

мя от времени вам в голову могут и будут приходить плотские, непра�

ведные мысли и идеи. Но если вы всем сердцем пытаетесь угодить

Богу, то Он сделает так, чтобы ваши желания полностью совпадали с

Его желаниями. Если вы уже довольно долго живете в Божьем при�

сутствии, то большая часть ваших желаний уже и так совпадает с Его

желаниями.

Хотите ли вы знать, какие дела Бог хочет совершить через вас в этом

мире? Тогда спросите христиан, о чем они мечтают. Большинство из

них скажут, что они хотят, чтобы их семьи были благословлены, чтобы

молодые люди с радостью принимали Бога, чтобы в их церквах цени�

ли и почитали Божье присутствие, чтобы их города процветали, чтобы

их общество было безопасным и целостным и чтобы во всем мире был

мир. Но ведь и Бог хочет того же самого. Подумайте об этом.

Бог хочет открыть перед нами Свое сердце и показать нам Свои

мысли (см.: 1�е Коринфянам 1:10�12). Бог хочет таких взаимоотно�

шений с нами, в которых мы будем делиться с Ним нашими мысля�

ми, а Он будет делиться с нами Своими мыслями. Мы сотворены

именно для таких взаимоотношений.

Сравните это со взаимоотношениями двух людей в браке. Мужчина

и женщина, которые любят друг друга, становятся нераздельными в

сердце и мыслях. Они хорошо знают друг друга. Разговаривая, нередко

понимают друг друга с полуслова. Они сливаются в единое целое. 

То же самое Павел говорит о наших взаимоотношениях с Богом.

А соединяющийся с Господом есть один дух (с Господом). 

1�е Коринфянам 6:17
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Дух, который внутри вас, соединяется с Божьим Духом.

В детстве мы часто покупали в кондитерской конфеты в виде соло�

минок, наполненных сладкой пудрой. Если через эту соломинку вса�

сывать воду, она попадает в рот, приобретая "по дороге" просто восхи�

тительный вкус. Точно так же Дух Божий протекает через сердце хри�

стианина. Он вбирает в себя определенный вкус. Ваш вкус. Мой вкус.

Когда Дух Святой течет через меня, он проявляется в моей жизни че�

рез все те плоды, которые есть в моей жизни. Когда Дух Святой течет

через вас, он может проявляться через вас, как через бизнесмена,

предпринимателя, политика, учителя, банкира, родителя, спортсме�

на, артиста, художника – да кого угодно, и Его основная задача –

принести ваши дары и таланты на землю. 

Вот почему вы можете и должны стремиться к осуществлению сво�

их мечтаний, следовать за своими желаниями, доверять своему серд�

цу и знать, что Бог будет вести вас и вы всегда будете находиться в

центре Его благословений и Его совершенной воли. 

ÆÆÈÈÇÇÍÍÜÜ ÂÂ ÂÂÎÎÑÑÊÊÐÐÅÅÑÑÅÅÍÍÈÈÈÈ

Безусловно, у вас могут возникать плотские желания. И конечно же,

вы можете и должны бороться с разными плотскими мыслями. Но это

не повод угашать источник жизни, который находится внутри вас. 

Слишком многие христиане живут распятой жизнью. Говоря это, я

имею в виду, что они видят себя распятыми на кресте вместе с Иисусом.

Они одержимы идеей распять себя – и умереть для своих собственных

мыслей и желаний. Они представляют себя в Гефсиманском саду, как

они взывают к Богу и говорят: "Не моя воля, но Твоя да будет!"

Христианская зрелость действительно приходит через процесс смер�

ти и воскресения, когда мы учимся ставить Иисуса на первое место в

своей жизни (см.: Матфея 6:33). Мы просто не можем вечно жить в

гробнице. У меня есть для вас хорошая новость: как только вы научи�

тесь полностью "смирять" себя перед Богом, ваша воля станет идентич�

ной Божьей воле; и ваши желания начнут отражать Его сердце. 

Иисус воскрес из мертвых и вознесся на небеса. Поэтому и вы вос�

кресли и были посажены с Ним на небесах (см.: Ефесянам 2:4�6). Он

умер, чтобы вам не пришлось умирать. Теперь Он живет, так что и вы

теперь можете жить. 

Конечно, в вашем сердце время от времени будут возникать раз�

ные плотские желания, которые нужно будет умерщвлять. Возмож�

но, в определенный момент вашей жизни Бог захочет испытать вас,
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как Он испытал Иисуса в Гефсиманском саду. Но не живите всю свою

жизнь в этом Саду Плача. Сойдите с креста и живите. Живите в вос�

кресении и вознесении. 

Иисус живет в вас. Он живет в вашем сердце. Это действительно

так. Он не против вас. Он хочет, чтобы вы добились успеха в жизни:

Пусть исполнит Бог желания сердца твоего, и все планы твои

пусть исполнит. 

Псалом 19:5, Современный перевод; выделено автором

Это ваши желания! Ваши планы! Добейтесь в них успеха!

ÊÊÎÎÃÃÄÄÀÀ ÂÂÀÀØØÈÈ ÆÆÅÅËËÀÀÍÍÈÈßß ÎÎÒÒÐÐÀÀÆÆÀÀÞÞÒÒ ÁÁÎÎÆÆÜÜÅÅ ÑÑÅÅÐÐÄÄÖÖÅÅ

Цари являются Божьими сыновьями. Сыновья со страстью относят�

ся к бизнесу своего Отца. Страсть появляется в их сердце, когда они

обнаруживают желания своего сердца и начинают осуществлять их. 

Я говорю о вашей страсти в отношении вашей карьеры. О том, как

вы встаете по утрам с постели. О том, как строите долгосрочные планы.

О том, как делаете мудрые вложения. О том, как разрабатываете марке�

тинговые стратегии. О том, как внедряете инновации и новые идеи. О

том, как ведете диалог и строите взаимоотношения с людьми. О том,

как соперничаете с конкурентами. О том, как продаете свой товар и до�

биваетесь успеха! О том, как влияете на город, в котором вы живете. 

У вас есть призвание. Оно встроено в вашу личность и отражается

в ваших дарах и желаниях вашего сердца. Бог вложил их туда. Пока

вы не обнаружите истинные желания вашего сердца, вы никогда не

сможете по�настоящему страстно относиться к Богу и ко всему, что

вы делаете для Него. Вы просто будете слугой, которые повторяет од�

ни и те же действия, пытаясь заработать себе зарплату, затем пенсию,

а потом и вечный покой. Жизнь – это нечто большее! Это когда лю�

ди исполняют желания своего сердца, у которых в жизни есть зарази�

тельная страсть и невероятные плоды. 

Вспомните слова Джона Элдриджа, автора христианской книги�

бестселлера "Необузданное сердце": 

"Не спрашивай у себя, в чем нуждается мир. Спроси, в

чем нуждаешься ты, чтобы быть живым и страстным, по�

тому что миру нужен ты – живой и страстный". 

Размышляйте над этими строками. Они сделают вас свободными. 

Конечно, я не учу о том, что в нашей жизни должен присутство�
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вать необузданный энтузиазм. Время от времени мы обязаны прове�

рять свое сердце. Мы не можем впадать в крайности. Мы должны

иметь правильные взаимоотношения с людьми, которые станут удер�

живать нашу жизнь на правильном пути. Мы не должны предаваться

страстям, которые окажутся соблазном для наших ближних. Нет, я не

учу о том, что у нас в жизни должен присутствовать необузданный

энтузиазм, но я учу, что у нас в жизни должен быть энтузиазм.
Ваша страсть – это ваш друг. Она дана вам Богом. Он вложил ее в

вашу природу. 

ÑÑÒÒÐÐÀÀÑÑÒÒÜÜ ÂÂÅÅÄÄÅÅÒÒ ÊÊ ÑÑÂÂßßÒÒÎÎÑÑÒÒÈÈ

Действительно ли Бог хочет, чтобы вы жили такой жизнью? Поз�

вольте мне смело и во всеуслышанье заявить, что это единственный

путь к святости. 

Обычно святость определяют как отсутствие греха, хотя на самом

деле это является всего лишь побочным продуктом святости. Истин�

ная святость происходит от нашей страсти и от тех плодов в нашей

жизни, которые приносят хорошие и правильные поступки и дейст�

вия, отражающие сердце Бога.

Это значит, что если мы хотим достичь святости, то мы не можем

постоянно сосредоточиваться исключительно на грехе. Согласно те�

ологии, ориентированной на грех, мы должны заставлять себя быть

дисциплинированными и послушными с религиозной точки зрения,

честными, стойкими во времена испытаний, верными, служить виде�

нью других людей и уметь почитать власть, – а ведь всего этого мы

можем добиться и своими собственными силами, без участия Бога. 

Это рабский подход к Богу – подход слуги. Он основан на верова�

нии в то, что все мы порочны и испорчены и должны ставить желания

Бога превыше наших собственных злых желаний. Вследствие такого

мышления мы постоянно опасаемся, как бы нам не поддаться искуше�

нию, которое всегда рядом, и не начать "ходить своими путями". 

Я же хочу, чтобы вы начали ходить своими путями, потому что ва�

ши пути – это Божьи пути! Слишком смело сказано? Бог создал вас с

желаниями и мечтами, которых мы должны достигать Его способами

и методами. Но мы обязаны их достигать. Они отражают Божье серд�

це. Вся ваша жизнь – выражение Божьего сердца.

Конечно, все люди согрешили, и нам нужно, чтобы Иисус Христос

был Господом и Спасителем в нашей жизни. Порой плотские жела�

ния берут над нами верх, и мы отдаляемся от Бога. Но в большинст�
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ве случаев все происходит как раз наоборот. Человек, обнаруживая

свое предназначение, сам делает все необходимое, чтобы избавиться

от своих грехов и дойти победителем до конечной цели. Когда люди

действительно начинают верить, что Бог с ними и в них, тогда они

становятся чувствительными к Святому Духу, Который ведет их к еще

большей святости. 

ÏÏÐÐÎÎÑÑÒÒÎÎ ÑÑÄÄÅÅËËÀÀÉÉÒÒÅÅ ÝÝÒÒÎÎ

Как только мы отваживаемся принять истину о том, что Бог всегда с

нами, сразу в нашей жизни появляется невероятная энергия. Осознав,

что были рождены в царской и священнической семье, мы становимся

на путь поиска своего предназначения и устремляемся в будущее. 

Если вы хотите быть царем, думайте так, как думают цари. Посту�

пайте так, как поступают цари. Применяйте в своей жизни слова ца�

ря Соломона: 

…ходи по путям сердца твоего и по видению очей твоих; только

знай, что за все это Бог приведет тебя на суд. 

Екклесиаста 11:9

Пути вашего сердца. Видение ваших глаз. Следуйте за ними. Сей�

те семя. Будьте страстным человеком! Конечно, Бог будет судить вас

за все, что вы делаете, так что оставайтесь на одной волне с Ним. Но

если вы уже находитесь на одной волне с Богом, тогда – вперед! За�

жгите в своем сердце огонь!
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Ãëàâà 13

Èõ îòíîøåíèå: 
íàñëåäíèêàì ïîçâîëåíî âñå

Цари – это люди, у которых здоровая самооценка. Они чувствуют,

что Бог позволяет им быть смелыми, творческими, решительными и

готовыми рисковать.

Откуда берутся в них эти качества? От Бога. Мы созданы по Его

образу. 

Более того, у христиан есть определенные права.

А тем, которые приняли Его, верующим во имя Его, дал власть

быть чадами Божиими…

Иоанна 1:12

У нас с вами есть определенные права. У нас, как у детей Божьих,

есть права!

ÊÊÀÀÊÊ ÇÇÀÀßßÂÂÈÈÒÒÜÜ ÎÎ ÑÑÂÂÎÎÈÈÕÕ ÏÏÐÐÀÀÂÂÀÀÕÕ

Как представители Бога на этой земле, мы должны устанавливать

волю нашего Отца Небесного. Он вложил в каждого из нас таланты,

дары и способность править в определенной сфере жизни. Он вкла�

дывает Свой Дух в наше сердце, пробуждает в нем желания и дает нам

мечты в соответствии со Своими целями.

Мы должны сделать шаг по вере. Должны заявить о своих правах на

территориях, которые Он уже дал нам. Мы призваны править на этой

земле, подчинить часть этой планеты нашему руководству и, делая это,

устанавливать волю Божью на земле. Это – наш семейный бизнес.

Делая шаг по вере, мы превращаемся из рабов/слуг в сыновей/царей.

Рабы/слуги поступают против желания своего сердца. Сыновья/цари

ищут в своем сердце те желания, которые Бог вложил в них. Они дейст�

вуют. Они захватывают господство. Они правят со Христом.

ÍÍÅÅ ÏÏÐÐÎÎÄÄÀÀÂÂÀÀÉÉÒÒÅÅ ÑÑÂÂÎÎÅÅÃÃÎÎ ÏÏÅÅÐÐÂÂÎÎÐÐÎÎÄÄÑÑÒÒÂÂÀÀ

И сварил Иаков кушанье; а Исав пришел с поля усталый. И сказал

Исав Иакову: дай мне поесть красного, красного этого; ибо я ус�

тал… Но Иаков сказал: продай мне теперь же свое первородство.



Исав сказал: вот, я умираю; что мне в этом первородстве? Иаков

сказал: поклянись мне теперь же. Он поклялся ему, и продал перво�

родство свое Иакову. И дал Иаков Исаву хлеба и кушанья из чече�

вицы; и он ел, и пил, и встал, и пошел; и пренебрег Исав свое перво�

родство. 

Бытие 25:29�34

Иаков был пронырливым парнем. Его вряд ли можно было бы на�

звать честным даже по нынешним стандартам. Однако у него в серд�

це горела страсть, и он следовал за желаниями своего сердца – запо�

лучить право первородства. Богу так понравилась эта страсть в серд�

це Иакова, что Он излил на него Свою любовь, несмотря на его вну�

тренние недостатки.

...Как [и] написано: "Иакова Я возлюбил, а Исава возненавидел". 

Римлянам 9:13

Стремиться к исполнению желаний нашего сердца – это законное

право, данное нам, христианам. Мы можем быть сыновьями, а не ра�

бами. Враг хочет, чтобы мы променяли это право на что�либо мало�

значительное (тихий комфорт, сомнительное материальное благопо�

лучие и т.п. – в общем, на миску чечевичной похлебки). Не делайте

этого. Не отдавайте никому то, что Бог вложил в ваше сердце. Богу

нравятся люди, которые следуют за своим видением.

ÄÄÎÎÂÂÅÅÐÐßßÉÉÒÒÅÅ ÁÁÎÎÃÃÓÓ

Что произойдет, если вы начнете исполнять желание своего сердца

и вдруг окажется, что это на самом деле было не Божье желание? Не

волнуйтесь и не расстраивайтесь. Мы все равно можем надеяться на

то, что Бог вмешается в ситуацию тем или иным способом: 

1. Наши неправильные желания ни к чему не приводят, если на

них нет Божьего благословения (см.: Иоанна 15:5).

2. Бог любит нас и поэтому дисциплинирует, как Своих непослуш�

ных детей (см.: Евреям 12:4�6).

3. Когда мы делаем ошибку, Он не разрывает взаимоотношений с

нами. Он продолжает говорить с нами и дает нам возможность

отвечать Ему. Он все равно показывает нам Свое сердце и воз�

вращает в центр Своей воли (см.: Притчи 1:23).
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Каждый из нас хотя бы раз в жизни совершал ошибку относитель�

но желаний своего сердца. Многие из нас даже пообещали сами себе:

"Я никогда больше не буду делать шаг по вере и доверять желаниям

своего сердца, потому что я уже один раз обжегся". Говоря это, мы

фактически имеем в виду: "Я никогда больше не буду доверять Богу

или тому чувству интуиции, которое Он вложил в меня". 

Такое обещание приводит к некоторым последствиям, и поэтому

нам рано или поздно придется его отменить. Во�первых, оно возвра�

щает нас в категорию слуг, у которых в жизни нет видения или кото�

рые исполняют видение другого человека. Во�вторых, оно заставляет

нас поверить, что Бог от нас далек и Ему трудно угодить. В�третьих,

оно вынуждает нас оборвать связь с нашим сердцем. И поэтому нам

становится трудно, если не невозможно, вновь обрести желания на�

шего сердца и понять те желания, которые есть в сердце Бога.

С подобными обещаниями нужно быть очень осторожным, их по�

просту следует отменить. Простите самих себя и других людей. Если

мы долгое время не могли добиться исполнения наших желаний и

поэтому обиделись на Бога, мы должны примириться с Ним. Исце�

лившись от ран прошлого, мы становимся способными устремиться

к исполнению того видения, которое есть у Бога для нас. Точно так

же, как мы можем устремлять свои сердца к плотским желаниям, мы

можем принять решение и направить их к исполнению Божьего пла�

на – это намного лучший выбор с любой точки зрения! 

Не многие из нас понимают, какими правами мы обладаем в пре�

делах Божьей воли (и сколько всего нам позволено). Бог хочет от�

крыть нам Свои планы распространения Своего Царства. Он также

хочет, чтобы мы начали спрашивать у Него через молитву, какая роль

отведена в этом распространении нам. Его воля исполнится на земле.

У Него действительно есть для нас предназначение, но мы никогда не

сможем его исполнить, если не будем делать все от нас зависящее.

Мы должны принять участие в Божьем плане и направить наши серд�

ца к тому, чтобы найти общие точки соприкосновения между наши�

ми и Божьими желаниями. 

Мы имеем право на ошибку.

Многим из нас было бы намного удобнее верить в Бога, Который

принимает вместо нас все решения. Богу, однако, не нужны роботы.

Он хочет иметь взаимоотношения с людьми, готовыми взять ответст�

венность за Его семейный бизнес. Он хочет, чтобы цари правили этой

землей вместе с Ним.
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Ãëàâà 14

Èõ ìîëèòâà: 
ïðîñèòå î ÷åì óãîäíî

Цари являются друзьями Бога, и они молятся о том, чтобы испол�

нились желания их сердца. 

Соломон – хороший пример того, как Бог отвечает на молитвы ца�

рей. Во�первых, Соломон служил Богу от всего сердца и, во�вторых,

понимал важность того наследия, которое перешло к нему от его от�

ца, Давида: 

И возлюбил Соломон Господа, ходя по уставу Давида, отца своего…

3�я Царств 3:3

Истинное желание сердца Соломона состояло в том, чтобы хоро�

шо управлять Божьим народом. Очень важно понимать, что у царей

есть огромные ресурсы, влияние и богатство, но все это они рассма�

тривают как инструменты, с помощью которых они могут исполнить

желания своего сердца и сердца Бога. Обратите внимание, какое

предложение Бог делает царю Соломону:

В Гаваоне явился Господь Соломону во сне ночью, и сказал Бог: про�
си, что дать тебе. 

3�я Царств 3:5, выделено автором

Соломон попросил у Бога мудрости и способности управлять Из�

раилем (это было желание его сердца). Он поставил себя в положение

слуги перед Богом: "…я отрок малый, не знаю ни моего выхода, ни вхо�

да. И раб Твой – среди народа Твоего…" (3�я Царств 3:7�8; см. также:

3:9). Вдумайтесь в ответ Бога:

И благоугодно было Господу, что Соломон просил этого. И сказал ему

Бог: за то, что ты просил этого, и не просил себе долгой жизни, не

просил себе богатства, не просил себе душ врагов твоих, но просил се�

бе разума, чтоб уметь судить, вот, Я сделаю по слову твоему. Вот,

Я даю тебе сердце мудрое и разумное, так что подобного тебе не бы�

ло прежде тебя, и после тебя не восстанет подобный тебе. И то, че�

го ты не просил, Я даю тебе, и богатство и славу, так что не будет

подобного тебе между царями во все дни твои.

3�я Царств 3:10�13



Бог дал Соломону то, о чем он просил, и также от Себя приложил

"бонусы": богатство, славу и долгую жизнь, – это были не просто по�

дарки от Бога, но, скорее, ресурсы, которые нужны были Соломону,

чтобы исполнить свое предназначение в Божьем Царстве. 

Не думайте, что Бог одному Соломону сделал такое предложение;

вспомните, что на протяжении всей Библии Он обращался к царям с

таким предложением: 

Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни по�
желаете, просите, и будет вам. Тем прославится Отец Мой, если

вы принесете много плода, и будете Моими учениками.

Иоанна 15:7�8, выделено автором

Иисус отвечая говорит им: имейте веру Божию. Ибо истинно го�

ворю вам: если кто скажет горе сей: "поднимись и ввергнись в мо�

ре", и не усумнится в сердце своем, но поверит, что сбудется по

словам его, – будет ему, что ни скажет. Потому говорю вам: все,

чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, – и бу�

дет вам.

Марка 11:22�24, выделено автором

Доныне вы ничего не просили во имя Мое; просите и получите, что�

бы радость ваша была совершенна.

Иоанна 16:24, выделено автором

Видите? Предложение, которое Бог сделал Соломону, относится

также и к вам! Готовы ли вы просить у Бога "всего, чего ни пожелае�

те"? Ключ к ответам на молитвы в случае царей кроется в желаниях их

сердца. Бог ищет людей, которые разделят с Ним желания Его серд�

ца и начнут распространять Его Царство. Когда Бог находит таких

людей, Он дает им желания их сердца.

Просите, и дано будет вам; ищите, и найдете; стучите, и отво�

рят вам; ибо всякий просящий получает, и ищущий находит, и сту�

чащему отворят.

Матфея 7:7�8

Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на

земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от
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Отца Моего Небесного. Ибо, где двое или трое собраны во имя Мое,

там Я посреди них.

Матфея 18:19�20

Иисус сказал ему: если сколько�нибудь можешь веровать, все воз�

можно верующему.

Марка 9:23

Потому говорю вам: все, чего ни будете просить в молитве, верь�

те, что получите, – и будет вам. И когда стоите на молитве, про�

щайте, если что имеете на кого, дабы и Отец ваш Небесный про�

стил вам согрешения ваши...

Марка 11:24�25

Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня, дела, которые

творю Я, и он сотворит, и больше сих сотворит; потому что Я к

Отцу Моему иду. И если чего попросите [у Отца] во имя Мое, то

сделаю, да прославится Отец в Сыне; если чего попросите во имя

Мое, Я [то] сделаю.

Иоанна 14:12�14

Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни по�

желаете, просите, и будет вам. Тем прославится Отец Мой, если

вы принесете много плода, и будете Моими учениками.

Иоанна 15:7�8

Возлюбленные! если сердце наше не осуждает нас, то мы имеем

дерзновение к Богу, и, чего ни попросим, получим от Него, потому

что соблюдаем заповеди Его и делаем благоугодное пред Ним.

1�е Иоанна 3:21�22

И вот, какое дерзновение мы имеем к Нему, что, когда просим че�

го по воле Его, Он слушает нас; а когда мы знаем, что Он слушает

нас во всем, чего бы мы ни просили, – знаем [и] то, что получаем

просимое от Него.

1�е Иоанна 5:14�15
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А что, если это и в самом деле так? А что, если Бог действительно

ответит на все ваши молитвы? А что, если Он и вправду является ва�

шим деловым Партнером? Подумайте об этом, как это отразится на

вашем бизнесе, вашей жизни, вашей семье.

...Истинно, истинно говорю вам: о чем ни попросите Отца во имя

Мое, даст вам. Доныне вы ничего не просили во имя Мое; просите и

получите, чтобы радость ваша была совершенна.

Иоанна 16:23�24

Мы не одиноки. Наш Небесный Отец – наш лучший Друг. Он хо�

чет, чтобы мы занимались Его семейным бизнесом. Он хочет помочь

нам в этом. 
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Ãëàâà 15

Èõ ïîìàçàíèå: 
òâîð÷åñòâî è ìóäðîñòü

Цари – это люди, у которых есть творческое мышление, как и у Бо�

га. Иметь любознательный дух – вот что означает "быть как дитя", а

ведь именно об этом говорил Иисус. Цари подходят с таким отноше�

нием к каждому предприятию, в котором они участвуют, – начиная с

искусства и оканчивая бизнесом, начиная с политики и оканчивая

высокими технологиями. 

Соломон очень хорошо сказал об этом в Книге Притчей: 

Слава Божия – облекать тайною дело, а слава царей – исследы�

вать дело. 

Притчи 25:2

Творческий прорыв – это то, что движет царями, и он проявляется

в нескольких формах: 

• Предприниматель разрабатывает новый товар для нового рынка

и увеличивает свою прибыль в четыре раза. 

• Поэт находит идеальное окончание для своего стиха по рифме,

размеру, выразительности и красочности. 

• Ученый изобретает новый метод, который существенно упро�

щает технологический процесс производства. 

• Музыкант придумывает идеальный музыкальный ход для своей

новой песни. 

• Учитель находит способ угомонить проблемного ученика и тем

самым помогает всему классу вздохнуть с облегчением. 

• Политик высказывает мнение, которое помогает противоборст�

вующим политическим силам найти компромисс. 

• Человек, состоящий в браке, находит ключ к сердцу своего су�

пруга/своей супруги благодаря глубокому и полноценному об�

щению.

Способность совершать прорывы – это черта царского характера.

Цари верят, что на любой вопрос есть ответ, и они готовы найти этот

ответ. Они позволяют себе "творить", точно так же, как это делает Бог.



Рабы и слуги со своей скромностью и послушанием никогда не отва�

жатся на такой шаг. Лишь цари знают, как позволить Богу действо�

вать через их разум и сердце. Они – Божьи "сильные мужи", которые

совершают подвиги. 

ÎÎÄÄÀÀÐÐÅÅÍÍÍÍÛÛÅÅ ,, ÊÊÀÀÊÊ ÖÖÀÀÐÐÜÜ ÑÑÎÎËËÎÎÌÌÎÎÍÍ

Соломон, будучи царем, именно это и делал. Вот о чем он просил

Бога: 

Даруй же рабу Твоему сердце разумное, чтобы судить народ Твой и

различать, что добро и что зло; ибо кто может управлять этим

многочисленным народом Твоим? И благоугодно было Господу, что

Соломон просил этого. 

3�я Царств 3:9�10

И вот каков был результат:

И дал Бог Соломону мудрость, и весьма великий разум, и обширный

ум, как песок на берегу моря. 

3�я Царств 4:29

Он был великим царем с сердцем слуги. Его царствование стало

благословением для людей, которым он служил, и для Бога, Которо�

му он служит. Цари не боятся власти. Они используют свое богатство

и влияние, чтобы благословить целые народы.

ÌÌÅÅ÷÷ÒÒÀÀÉÉÒÒÅÅ ÑÑ ÁÁÎÎÃÃÎÎÌÌ

Творчество – это нечто больше, чем естественный процесс. Как

писал Павел: "Ибо кто из человеков знает, что в человеке, кроме духа

человеческого, живущего в нем?.." (1�е Коринфянам 2:11). Дух, который

внутри вас, ищет ответы. Он просвещает разум, как фонарик, загора�

ющийся в темной комнате. И ответы приходят к нам в голову. Мы на�

чинаем рождать инновационные идеи. Недостающие фрагменты

складываются в одну большую картину. 

И все же мы не одиноки в процессе творчества. Павел далее объяс�

няет нам, что Бог открывает нам тайны Своим Духом (см.: 1�е Ко�

ринфянам 2:9�12). Дух Божий сливается с духом человека, и в резуль�

тате этого начинается творческий процесс. 

Иисус призывал Своих последователей взглянуть на птиц небес�

ных, посмотреть на полевые лилии (см.: Матфея 6:26�28). Когда мы
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забываем обо всех страхах и волнениях, которые роятся в нашем ра�

зуме, тогда жизнь, которая исходит от Бога, как свет от солнца, на�

полняет все наше естество. Творческая энергия безудержным пото�

ком вливается нашу душу. Когда наше сердце сливается с Божьим

сердцем, Господь наполняет всю нашу внутренность живой водой.

Мы оживаем. Мы становимся творческими. 

У вас все получится. Когда вы отложите все свои заботы о пище,

одежде, бизнесе и затем обратите свой взор на своего Отца, то все ос�

тальное вам приложится (см.: Матфея 6:33). Бог заботится о полевых

лилиях, поэтому, безусловно, Он позаботится и о вас. Прикоснитесь к

Его сердцу, и Он исполнит вас Своим Духом и даст вам Свою природу. 

Неразрешимые задачи решены. Путь расчищен. Дверь открыта.

Все возможно "тому, кто верит". 

ÄÄÓÓÌÌÀÀÉÉÒÒÅÅ ,, ÊÊÀÀÊÊ ÖÖÀÀÐÐÜÜ

Недавно я прочел потрясающую биографию одного человека, оза�

главленную так: "Р. Дж. Летурно: Передвигающий людей и горы".

Летурно был царем в полном смысле этого слова. В конце книги при�

ведена небольшая история о том, как он взял на себя больше

контрактов на строительство, чем мог выполнить. И вследствие это�

го Летурно оказался перед выбором: либо отказаться от выполнения

контрактов, либо купить дополнительную технику, чтобы выполнить

работу быстрее, либо построить свой собственный завод по произ�

водству строительной техники. Его творческий подход, данный ему

Богом, помог ему пройти через этот кризис. Вместо того чтобы стро�

ить или покупать обычные строительные машины, он изобрел и по�

строил более крупные машины, которые помогли ему выполнить ра�

боту в более сжатые сроки. В результате Летурно, хотя и с большим

напряжением, выполнил все свои обязательства по контрактам во�

время. Но, что еще более важно, благодаря своим инновациям он

значительно обошел всех своих конкурентов. 

Цари обладают способностью видеть проблемы и находить новые

способы их решения. Они интуитивно знают, что нет такой пробле�

мы, которая была бы слишком сложной для Бога. И у них, как прави�

ло, длинный послужной список побед над великанами. 
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Ãëàâà 16

Èõ ìûøëåíèå: 
èçáûòîê – ýòî Áîæüÿ âîëÿ

У слишком многих христиан ограниченное представление о фи�

нансах и ресурсах. Они отдают десятину, их нужды покрыты, они во�

время платят по счетам, но это, в общем�то, и все. Они видят, что у

них так�сяк получается протянуть на свою зарплату, поэтому даже не

пытаются стремиться к чему�то большему. Из такого отношения к

жизни обычно выходят истории, похожие на приведенную ниже. 

Джону Доу советовали получить высшее образование. Поэтому в

18 лет, окончив среднюю школу и переехав в собственное жилье, он

купил машину и четыре года проучился в колледже. Его родители ча�

стично оплачивали ему учебу, он же, в свою очередь, взял кредит, что�

бы оплатить свою долю за образование. Когда он закончил колледж,

у него уже был суммарный долг за обучение и машину в размере 30000

долларов. А затем Джон купил новую машину за 25000, и теперь об�

щая сумма долга составила 55000 долларов. В колледже он познако�

мился со своей будущей женой, и через год после окончания обуче�

ния они поженились. Следующим шагом стала покупка их первого

небольшого, но уютного дома еще за 120000 долларов, взятых в кре�

дит, и таким образом сумма долга возросла до 175000. Кто�то сказал

ему, что его дом на самом деле является активным имуществом, так

что нельзя расценивать его как долг, – и все же он платит 10000 дол�

ларов в год в качестве процентов. Его зарплаты хватило на то, чтобы

купить своей жене вторую машину и завести детей. Джон слышал,

что на воспитание каждого ребенка в среднем уходит 200000 долла�

ров, но не верил в это. 

Когда ему исполнилось 35, его детям было четыре, шесть и восемь

лет, и тогда он купил новый семейный автомобиль. Когда ему испол�

нилось 45 лет, его старший ребенок пошел в колледж, а жене при�

шлось заняться своим собственным бизнесом. Его долг составлял бо�

лее 200000 долларов, а погашение его затягивалось в связи с тем, что

необходимо было сделать ремонт в доме, купить новую машину, а

вдобавок еще и яхту. Затем Джон начал оплачивать обучение своих

детей. Его зарплата и доход жены были достаточно высокими, так что

их детям не дали никаких субсидий или стипендий, поэтому ему при�



ходилось платить по 12000 в год за обучение каждого ребенка, а ведь

это составляло немногим больше, чем доход его жены. 

Сейчас Джону 55 лет. Возможно, ему так и не удастся выплатить

кредит за дом до того времени, когда его отправят на пенсию. Суть же

состоит в том, что Джон со своей женой жили от зарплаты до зарпла�

ты на протяжении 30 лет, даже не позволяя себе купить какие�либо

предметы роскоши. Когда они умрут, стоимость их дома будет прак�

тически приравнена к нулю, и их дети передадут такое же бедное мы�

шление, которое досталось им по наследству, своим детям. И вот это

мы называем пресловутой "американской мечтой". 

Эта история кажется нам до боли знакомой. Стиль жизни этих лю�

дей свидетельствует об их неверии в то, что Бог может вмешаться в их

ситуацию и дать им "способность приобретать богатство", как Он

обещал: 

Но чтобы помнил Господа, Бога твоего, ибо Он дает тебе силу при�

обретать богатство, дабы исполнить, как ныне, завет Свой, ко�

торый Он клятвою утвердил отцам твоим.

Второзаконие 8:18

Проще говоря, цари не имеют морального права жить типичной,

серой, среднестатистической жизнью. В случае царя это было бы

проявлением нищенского мышления и неверия в тот избыток, ко�

торый Бог уже приготовил для него, – а ведь именно этот избыток

нужен царям, чтобы заниматься Божьим бизнесом. Всем христиа�

нам, а в особенности царям, необходимо разрушить твердыни в их

разуме, которые мешают им получить Божий избыток. Как гово�

рится в Писании:

Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. Оружия воинст�

вования нашего не плотские, но сильные Богом на разрушение твер�

дынь: [ими] ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, вос�

стающее против познания Божия, и пленяем всякое помышление в

послушание Христу... 

2�е Коринфянам 10:3�5

В жизнях царей проявляются основные черты Божьего характера:

Его щедрость, Его избыток и Его способность распространять Свое

Царство. В служении священников и пророков ударение ставится не�

много на других аспектах. Они выполняют другие, но при этом оди�
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наково важные для Бога функции. Когда мы читаем обещания о фи�

нансовом процветании, приведенные ниже, мы должны понимать,

что они относятся, в первую очередь, к царям, служение которых за�

висит от исполнения этих обещаний. 

Цари не только верят в финансовое процветание, они также вы�

полняют все необходимые условия, чтобы Божьи обещания осущест�

вились в их жизни. В каждом из приведенных ниже стихов содержат�

ся как обещания, так и условия для их выполнения. Цари обращают

внимание и на то, и на другое. 

Если вы будете слушать заповеди Мои, которые заповедую вам се�

годня, любить Господа, Бога вашего, и служить Ему от всего серд�

ца вашего и от всей души вашей: то дам земле вашей дождь в свое

время, ранний и поздний; и ты соберешь хлеб твой и вино твое и

елей твой; и дам траву на поле твоем для скота твоего; и будешь

есть и насыщаться. 

Второзаконие 11:13�15

Дай ему [взаймы], и, когда будешь давать ему, не должно скорбеть

сердце твое; ибо за то благословит тебя Господь, Бог твой, во всех

делах твоих и во всем, что будет делаться твоими руками.

Второзаконие 15:10, см. также: 14:28�29

Благословение Господне – оно обогащает и печали с собою не при�

носит. 

Притчи 10:22

Можно ли человеку обкрадывать Бога? А вы обкрадываете Меня.

Скажете: "чем обкрадываем мы Тебя?" десятиною и приношения�

ми. Проклятием вы прокляты, потому что вы – весь народ – об�

крадываете Меня. Принесите все десятины в дом хранилища, что�

бы в доме Моем была пища, и хотя в этом испытайте Меня, гово�

рит Господь Саваоф: не открою ли Я для вас отверстий небесных и

не изолью ли на вас благословения до избытка? Я для вас запрещу

пожирающим истреблять у вас плоды земные, и виноградная лоза

на поле у вас не лишится плодов своих, говорит Господь Саваоф. 

Малахии 3:8�12
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Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и это все прило�

жится вам. 

Матфея 6:33

...И всякий, кто оставит домы, или братьев, или сестер, или от�

ца, или мать, или жену, или детей, или земли, ради имени Моего,

получит во сто крат и наследует жизнь вечную... 

Матфея 19:29

...Давайте, и дастся вам: мерою доброю, утрясенною, нагнетен�

ною и переполненною отсыплют вам в лоно ваше; ибо, какою мерою

мерите, такою же отмерится и вам. 

Луки 6:38

Держась за эти обещания об избытке, царь действует с увереннос�

тью в завтрашнем дне. 
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Ãëàâà 17

Èõ áèòâà: êàê óíè÷òîæèòü
íèùåíñêîå ìûøëåíèå

Для того чтобы преуспеть в жизни, царь должен разрушать тверды�

ни. Вот шесть твердынь (каждая из них плотно укрепилась в нашем

сознании), которые цари должны разрушить, прежде чем они смогут

обрести данное им Богом наследие. 

ËËÎÎÆÆÜÜ №11.. ÐÐÅÅÑÑÓÓÐÐÑÑÛÛ ÄÄÎÎÑÑÒÒÓÓÏÏÍÍÛÛ ÍÍÀÀÌÌ ÂÂ ÎÎÃÃÐÐÀÀÍÍÈÈ÷÷ÅÅÍÍÍÍÛÛÕÕ ÊÊÎÎËËÈÈ÷÷ÅÅÑÑÒÒÂÂÀÀÕÕ

Это ошибочная экономическая теория предполагает, что если кому�

то в этом мире доступно большее количество ресурсов, то кому�то,

следовательно, доступно меньшее количество. Теория спроса и пред�

ложения гласит, что сырье и товары поставляются от производителя к

заказчику, и от спроса на это сырье и товары зависят и их цена, и то ко�

личество, в которых они будут поставляться. Возьмем, к примеру,

нефть. В нашей экономике постоянно происходят скачки цен на

нефть. Эти скачки основаны на страхе, что если запасы нефти будут

исчерпаны, то весь привычный для нас уклад жизни просто разрушит�

ся и общество снова окажется в каменном веке! Веря в то, что ресурсы

ограничены – и, соответственно, ограничено количество нефти в ми�

ре, – мы сделали страны Ближнего Востока, которые обладают огром�

ными запасами нефти, невероятно богатыми. 

Мы, однако, не понимаем, что хотя запасы нефти и небезграничны,

тем не менее запасы мировой энергии (чем как раз и ценна нефть для

нашей экономики) далеко не ограничены. Экономические системы на

протяжении всей истории человечества сами себя корректировали,

когда вследствие неравномерности спроса и предложения запасы ка�

ких�то ресурсов подходили к концу. Несколько веков назад весь циви�

лизованный мир зависел от запасов китового жира, который являлся

горючим для настольных ламп и множества других энергоемких уст�

ройств. Когда запасы этого ресурса начали подходить к концу, появи�

лась новая технология. Обратите внимание на слова Пола Зейна Пил�

зера из его книги "Бог хочет, чтобы вы были богатыми": 

"Первый крупный мировой кризис в сфере энергетики

произошел в середине ХІХ века, когда во всем мире стали

исчезать запасы китового жира, в основном в результате

того, что янки начали уничтожать китов невероятными



темпами. В 1859 году более десяти тысяч китов было вы�

ловлено только на севере Атлантического океана. Это

вызвало нехватку продуктов из китового жира по обе

стороны океана.

Но в том же 1859 году, когда фаталисты уже предрекали

полный крах мировой экономики из�за нехватки кито�

вого жира, янки в очередной раз проявили свою изобре�

тательность и нашли менее дорогостоящую замену прак�

тически всем продуктам из китового жира. 

27 августа 1859 года полковник Эдвин Л. Дрейк пробу�

рил первую в мире полноценную нефтяную скважину в

Титусвилле, штат Пенсильвания, открывая тем самым

врата в современный мир, в котором практически вся

экономика базируется на нефти". 

Точно так же в свое время уголь был одним из основных энергоно�

сителей для бытового и промышленного оборудования, пока в 1950 го�

ду его запасы практически не истощились. И снова наша экономика

перешла на использование других энергоносителей. На протяжении

всей истории развития нашей цивилизации, когда запасы того или

иного ресурса истощались, на смену ему приходил другой и, как пра�

вило, лучший ресурс. 

Бог, когда создавал Вселенную, отнюдь не планировал однажды

разрушить ее. У нас никогда не закончится что�то, что нам действи�

тельно нужно, – в данном случае, энергоносители. Во время любого

кризиса Бог будет использовать изобретательность царей, чтобы дать

миру новые ресурсы. Хотя в данный момент экономика и зависит

всецело от нефти, настанет день, когда технологи откроют новый ис�

точник энергии для всего человечества. Бог уже посылает Своих Ио�

сифов, чтобы они заготовили все необходимое на время нужды, хотя

засуха еще даже не началась. 

Мы служим Богу изобилия. Творчество, объединенное с верой, по�

может нам открыть глаза и увидеть Его и Его решение для той или

иной проблемы. 

ËËÎÎÆÆÜÜ №22.. ÁÁÅÅÄÄÍÍÎÎÑÑÒÒÜÜ – ÝÝÒÒÎÎ ÏÏÐÐÎÎßßÂÂËËÅÅÍÍÈÈÅÅ ÄÄÓÓÕÕÎÎÂÂÍÍÎÎÑÑÒÒÈÈ

Близкой родственницей "идеи ограниченности ресурсов" является

мысль о том, что бедность – это проявление духовных качеств чело�

века. В связи с этим христиане часто считают избыток проявлением

чрезмерности и материализма. 
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Большинство людей считают мать Терезу воплощением смирения

и доброты. И это действительно так – она была очень скромным и

щедрым человеком. Но также у нее был свой собственный самолет,

обслуживающий персонал, и она распоряжалась миллионами долла�

ров. Она была замаскированным царем! Мать Тереза внешне отрека�

лась от власти, славы и богатства, и все же она была влиятельным, из�

вестным человеком и обладала достаточным количеством материаль�

ных ресурсов, чтобы обеспечивать организацию, в которой работало

4000 сотрудников по всему миру. Ее служение было направлено на

бедных людей за пределами церкви, и она распространяла пределы

Царства Божьего, прикасаясь к ним. Однако нельзя сказать, что она

жила в нищете, если учесть то количество материальных ресурсов,

которое проходило через ее жизнь.

ËËÎÎÆÆÜÜ №33.. ÁÁÎÎÃÃÀÀÒÒÛÛÅÅ ËËÞÞÄÄÈÈ – ÃÃÎÎÐÐÄÄÛÛÅÅ

Не раз мы смотрели на царей со всем их богатством и предполага�

ли, что они являются гордыми, неприступными людьми, погрязши�

ми в эгоистичном материализме. Нам необходимо переосмыслить

наше отношение к богатым. 

Причина, почему у них есть богатство, чаще всего кроется в том,

что они уже ухватились за какой�то духовный принцип... более креп�

ко, чем некоторые из их бедных, но "благочестивых" критиков! Бог

почитает смиренных.

..."Бог гордым противится, а смиренным дает благодать". 

Иакова 4:6

…славе предшествует смирение. 

Притчи 15:33

Перед падением возносится сердце человека, а смирение предшест�

вует славе. 

Притчи 18:12

За смирением следует страх Господень, богатство и слава и

жизнь. 

Притчи 22:4
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Если над кощунниками Он посмевается, то смиренным дает благо�

дать. 

Притчи 3:34

ËËÎÎÆÆÜÜ №44.. ÁÁÎÎÃÃ ÁÁÓÓÄÄÅÅÒÒ ÀÀÂÂÒÒÎÎÌÌÀÀÒÒÈÈ÷÷ÅÅÑÑÊÊÈÈ ÏÏÅÅÐÐÅÅÐÐÀÀÑÑÏÏÐÐÅÅÄÄÅÅËËßßÒÒÜÜ

ÁÁÎÎÃÃÀÀÒÒÑÑÒÒÂÂÎÎ ÂÂ ÏÏÎÎÑÑËËÅÅÄÄÍÍÈÈÅÅ ÄÄÍÍÈÈ

Существует определенное количество христиан, которые придер�

живаются мнения, что Бог передаст богатство язычников христианам

незадолго до возвращения Иисуса на землю. Стихи, которые они

приводят в защиту такого мнения, упомянуты ниже. Это мнение, од�

нако, лишено баланса, поскольку пробуждает в сердцах людей пло�

хие чувства по отношению к потерянным людям, а не веру в истин�

ный источник благословений – Бога. 

Добрый оставляет наследство [и] внукам, а богатство грешника

сберегается для праведного. 

Притчи 13:22

Умножающий имение свое ростом и лихвою соберет его для благо�

творителя бедных. 

Притчи 28:8

Ибо человеку, который добр пред лицем Его, Он дает мудрость и

знание и радость; а грешнику дает заботу собирать и копить,

чтобы [после] отдать доброму пред лицем Божиим... 

Екклесиаста 2:26

В некоторых христианских кругах о передаче богатства грешников

христианам проповедуется таким образом, что это заставляет слуша�

телей завидовать и, в определенном смысле, даже проклинать неве�

рующих богачей. На самом же деле в сердце Бога есть желание дости�

гать погибающих, независимо от их финансового положения. Сердце

Бога лучше всего проявляется в обещании, данном Им Аврааму.

...Я произведу от тебя великий народ, и благословлю тебя, и возве�

личу имя твое; и будешь ты в благословение. Я благословлю благо�

словляющих тебя, и злословящих тебя прокляну; и благословятся в

тебе все племена земные. 

Бытие 12:2�3
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Большое богатство придет в Божье Царство благодаря царям, но не

за счет других. Оно будет предназначено для того, чтобы благосло�

вить людей. Все народы на земле будут благословлены благодаря ца�

рям, таким как вы. 

Вместо того чтобы передавать богатство язычников христианам,

Бог передает благословения через христиан всем народам, языкам,

племенам и каждому отдельному человеку. Вот в чем суть Великого

Поручения. Мы здесь для того, чтобы распространять Благую Весть,

а вовсе не для того, чтобы объявить всему миру, что его богатство ско�

ро перетечет из карманов неверующих в наши карманы. Таким по�

сланием никого не обратишь к Богу. Цари – это христиане, обладаю�

щие богатством, властью и влиянием. И используют они эти ресурсы,

чтобы сделать других успешными. Цари являются "слугами", которые

распространяют Благую Весть и способны сделать эту Благую Весть

реальностью в жизни людей.

И сказал им: идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей

твари. 

Марка 16:15

ËËÎÎÆÆÜÜ №55.. ÁÁÈÈÇÇÍÍÅÅÑÑÌÌÅÅÍÍÛÛ ÍÍÅÅ ÒÒÀÀÊÊÈÈÅÅ ÄÄÓÓÕÕÎÎÂÂÍÍÛÛÅÅ ,, ÊÊÀÀÊÊ ËËÞÞÄÄÈÈ ,, 
ÏÏÐÐÈÈÇÇÂÂÀÀÍÍÍÍÛÛÅÅ ÊÊ ÏÏÎÎËËÍÍÎÎÌÌÓÓ ÑÑËËÓÓÆÆÅÅÍÍÈÈÞÞ

Иисус, когда трудился плотником, был не менее духовным, чем

тогда, когда начал Свое трехлетнее земное служение. 

Цари, действующие в мире бизнеса, не менее духовны, чем цари

библейских времен, такие как Авраам, Давид и Павел. Эта конкрет�

ная твердыня падет, когда цари начнут проявлять себя в миссионер�

ской деятельности и реально распространять Божье Царство. 

ËËÎÎÆÆÜÜ №66.. ÓÓ ÑÑÂÂßßÙÙÅÅÍÍÍÍÈÈÊÊÎÎÂÂ ÅÅÑÑÒÒÜÜ ÂÂÈÈÄÄÅÅÍÍÈÈÅÅ ,, 
ÖÖÀÀÐÐÈÈ ÄÄÎÎËËÆÆÍÍÛÛ ÏÏÎÎÄÄÄÄÅÅÐÐÆÆÈÈÂÂÀÀÒÒÜÜ ÝÝÒÒÎÎ ÂÂÈÈÄÄÅÅÍÍÈÈÅÅ ÔÔÈÈÍÍÀÀÍÍÑÑÎÎÂÂÎÎ

Согласно этой твердыне, служение в бизнесе полезно только тем,

что оно приносит финансы в церковь, и эти финансы потом можно

будет использовать, чтобы расширить служения самой церкви под

руководством пастора (священника). Заблуждение здесь заключается

в том, что священники не снарядили царей видением в то время, ког�

да те собирались идти и заработать эти финансы, как я уже неодно�

кратно отмечал в этой книге. Служение священника происходит в

храме, служение царя – в миру, и заключается оно в распространении

Божьего Царства до края земли. 
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Я верю, что в больших церквах есть прекрасные примеры того, как

цари и священники трудятся вместе. Почти в каждой церкви есть па�

стор, который за время своего служения вдохновил не одного царя

сотрудничать с ним и сделать так, чтобы осуществилось видение по�

местной церкви. Я всецело поддерживаю такую совместную работу.

Единственное, что я хочу отметить, так это то, что призвание царей

намного больше, чем просто финансировать строительную програм�

му поместной церкви. Цари являются Божьим инструментом распро�

странения Царства за пределами церкви. Да, мы должны строить

сильные церкви с влиятельными пасторами. Но для того, чтобы до�

стичь целые нации, мы должны перевернуть наши города с ног на го�

лову. Это будет стоить нам большого количества денег и времени. И

это выходит далеко за рамки того, чего может достичь какой бы то ни

было один пастор или группа пасторов. Для этого необходимо, чтобы

священники, пророки и цари трудились вместе… признавая и уважая

различия друг друга.

ÊÊÎÎÃÃÄÄÀÀ ÖÖÀÀÐÐÈÈ ÈÈÑÑÊÊÎÎÐÐÅÅÍÍßßÒÒ ÍÍÈÈÙÙÅÅÒÒÓÓ

Представьте себе, что Бог мог бы сделать через нас, если бы у нас

было больше материальных ресурсов. Цари являются ответом на эту

нужду в ресурсах. Я приведу пример из моей собственной жизни. 

В 1990 году мы с женой почувствовали побуждение открыть цер�

ковь. Несколько семей проявили интерес к нашей идее, и мы в ко�

нечном счете стали арендовать актовый зал в одном мотеле по вос�

кресеньям и основали церковь под названием "Колумбийский хрис�

тианский центр". Это было захватывающе, церковь быстро росла, и

вскоре мы переехали в свое собственное здание. Десять лет спустя на�

ше служение подошло к своему счастливому завершению, и мы пере�

дали церковь новому пастору, который родился духовно в этой же

церкви благодаря нашему служению. Мы передали в его собствен�

ность церковное здание, за которое оставалось внести всего лишь

шесть небольших кредитных платежей. Оно могло вместить около

150�200 человек, и в нем был полноценный подвал с кухней. Также на

его территории отдельно располагались офисное помещение, дет�

ский садик и дополнительное пространство для парковки. 

Звучит довольно просто, не правда ли? На самом же деле все было

не так уж и просто. Первые пять лет мы проводили служения в моте�

ле. Нам приходилось собираться за час до начала служения, чтобы ус�

тановить все музыкальное оборудование (колонки, синтезатор, зву�
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ковой пульт, барабаны, гитары и т.д.). Я привозил и отвозил все это

оборудование на своей собственной машине в течение трех лет, пока

мы не построили передвижной контейнер, который мы стали остав�

лять на хранение на территории мотеля. Члены церкви любезно по�

могали нам в организации служений, так что ответственность была

распределена равномерно, но сейчас, оглядываясь в прошлое, я по�

нимаю, что нам очень не хватало поддержки царей. Мы прошли не�

легкий путь в становлении нашей церкви. 

Основав нашу вторую церковь, мы опять начали с того, что стали

проводить служения в мотеле. На этот раз я уже имел достаточно

опыта и поэтому перевозить музыкальное оборудование туда�сюда

обязал лидера поклонения! Но мы, наверное, так навсегда и остались

бы в актовом зале мотеля, если бы наш прихожанин с пророческим

даром не нашел подходящее здание для церкви, а один царь не поло�

жил в ящик для пожертвований дополнительные 10000 долларов (на

которые мы сделали в этом здании перепланировку и ремонт). Во

второй раз нам было намного проще строить церковь, потому что ру�

ка об руку с нами служил всего лишь один Царь. 

Цари имеют способность видеть следующий шаг, необходимый для

развития, и находить нужные для совершения этого шага ресурсы.
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Çàêëþ÷åíèå  ê  Ðàçäåëó  I I I

Когда Божьи сыновья берут на себя ответственность за семейный

бизнес, приходят избыток и процветание, и нищенское мышление обя�

зано отступить. Божьи благословения наполняют все сферы их жизни. 

• Мы все должны слышать голос Божий и стремиться постоянно

пребывать в Его присутствии. Он в изобилии посылает Свое

присутствие и Свое Слово. Вы можете иметь столько Божьего

присутствия и столько Божьего Слова в жизни, сколько захоти�

те. Вы можете общаться с Богом. Вы можете иметь мечты и ви�

дение, которые отражают ваше откровение о Боге (см.: Деяния

2:17). Бог всегда откликается на желание людей познать Его.

• Мы все должны смотреть на плоды нашей жизни. Скольким лю�

дям мы свидетельствовали о Боге? Скольких людей мы привели

к Богу? Возможно, в этих областях у нас пока еще мало плодов,

но Бог уже и здесь приготовил для нас избыток. 

• Мы должны взглянуть на разрушенные взаимоотношения в бра�

ке и семье. Возможно, нам кажется, что любовь куда�то исчезла,

но Бог хочет, чтобы наша чаша переполнялась любовью, которая

будет изливаться также и на наши личные взаимоотношения. 

• Большинство из нас не считают себя творческими личностями.

Начните творить уже сейчас! И Бог одарит вас творческими спо�

собностями, наполнит новыми, плодотворными идеями.



ÐÀ Ç Ä Å Ë IV

Ëè÷íàÿ æèçíü öàðåé

В Разделе II мы увидели, что цари верят в открытость и близость Бо�

га, в положительность человеческой природы (поскольку она была со�

здана по образу Божьему) и с оптимизмом смотрят в будущее. Эти ве�

рования являются основополагающими в жизни царей. В Разделе III

мы обсудили, что движет царями в их служении. Мы попытались по�

нять, почему цари смелые, творческие, любят соревноваться друг с дру�

гом и процветают. Мы увидели связь между тем, что Живой Бог разде�

ляет Свой бизнес с царями, и страстью и энтузиазмом самих царей. 

Если мы на этом остановимся, то окажется, что цари – сильные,

целеустремленные, сосредоточенные лишь на бизнесе личности, с

которыми практически невозможно жить вместе. Действительно, так

иногда думают некоторые окружающие их люди. Однако я предлагаю

вам взглянуть на царей с другой точки зрения. Я предлагаю вам взгля�

нуть на их личную жизнь. Давайте посмотрим, как живут цари за пре�

делами своего бизнеса.





Ãëàâà 18

Ëþáîâü âñåé åãî æèçíè:
Áîã

Цари, в первую очередь, любят Бога, а уже потом работают вместе

с Богом. Все, что они делают, они делают, исходя из своих личных

взаимоотношений с Ним. 

ÂÂÎÎÏÏÐÐÎÎÑÑ №11.. ÊÊÀÀÊÊÎÎÂÂÛÛ ÈÈÕÕ ÏÏÐÐÈÈÎÎÐÐÈÈÒÒÅÅÒÒÛÛ??
Если бы мы спросили царя Давида: "Какой твой самый основной

приоритет в жизни?" – он, наверное, ответил бы словами из своего

Псалма: 

Одного просил я у Господа, того только ищу, чтобы пребывать мне

в доме Господнем во все дни жизни моей, созерцать красоту Гос�

подню и посещать храм Его...

Псалом 26:4

Самым страстным желанием Давида было общение с Самим Гос�

подом. Он хотел пребывать в доме Божьем, созерцать Его красоту и

разговаривать с Ним. Он был влюблен в Господа. Чтобы лучше по�

нять это, вспомните то время, когда вы только начали встречаться со

своим мужем или своей женой, и то, как сильно вы его/ее любили.

Вы хотели приходить к нему/ней в гости, любоваться его/ее красотой

и беседовать часами. Все это делать заставляет нас любовь. Господь

хочет, чтобы точно так же мы влюблялись в Него. Кстати, Иисус го�

ворил, что первая и самая важная заповедь заключается в том, чтобы

любить Бога всем своим сердцем, душой, разумением и крепостью

(см.: Марка 12:30). 

Цари – это "служащие возлюбленные", а не "любящие слуги". Тер�

мин "любящий слуга" на самом деле является тавтологией, потому

что невозможно служить тому, кого или что вы не любите, – ни Богу,

ни человеку! Люди, которые заставляют себя делать то, что они в дей�

ствительности делать не хотят, никогда не вкладывают в это всю свою

душу и редко бывают в этом успешными. С другой стороны, влюб�

ленные люди всегда находят способ выразить эту любовь. Можно

"служить" кому�то или чему�то, что вы не любите, но тогда ваше слу�

жение ничем не будет отличаться от рабства. 



ÂÂÎÎÏÏÐÐÎÎÑÑ №22.. ÇÇÀÀ÷÷ÅÅÌÌ ÍÍÓÓÆÆÍÍÎÎ ËËÞÞÁÁÈÈÒÒÜÜ ÁÁÎÎÃÃÀÀ??
Хорошо, Давид, мы уже знаем, что любовь к Богу является твоим

первым приоритетом. Теперь скажи нам, почему. В чем истинная

причина того, что ты ставишь "любовь к Богу" на первое место в сво�

ей жизни? В чем секрет твоего успеха в жизни? 

Давид, вероятно, ответил бы, что его основным мотивом было же�

лание ощутить полноту радости. Похоже на плотское желание? Да,

но это не плотское желание. Давид находил в Боге что�то, что радо�

вало его, как ничто иное в этом мире.

Ты укажешь мне путь жизни: полнота радостей пред лицем Твоим,

блаженство в деснице Твоей вовек. 

Псалом 15:11

Как драгоценна милость Твоя, Боже! Сыны человеческие в тени

крыл Твоих покойны: насыщаются от тука дома Твоего, и из пото�

ка сладостей Твоих Ты напояешь их. Ибо у Тебя источник жизни;

во свете Твоем мы видим свет. 

Псалом 35:8�10

Когда Давид пребывал с Богом, он обретал радость и удовлетворе�

ние. Он говорил, что как будто пьет из Божьей реки живую воду. По�

нимаете теперь? Давиду было весело, когда он был с Богом! Он лю�

бил Бога, а Бог любил его. 

Ничто из того, что Давид делал как царь, не приносило ему боль�

ше радости, чем его личное общение с Богом. Его основным мотивом

не были его великие подвиги или его большое богатство; все это да�

же рядом не стояло с его взаимоотношениями с Богом 

ÂÂÎÎÏÏÐÐÎÎÑÑ №33.. ÀÀ ÊÊÀÀÊÊ ÆÆÅÅ ßß??
Бог превращает слуг в возлюбленных. У царей огромное предназ�

начение – настолько огромное, что если бы мы с самого начала зна�

ли, сколько труда нам придется вложить в его исполнение, мы бы,

вероятно, сразу отказались. Такие действия и поступки, как, напри�

мер, основание собственного бизнеса, требуют огромного количе�

ства энергии. Вы должны любить дело, которым занимаетесь. Един�

ственный мотив, способный помочь нам до конца исполнить наше

предназначение, – это желание испытать полноту радости от обще�

ния с Богом. Слуги и рабы не захотят быть с Богом всю свою жизнь.

Лишь способность наслаждаться Его присутствием даст царям ог�
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ромную силу и поможет им дойти до конца в исполнении своего

предназначения. 

Майк Бикл в своей книге "Полнота радости в Божьем присутст�

вии" писал:

"Многие христиане, которые пытаются служить другим,

быстро перегорают, потому что они начинают свое служе�

ние до того, как заложат в себе фундамент в виде любви к

Богу. Разочарование, отчаяние, скука и обида неизбежно

придут в нашу жизнь, если мы осознаем, что мы, в первую

очередь, призваны любить Бога. Да, Бог призвал нас быть

Его соработниками. Да, мы призваны быть слугами. Да,

мы призваны нести на себе бремя заботы о других людях.

Но мы должны помнить, что все эти дела служения явля�

ются частью исполнения второй заповеди; они являются

результатом исполнения первой заповеди". 

Бог не ищет роботов, которые будут бездумно исполнять Его план.

Он ищет тех, кто будет связан с Ним взаимной любовью.

И будет в тот день, говорит Господь, ты будешь звать Меня:

"муж мой", и не будешь более звать Меня: "Господин мой". 

Осии 2:16
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Ãëàâà 19

Åãî ñâîáîäà: æèòü, êàê ñûí

Религиозные традиции порабощают людей. Иисус пришел, чтобы

освободить их. И все же многие предпочитают оставаться в рабстве. Их

добровольное рабство обычно проявляется в том, что они пытаются

скрыть или извратить свою истинную личность и сущность во Христе. 

1. Святой Вулкан. Рабы/слуги пытаются исполнять волю Божью и

даже молиться в соответствии с ней, но поскольку Божья воля на са�

мом деле не является их волей, они позволяют себе изредка брать от�

пуск от служения Богу. Они живут по принципу, похожему на тот, ко�

торый воспевают в одной хорошо известной нам рекламе: "Сделай па�

узу – не служи сегодня Богу". Они упорно стараются повиноваться и

служить Богу всеми силами, а затем позволяют себе вырваться на не�

которое время из этого замкнутого круга рабского труда. Я называю

такие моменты в их жизни "перекурами". Хорошие люди, которые ре�

гулярно ходят в церковь, раз в пятилетку напиваются, выходят из се�

бя, смотрят грязные фильмы или изменяют своим супругам. В их гла�

зах все выглядит так, будто они тяжело трудились для Бога, и этот со�

блазнительный внутренний голос постоянно твердил им, что они за�

служивают на то, чтобы хотя бы раз в жизни сделать то, что хотят. Это

тактика дьявола. Он ведет их связанными к полному провалу. 

2. Проповедник. На один шаг дальше "слуги, вышедшего на пере�

кур" прошел в своем духовном росте самонадеянный человек, кото�

рый считает, что знает, чего от него хочет Бог, и в полной мере участ�

вует в исполнении Божьей воли (благой, угодной и совершенной).

Хотя исполнение Божьей воли не является желанием его собственно�

го сердца, но он уже успел достичь скромных успехов в служении Гос�

поду благодаря своему интеллекту, а не благодаря водительству Свя�

того Духа, и поэтому он считает, что четко знает и понимает Божий

замысел. Основным мотивом этих людей является чувство вины –

"стыд мне и позор". Они также мотивируют других людей чувством

вины – "стыдно, товарищ, стыдно". Мы все слышали проповеди лю�

дей, находящихся на этом уровне духовной зрелости. Даже если у них

нет возможности проповедовать со сцены, они ищут свободные уши



и пытаются с помощью чувства вины заставить людей делать что�то

для Бога. Эти люди очень любят показывать пальцем на других. Они

тоже время от времени "выходят на перекур", но их ошибки и паде�

ния скрыты от глаз других людей из церкви, и они старательно пыта�

ются не скомпрометировать свое уважаемое положение в обществе. 

3. Мистик. Некоторые люди с мышлением рабов прячутся под по�

кровом ложной духовности и ничего не делают. Многие служители

пытаются ничего не делать своими собственными силами, чтобы не

выпасть из центра воли Божьей. Они боятся желаний своего сердца.

Они стараются делать все лишь Божьей силой и под Божьим води�

тельством. Как правило, с такими людьми тяжелее всего работать,

потому что они и пальцем не шелохнут, чтобы помочь самим себе или

кому�то из окружающих. Они, как правило, инертны, безразличны и

бесполезны. Они накачались религиозными наркотиками, которые

ввели их в состояние летаргического сна. 

ÂÂÀÀØØÅÅ ÍÍÅÅÏÏÐÐÎÎÂÂÎÎÇÇÃÃËËÀÀØØÅÅÍÍÍÍÎÎÅÅ ÑÑÂÂÈÈÄÄÅÅÒÒÅÅËËÜÜÑÑÒÒÂÂÎÎ

Посему ты уже не раб, но сын… Итак стойте в свободе, которую

даровал нам Христос...

Галатам 4:7; 5:1

Неспасенные люди постоянно смотрят на нашу жизнь и ищут в

ней плоды. Они также ищут в нашей жизни мертвую религиозную де�

ятельность и отвергают нас, если находят ее. Они пытаются понять,

заставляем ли мы себя делать что�то, что нам на самом деле не нра�

вится, когда служим Богу, – и уж их в этом не проведешь! Поверьте

мне. Мир легко может различить, живем ли мы, как слуги, тайно не�

навидящие своего хозяина, или мы действительно радуемся в Госпо�

де, к Которому относимся как к лучшему Другу. 

Многие неспасенные люди, особенно те, которые уже добились

некоторого успеха, очень уверены в себе. Они уверены в себе на�

столько, что отлично чувствуют себя в любом обществе и могут легко

заглянуть в сердца других людей. "Религиозным" христианам никог�

да не удастся повлиять на этих успешных неверующих людей, потому

что неверующим легко заметить, живет ли христианин, руководству�

ясь желаниями своего сердца, или нет. 

Подумайте о том послании, которое вы несете в мир. Если вы жи�

вете в рабстве, постоянно концентрируясь на своих грехах, действи�
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тельно ли вы несете в мир Благую Весть? С радостью ли ваши друзья

слушают о том, что они испорченные, неисправимые грешники, ко�

торым нужен Спаситель? Видят ли они свободу в вашей жизни? Ви�

дели ли они вас хоть раз таким, какой вы есть, – без грима и маски?

Хотят ли они жить такой жизнью, которой живете вы? 

Хорошая новость заключается в том, что наши соседи жаждут ус�

лышать, что Бог – наш Небесный Отец. Он один "насыщает благами

желание твое, обновляется, подобно орлу, юность твоя" (Псалом 102:5).

Наши соседи хотят увидеть, что это обещание исполняется в нашей

жизни. Они увидят это, когда мы сами в это поверим. Они поверят в

это, когда мы будем жить такой жизнью. Будьте самим собой.
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Ãëàâà 20

Åãî ïðàâî: áûòü êàê äèòÿ

Переходя от статуса рабов и слуг Бога к статусу сыновей, друзей и

возлюбленных, мы ощущаем свое право быть как дитя – играть, меч�

тать, быть искренними и творческими. Дети любят брать своего отца

за руку и идти с ним туда, где они еще никогда не были. Слуги и ра�

бы никогда не ожидают такого внимания к себе и чувствуют себя не�

уютно, когда такое происходит. 

Люди с мышлением слуги пытаются заменить личные взаимоотно�

шения послушанием. Такое религиозное мышление пытается угодить

Господу, принося жертвы в виде дел плоти, которые им самим не нра�

вятся! У Бога есть простой ответ на такой подход: Ему он не нужен! Мы

ничего не можем предложить Богу в виде жертвы, что бы угодило Ему.

...жертвы Ты не желаешь, – я дал бы ее; к всесожжению не благо�

волишь. Жертва Богу – дух сокрушенный; сердца сокрушенного и

смиренного Ты не презришь, Боже. 

Псалом 50:18�19

Слуга предлагает Богу различные заменители теплых и нежных

взаимоотношений, которые существуют у Бога с "сыновьями". Слуга

чувствует, что это благородно – ставить волю Божью превыше своей

собственной воли и делать то, чего он в действительности делать не

хочет. Хотя это и может быть первым шагом в наших взаимоотноше�

ниях с Богом, мы не можем вечно оставаться на этом уровне. Мы

должны научиться наслаждаться нашими взаимоотношениями с Бо�

гом, нашим служением и нашим призванием. Мы взрослеем духовно,

переходя от открытого неподчинения Богу к невольному подчине�

нию, потом к свободному подчинению и затем – к удовольствию от

взаимоотношений с Богом. На каком бы этапе мы ни находились,

Господь хочет, чтобы мы в конце концов разделили с Ним радость от

строительства Божьего Царства.

Жертвы и приношения Ты не восхотел; Ты открыл мне уши; всесо�

жжения и жертвы за грех Ты не потребовал. Тогда я сказал: вот,

иду; в свитке книжном написано о мне: я желаю исполнить волю

Твою, Боже мой, и закон Твой у меня в сердце. 

Псалом 39:7�9
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Позвольте мне познакомить вас с Биллом. Он заядлый рыбак и лю�

бит подолгу находиться на свежем воздухе. После покаяния он начал

принимать активное участие в служении исцеления в нашей церкви.

Господь использовал Билла, и тот молился за людей на своей работе,

на молитвенных служениях и в церкви во время призыва к покаянию.

Теперь, когда Билл стал верующим, он не перестал любить рыбалку.

Но вполне вероятно, что если бы ему пришлось выбирать между ры�

балкой и возможностью послужить человеку, который болен раком,

то он с большей охотой вступил бы в борьбу с раком. Для Билла вол�

нительно и радостно, когда Бог использует его, чтобы даровать кому�

то чудесное исцеление. Ему это нравится. 

Закон Бога его в сердце у него; не поколеблются стопы его. 

Псалом 36:31

Я вырос на ферме, и мне всегда нравились лошади. Когда я уехал из

дому, нашел работу и женился, мне начало казаться, что я уже никогда

не смогу купить себе лошадь. Я пытался доказать себе, что лошади – это

то, чем Господь заставляет меня пожертвовать. Когда наши дети под�

росли, мы переехали в дом, рядом с которым было достаточно места,

чтобы держать лошадей. И тут мне пришлось пересмотреть мои мысли

по этому поводу. Теперь я попытался убедить себя, что, возможно, воля

Божья является достаточно совершенной и Он позволит мне занимать�

ся этим одним хобби, не выпадая из центра Его воли для моей жизни.

Это было почти десять лет назад, и вот что я, наконец, понял. Богу нра�

вится благословлять Своих детей, и Он специально переселил меня в

этот дом. Мое желание находилось прямо в середине Его воли для мо�

ей жизни – и так, вероятно, было всегда. Лошади приводят меня в вос�

торг, как и Бога. Я не стесняюсь наслаждаться тем фактом, что у меня

есть лошади. Благодаря этому благословению я начал более остро ощу�

щать связь с самим собой, с людьми и с Богом.

ÏÏÎÎÇÇÂÂÎÎËËÜÜÒÒÅÅ ÑÑÅÅÁÁÅÅ ÁÁÛÛÒÒÜÜ ÊÊÀÀÊÊ ÄÄÈÈÒÒßß

Это путь к духовности и духовной зрелости. Стремитесь быть твор�

ческим и искренним, как ребенок. Вот четыре шага, которые помогут

вам в этом. 

1. Смейтесь. Бог хочет, чтобы мы научились смеяться. Это исцелит

ваше сердце и обновит вашу любовь к Богу и людям.
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Веселое сердце благотворно, как врачевство, а унылый дух сушит

кости. 

Притчи 17:22

2. Просите и получайте. Бог считает, что наша радость связана с на�

шим умением получать благие дары от Него. Помните, каким радост�

ным было для вас время Рождества, когда вы были ребенком? Ваша ду�

ховная жизнь должна быть похожа на развертывание рождественских

подарков. Вспомните слова нашего Господа из Евангелия от Иоанна: 

И в тот день вы не спросите (erotao – будете умолять) Меня ни о

чем. Истинно, истинно говорю вам: о чем ни попросите (aiteo) От�

ца во имя Мое, даст вам. Доныне вы ничего не просили (aiteo – тре�

бовали) во имя Мое; просите (aiteo – требуйте) и получите, что�

бы радость ваша была совершенна. 

Иоанна 16:23�24, греческие слова добавлены автором

Я вставил греческие слова, которые переводятся в нашем языке

как "просить", чтобы кое�что вам показать. В этом стихе говорится,

что мы уже не должны умолять Бога о чем�либо. Когда мы просим,

мы как будто требуем чего�то (в согласии с тем, что делает наш Отец

Небесный), получаем ответ на свою молитву, и тогда наша радость

становится совершенной. Слуги молятся, не зная, чего они вообще

просят, и у них нет никакой уверенности в том, что их услышат. От�

вет на их молитву является для них делом случая. Эта неопределен�

ность разочаровывает их с эмоциональной и теологической точки

зрения. Слуги часто защищают себя от неудачи, заканчивая свои мо�

литвы фразой: "...если есть на то воля Твоя". Их молитвы звучат при�

мерно так: "Господи, пожалуйста... Мы хотели бы, чтобы Ты… Пожа�

луйста, сделай так, чтобы… Мы надеемся, что Ты это сделаешь... Ес�

ли есть на то воля Твоя". Мысль о том, что можно чего�то требовать у

Бога, чужда слуге. 

Сыновья же молятся, зная, в чем состоит воля Отца. Их молитвы

больше похожи на уверенную просьбу, основанную на их понимании

того, что делает их Отец. Как только мы узнаем, что Христос думает

о той или иной ситуации, мы можем молиться и даже провозглашать,

что ответ на нашу молитву скоро придет. В результате мы получаем

ответ на нашу молитву, свершаем великие победы и испытываем ог�

ромную радость. Это захватывающе – знать сердце Бога, молиться об
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исполнении Его воли и с уверенностью получать чудесным образом

ответы на свои молитвы. Стих в Евангелии от Иоанна 16:24 заканчи�

вается фразой: "Требуйте, и получите, чтобы радость ваша была совер�

шенной".

3. Воображайте. Когда дети воображают себе что�то, они в дейст�

вительности всего лишь представляют себе жизнь такой, какой они

хотели бы ее видеть. В своем воображении вы можете делать что угод�

но и быть кем угодно – ковбоем, врачом, юристом, пожарным, кос�

монавтом. Если бы у вас были неограниченные ресурсы, что бы вы

сделали, чтобы воплотить в жизнь свою самую заветную мечту? Что

вы обычно себе воображаете в самых смелых своих мечтах? Научи�

тесь обращать внимание на ваши желания – благодаря этому вы смо�

жете обнаружить план Бога для вашей жизни. Молитесь так: "Отец, я

разрешаю себе мечтать об исполнении желаний, которые Ты вложил

в мое сердце". Вера начинается с воображения. 

4. Играйте. Теперь, вместо того чтобы просто воображать, начните

исповедовать исполнение своей мечты и действовать. Вам покажет�

ся, что вы играете в игру; как будто вы делаете то, что всегда хотели

сделать! Если вы хотите быть другом Бога, вам придется научиться

верить, что Он исполнит желания вашего сердца. Вы должны пове�

рить, что тот факт, что вы "созданы по Его образу", подтверждает, что

желания вашего сердца являются праведными и что у вас есть право

провозглашать их осуществление, точно так же, как это делает Бог.

Мы просто делаем то, что делает наш Отец. Он провозгласил желания

Своего сердца, и появилась Вселенная. Вы также должны провозгла�

шать желания своего сердца. 

5. Мечтайте. Позвольте себе мечтать об исполнении желаний ва�

шего сердца и затем начните провозглашать, что они уже являются

реальностью. 

..."И будет в последние дни, говорит Бог, излию от Духа Моего на

всякую плоть, и будут пророчествовать сыны ваши и дочери ваши,

и юноши ваши будут видеть видения, и старцы ваши сновидениями

вразумляемы будут; и на рабов Моих и на рабынь Моих в те дни из�

лию от Духа Моего, и будут пророчествовать... 

Деяния 2:17�18
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Это очень простой процесс, состоящий из трех этапов: 

1. Мы представляем себе в материализованном виде свое желание,

которое Бог вложил в наше сердце; 

2. Он изливает Свой Дух; 

3. Мы пророчествуем и провозглашаем исполнение нашей мечты. 

А что, если то, что мы провозглашаем, не произойдет тогда, когда

мы хотим? Должны ли мы перестать мечтать? Нет! Мы обязаны меч�

тать еще больше и дать Богу еще больше возможностей обращаться к

нашему сердцу. 

Я всегда мечтал основать церковь. На протяжении многих лет я ду�

мал, что это проявление моего тщеславия, моих плотских желаний, ко�

торым я не должен следовать. Но я ошибался – это был план от Бога для

моей жизни. Будучи еще в статусе слуги, я не позволял себе обращать

внимание на желания моего сердца. Когда же я это сделал, то обнару�

жил волю Божью для моей жизни. Вы также можете это сделать! 

Мертвые религиозные действия, – которые огорчают Бога, – на�

чинаются тогда, когда вы делаете то, что, как вам кажется, ожидает от

вас Бог, но против вашей собственной воли. Если у вас есть реальные

взаимоотношения с Богом, то вы увидите, что Божья воля точь�в�

точь соответствует желаниям вашего сердца и разума. Почему? Пото�

му что Бог сотворил нас таким образом, что наши сердца естествен�

ным образом желают исполнить Его совершенную волю. 

Пожалуйста, не бойтесь того, что Святой Дух делает в вашем сердце.

Позвольте себе смеяться, воображать, играть и стремиться всей своей

жизнью к исполнению своей мечты. Ведь именно этого хочет Бог. 

Вы можете молиться так:

Господь, я верю, что Ты действительно сотворил меня и

вложил в меня потрясающие способности, а также жела�

ние исполнить Твой план для моей жизни и желания моего

сердца. Спасибо Тебе, Господь, за то, что Ты предлагаешь

нам иметь такие дружеские взаимоотношения с Тобой.

Это весело и увлекательно.
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Åãî æèçíåííûé òðàìïëèí:
áèçíåñ

Когда люди переживают Божье присутствие, они начинают со

страстью относиться к Господу и служению Ему. Прелесть служения

в бизнесе в том, что оно является замечательным трамплином для

миссионерской деятельности. Читая приведенное ниже свидетельст�

во, почувствуйте боль и страсть царя, который пытался найти себя.

Оно отражает чувства миллионов царей, которые ищут, с чего же на�

чать свое служение в бизнесе. 

ÑÑÂÂÈÈÄÄÅÅÒÒÅÅËËÜÜÑÑÒÒÂÂÎÎ ÄÄÆÆÈÈÌÌÀÀ

Я очень трудолюбивый человек, и моя работа очень важ�

на для меня. Для меня очень важно во что�то вкладывать

свою энергию. Вот почему мне так нравится то посла�

ние, которое вы несете в своей книге. И вот почему я го�

тов отстаивать истинность этого послания. Я чувствую,

что Бог пытался показать мне это еще много лет назад,

когда я старался жить двумя жизнями: той жизнью, ко�

торой меня вынуждала жить церковь (точнее, священни�

ки поместной церкви), и той жизнью, которой меня по�

буждал жить Бог. 

Будучи руководителем небольшой строительной компа�

нии в Южной Каролине, я заботился о своих рабочих,

как пастор заботится о своем стаде. Инженеры и разра�

ботчики были моей паствой. Мы были близки с ними, и

они делились со мной своими радостями и горестями.

Многие из них доверяли мне самые интимные подроб�

ности своей жизни, и мне удавалось им помочь. Хотя я и

ушел с этой работы четыре года назад, у меня и сейчас

очень близкие отношения со многими из них. Недавно

один из моих бывших подчиненных умер от рака, и я до

сих пор остро переживаю его потерю. Он был моим дру�

гом, и вдруг его не стало. 

Во время моего пребывания на этой должности я бук�

вально разрывался между поместной церковью, в кото�



рую ходил, и своей работой. От меня требовали, чтобы я

все больше и больше времени и усилий вкладывал в ра�

боту, которая в основном заключалась в управлении

людьми и улучшении условий их работы. Из�за этого я

не мог участвовать в служении моей церкви, в ее про�

граммах и социальных проектах. Я отдалился от тех лю�

дей, которые вкладывали свою жизнь в строительство

церкви. Я их уже не понимал. По утрам в воскресенье,

вместо того чтобы идти в церковь, я стал приходить на

работу и молиться. Я молился за своих подчиненных, за

свой бизнес, за своих коллег и, конечно, за своих род�

ных. Постепенно я начал смотреть на вещи не так, как

смотрели на них люди из церкви, и принимать все более

и более активное участие в исполнении того призвания,

к которому вел меня Бог. 

Я не мог понять, что происходит, но дело было нешуточ�

ное, и во мне произошел внутренний конфликт. Я зада�

вался вопросом – правильно ли поступаю, или я явля�

юсь заблудшей овцой, которую волк утащил из стада? И

никак не мог найти ответ. Я чувствовал, что служу Богу –

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО служу Богу, – но мои действия не

согласовывались с действиями других людей из церкви.

У меня не было ответов на мои вопросы. 

Так тянулось до тех пор, пока я не поговорил с вами и не

прочитал рукопись вашей книги. Постепенно кусочки

общей картины начали собираться воедино. И внезапно

я все понял. И очень обрадовался. 

Мне приходится заниматься СвБ (служением в бизнесе)

ежедневно, потому что мне негде больше служить. Мое

сердце рвется служить, но у меня нет ни сцены, ни цер�

ковной кафедры, ни улицы, ни палатки, с которых я мог

бы служить. Я призван, послан, укоренен и процветаю в

служении в бизнесе. И то же самое можно сказать по по�

воду большинства людей.

То, что я называю служением, на 99% состоит в том, что�

бы просто жить христианской жизнью. Я очень редко

напрямую говорю с кем�то о Боге. Я больше пытаюсь

служить людям своими делами – и разделять с ними их

радость и боль, взлеты и падения, успехи и поражения. 
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Так что послание о СвБ может помочь многим людям

вроде меня, дать им надежду и цель в жизни. Оно может

открыть перед ними их жизненную миссию. 

Читая свидетельство Джима, вы, наверное, почувствовали его

страсть по поводу служения Богу в сфере бизнеса. Возможно, вы так�

же почувствовали его разочарование в церкви – ведь церковь не рас�

познала и не поощрила его призвание служить в сфере бизнеса. Но вот

вам хорошая новость. Джим еще найдет себе духовную семью. Однако

на этот раз поместная церковь, которую он назовет своим домом, бу�

дет уметь распознавать царей и высвобождать их на служение, а также

оснащать их всем необходимым для служения в бизнесе. В свою оче�

редь, Джим станет приводить своих друзей с работы в это место покоя

и освобождения… Большинство из нас являются царями. 

ÑÑËËÓÓÆÆÅÅÍÍÈÈÅÅ ÂÂ ÖÖÅÅÐÐÊÊÂÂÈÈ ÈÈËËÈÈ ÂÂ ÁÁÈÈÇÇÍÍÅÅÑÑÅÅ?? 

Распространенной ошибкой царей является то, что они чувствуют

желание служить и делают вывод, что это желание им удастся реали�

зовать, служа с церковной сцены в роли священника. Будучи одно�

временно и пастором и работником, я очень хорошо знаю, как выгля�

дит обычный рабочий день пастора и как выглядит обычный рабочий

день бизнесмена или наемного рабочего. Я хотел бы снять пелену на�

ивности с глаз людей, которые завидуют тем, кто призван к полному

служению в церкви. 

Обычный среднестатистический пастор тратит много времени и

энергии, занимаясь административными вопросами своей церкви.

Он несет ответственность за разработку и проведение программ для

различных возрастных групп, оплату церковных счетов, уход за цер�

ковным зданием, увещевание членов церкви, проведение собраний и

управление работниками церковного офиса. Да, он молится и пропо�

ведует, но тратит гораздо больше времени, занимаясь разрешением

повседневных проблемам, улаживанием конфликтов, бюджетом и

увещеванием семейных пар. Суть в том, что полное служение не за�

ключается в постоянном пребывании в Божьей славе; оно состоит в

том, чтобы разбираться в хаосе и беспорядке, который творится в

жизни духовной семьи. Все ваши финансовые нужды покрыты, но

ваша зарплата приходит все из тех же десятин и пожертвований, ко�

торых никогда не хватает на все остальные программы церкви. Я не

видел ни одной церкви в своей жизни, в которой было бы слишком

много денег! 
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Конечно, есть и приятная сторона в жизни и служении священни�

ка (пастора), которая заключается в том, что, помогая людям приве�

сти свои жизни в порядок, вы получаете немалое удовлетворение.

Видеть, как кто�то, кого вы оснастили духовно, устремляется к свое�

му служению, – это огромное благословение. Нет ничего лучше, чем

осознавать, что у ваших духовных детей все хорошо в жизни. Пасто�

ры невероятно гордятся достижениями своих прихожан. Пастухи не�

ким необъяснимым образом чувствуют внутреннюю связь со своими

овцами. Растущую, здоровую, динамичную церковь всегда наполня�

ет Божье присутствие, и это действительно захватывающе. 

Но что, если вы призваны быть царем? Возможно, ваш рабочий день

начинается в семь утра и заканчивается в половине пятого вечера, и в

этой жизни нет ничего захватывающего. Быть может, вы только что ос�

новали новый бизнес, который высасывает из вас всю энергию, и сей�

час чувствуете себя как на сковородке. Но также ваш бизнес может

стать тем местом, где вы проявите свою инициативу и творческий по�

тенциал и добьетесь великих успехов. Я верю, что Бог готовит людей,

чтобы через них принести пробуждение в наши города. Хотите ли вы

сидеть в церковном офисе, в то время как другие люди переворачива�

ют город с ног на голову для Христа? А что, если Бог хочет благосло�

вить вас настолько, что вы сможете служить Ему в любой роли, в какой

пожелаете? Что вы выбираете – работать в офисе церкви или "больных

исцелять, прокаженных очищать, мертвых воскрешать, бесов изго�

нять; даром получать и даром отдавать" (см.: Матфея 10:8)?

Я говорю это потому, что сразу после того, как люди получают спа�

сение, они начинают осознавать, что у них в жизни есть призвание, а

также соответствующие дары, данные им для несения их служения.

Они видят, что Бог уже устроил все в их жизни таким образом, чтобы

подтолкнуть их к исполнению этого призвания; и это действительно

захватывающе!.. Настолько захватывающе, что мы готовы бросить

все и бежать к этому призванию. 

Христиане, действительно получающие хоть какое�то представле�

ние о том предназначении, которое Бог приготовил для них, почти

никогда от него не отворачиваются. При этом самая распространен�

ная их ошибка заключается в том, что они пытаются вступить в

исполнение этого предназначения слишком рано или не Божьими

методами. Очень часто они начинают боготворить служение с цер�

ковной кафедры в их поместной церкви, или служение на конферен�

циях, или на телевидении. Если у вас царское призвание (как и у
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большинства из нас), то Бог не призывает вас убежать с вашей рабо�

ты и посвятить себя служению в церкви. Он знал все о вашей работе

еще до того, как вы получили спасение. Господь насаждает людей в

наших городах в сферах бизнеса, образования, искусства и политики,

чтобы охватить каждый уголок города и прикоснуться к каждому че�

ловеку в городе Своим Духом. 

Каждый оставайся в том звании, в котором призван. Рабом ли ты

призван, не смущайся; но если и можешь сделаться свободным, то

лучшим воспользуйся. Ибо раб, призванный в Господе, есть свободный

Господа; равно и призванный свободным есть раб Христов. Вы купле�

ны [дорогою] ценою; не делайтесь рабами человеков. В каком [звании

кто] призван, братия, в том каждый [и] оставайся пред Богом. 

1�е Коринфянам 7:20�24
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Åãî âçàèìîîòíîøåíèÿ

Здоровые взаимоотношения начинаются с истинного понимания

природы Бога и природы человека. Мы служим Богу, о Котором го�

ворит Библия и Который сотворил людей со свободой выбора. Он хо�

чет, чтобы мы сотрудничали с Ним, но не путем принуждения. Наш

Бог ищет открытых людей, разделяющих желания Его сердца и при�

нимающих решение быть Его соработниками. Такие взаимоотноше�

ния зависят исключительно от готовности Бога говорить с нами и от�

крывать нам Свои планы – что Он с удовольствием делает. 

ÂÂÇÇÀÀÈÈÌÌÎÎÎÎÒÒÍÍÎÎØØÅÅÍÍÈÈßß ÑÑ ÎÎÒÒÖÖÎÎÌÌ

Обратите внимание на то, какие взаимоотношения были у Иисуса

с Его Небесным Отцом.

На это Иисус сказал: истинно, истинно говорю вам: Сын ничего не

может творить Сам от Себя, если не увидит Отца творящего:

ибо, что творит Он, то и Сын творит также. Ибо Отец любит

Сына и показывает Ему все, что творит Сам; и покажет Ему де�

ла больше сих, так что вы удивитесь. 

Иоанна 5:19�20

Вот какие взаимоотношения должны быть у вас и у меня с Отцом:

• Мы можем делать все что угодно, но Отец будет способство�

вать нам только тогда, когда мы будем делать то, что Он дела�

ет (стих 19). 

• Отец любит Своих детей и поэтому показывает им "все" (стих 20). 

• Нам даны сила и власть, которые мы можем использовать по на�

шему усмотрению, но для славы Отца (стих 21). 

ÎÎÁÁÙÙÅÅÍÍÈÈÅÅ ÑÑ ËËÞÞÄÄÜÜÌÌÈÈ

Имея правильное представление о Боге и взаимоотношения с

Ним, какие взаимоотношения будет иметь царь с окружающими его

людьми? Чтобы понять это, мы должны знать два факта о людях: 

1. Люди всегда делают то, что они хотят делать (а не то, что хочет

кто�либо другой). 



2. Каждый из нас несет ответственность за свои собственные мо�

тивы.

Большинство проблем во взаимоотношениях возникают, когда не

оправдываются ожидания людей. Когда это происходит, у нас есть

два выбора. Мы можем встать в позицию власти и попробовать заста�

вить людей измениться. Или же можем попытаться понять их. Если

мы попытаемся понять их, то, возможно, увидим, что заставляет их

поступать так, как они поступают. Поняв, что ими движет, мы смо�

жем попробовать изменить это. Или, возможно, нам придется изме�

нить собственные мотивы. По крайней мере, мы поймем, почему лю�

ди поступают так, а не иначе. 

Цари, священники, пророки и родители – все люди, имеющие над

кем�то власть, – постоянно сталкиваются с подобными ситуациями.

Их отношение к окружающим напрямую связано с тем, как они от�

носятся к Богу. Если для них Бог является безличной, статичной си�

лой, которая требует от людей подчинения, тогда они будут относить�

ся к другим с авторитарным подходом. 

Вот вам пример из моего собственного брака. Если у меня с женой,

Сью, возникнет какое�то несогласие, я могу посадить ее на стул и

объяснить, что наш брак является заветом перед Богом, и что я явля�

юсь главой семьи, как говорится в Послании к Ефесянам, и что она

должна мне повиноваться. Она, возможно, согласится со мной в этом

– на некоторое время, но рано или поздно захочет сбросить с себя это

иго. Либо через несколько дней, либо через несколько лет она взо�

рвется, и тогда в нашем браке начнется серьезный кризис. 

Однако есть и другой вариант – я могу попытаться установить ду�

шевную связь с ней. Для этого я должен признать, что Бог сотворил

Сью со свободой выбора и что она рано или поздно воспользуется

этой свободой, независимо от того, что я ей скажу. Действительно,

она и должна действовать как свободный человек, поскольку Бог со�

творил ее свободной. Строя взаимоотношения с ней, я должен рас�

познавать Божье руководство для нас, как для пары, и сотрудничать

с Ним в построении нашего брака. Все на самом деле очень просто –

двум людям в браке просто необходимо стать единым целым.

Также [и вы], мужья, обращайтесь благоразумно с женами, как с

немощнейшим сосудом, оказывая [им] честь, как сонаследницам

благодатной жизни, дабы не было вам препятствия в молитвах. 

1�е Петра 3:7
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Бог просит меня относиться к Сью с пониманием, чтобы у Него не

было повода не отвечать на мои молитвы. Одна из моих целей во взаи�

моотношениях со Сью – это слышать, что Бог положил ей на сердце. О

чем она мечтает? Что она чувствует? Еще одна моя цель – просто на�

слаждаться общением с ней и молиться вместе с ней нашему Небесно�

му Отцу. Мы со Сью вместе являемся сонаследниками всего, что Бог

для нас приготовил. 

Эти же принципы применимы к построению команды на работе или к

становлению единства в церкви. Цари должны уважать право других лю�

дей на свободу выбора. Наша способность объединяться вокруг Отца и

того дела, в котором Он предлагает нам поучаствовать, является тем кле�

ем, что скрепляет нас друг с другом. 

Для того чтобы вести за собой группу людей благодаря искренним вза�

имоотношениям, а не просто посредством авторитарного принуждения,

потребуется больше труда, времени и терпения. Тем не менее, когда люди

работают друг с другом по своей воле, их сила многократно умножается. 

ÏÏÎÎÄÄÍÍÅÅÂÂÎÎËËÜÜÍÍÛÛÅÅ ÂÂÇÇÀÀÈÈÌÌÎÎÎÎÒÒÍÍÎÎØØÅÅÍÍÈÈßß

В браке, на работе, в церкви и даже в нашей собственной жизни мы

часто сталкиваемся с ситуациями, когда нам приходится сотрудничать

и жить с людьми, которые не всегда согласны с нами. Что делать в та�

ком случае? 

Прежде всего, мы должны осознавать, что Бог рядом с нами даже в

таких ситуациях. Он настолько милостивый, что открывает нам Свою

волю и затем ждет, пока мы свыкнемся с идеей, что Он всегда с нами. 

Как нам сделать так, чтобы наше видение заражало других людей и

чтобы они захотели участвовать в его исполнении по своему собствен�

ному желанию? Как завоевать доверие этих людей? 

Я заметил, что успешные цари всегда в своих взаимоотношениях ста�

вят на первое место других. Когда они беседуют со мной, я ловлю себя

на том, что в конце концов невольно начинаю говорить о себе. Они

сначала пытаются установить с человеком душевную связь, а потом уже

рассказывают ему то, с чем пришли. Они предпочитают заводить дру�

зей, а не рабов. 

Совсем не так чувствуешь себя, когда разговариваешь с людьми, у

которых авторитарный стиль лидерства. Такие люди всегда сразу начи�

нают излагать свои планы и не пытаются установить с людьми душев�

ную связь. Они мгновенно дают понять, что их план более важен, чем

люди, которые, возможно, будут исполнять этот план. 
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ÏÏÐÐÀÀÂÂÈÈËËÜÜÍÍÛÛÉÉ ÏÏËËÀÀÍÍ – ÎÎÒÒÊÊÐÐÛÛÒÒÛÛÅÅ ÍÍÅÅÁÁÅÅÑÑÀÀ

Секрет успешных взаимоотношений состоит в том, что когда все –

лидеры и подчиненные, мужья и жены – оказываются на равных в

центре Божьей воли, тогда ответы на молитвы приходят гораздо быс�

трее, помазание сходит более обильно и сила (и духовная и естествен�

ная) наполняет нас с избытком. Когда два человека или более полу�

чают одно и то же откровение о бизнесе нашего Небесного Отца и на�

чинают молиться, небеса открываются над их жизнями.

Истинно говорю вам: что вы свяжете на земле, то будет связано

на небе; и что разрешите на земле, то будет разрешено на небе.

Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на

земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от

Отца Моего Небесного, ибо, где двое или трое собраны во имя Мое,

там Я посреди них. 

Матфея 18:18�20
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Ãëàâà 23

Åãî ìîòèâû: ëèäåðû, 
êîòîðûå ïîíèìàþò 
ñâîèõ ëþäåé

Лидеры в церкви, а также в бизнесе, политике и даже дома часто

действуют в авторитарном стиле. Они следуют такой схеме: 

1. Увидеть проблему; 

2. Понять, как ее устранить; 

3. Сказать людям, что делать; 

4. Ожидать, что проблема будет устранена. 

Такой стиль лидерства является ущербным по многим критериям.

Прежде всего, он убивает мотивацию, потому что упускается из виду

один простой факт в отношении человеческой природы: в конечном

счете люди делают то, что хотят делать, а не то, что им говорят делать.

Лидеры, которые считают, что "Бог – это Высшая Сила", как прави�

ло, действуют в авторитарном стиле. В ходе этого они высасывают

жизнь из тех, кто следует за ними, пытаясь заставить их идти против

своей воли. Авторитарные лидеры ставят перед собой задачу, раздают

приказы, ожидают результатов, и когда обнаруживают малейшее не�

повиновение – будь�то в бизнесе или дома, – они увольняют своих

подчиненных, шлепают своих детей или начинают упрекать своих су�

пругов или супруг. Мы должны перестать думать, что к людям можно

относиться, как к товару. Так не пойдет. 

Вместо того чтобы навязывать Свою волю, Бог любит работать в

наших сердцах и изменять наши желания таким образом, чтобы они

соответствовали Его желаниям. 

И дам вам сердце новое и дух новый дам вам; и возьму из плоти ва�

шей сердце каменное, и дам вам сердце плотяное. Вложу внутрь вас

дух Мой и сделаю то, что вы будете ходить в заповедях Моих и ус�

тавы Мои будете соблюдать и выполнять. 

Иезекииля 36:26�27

Бывают ситуации, когда лидерам приходится требовать активных

действий от своих людей, но в большинстве случаев успешные лиде�



ры лишь помогают людям находить в себе желание и самим справ�

ляться с поставленными задачами. 

Многие лидеры церкви, которых я знаю, страдают от одной общей

проблемы, и ее суть можно сформулировать одной фразой, которую

они часто произносят: "Никто за мной не следует". Большинство биз�

нес�компаний располагают достаточным количеством негативных

стимулов, с помощью которых они могут заставить своих сотрудни�

ков делать даже то, что те не хотят делать. К примеру, либо подчинен�

ные будут работать и смогут обеспечивать себя и свои семьи, либо их

попросту уволят, и тогда они будут голодать. Однако в церкви этот

принцип не действует. В наше время люди не боятся, что их отлучат

от церкви, поэтому Божьи лидеры должны вести за собой людей так,

как это делает Бог. Вот несколько основанных на библейской модели

лидерства советов для всех лидеров. 

1. Читайте мысли людей и прислушивайтесь к их сердцам. Понима�

ние того, что нужно сделать, – это не всегда первое, чем должен об�

ладать лидер. Большинство последователей уже и так знают, что нуж�

но делать! Лидерство начинается с понимания того, что происходит у

человека в разуме и сердце. 

Самым захватывающим для меня, как для родителя, было слушать

моих детей и узнавать, что происходит у них в сердцах. Пока я не уз�

наю, что у них на сердце, мой стиль лидерства будет диктаторским, и

они станут ему сопротивляться. Если я прислушаюсь к сердцу моего

последователя и пойму, как он воспринимает меня, то смогу помочь

ему найти что�то, что будет мотивировать его следовать за Господом.

Если же я просто начну давать ему указания, что делать, то я неволь�

но буду отрицать данное ему Богом право и ответственность самосто�

ятельно принимать решения, а также мою, как лидера, обязанность

знать своих людей. 

2. Не бойтесь узнать, что происходит в сердце у человека. Отцы, ма�

тери, лидеры и мужья должны не бояться исследовать сердца других

людей и помогать им найти что�то, что будет мотивировать их пови�

новаться Богу. На первый взгляд, гораздо легче просто сказать лю�

дям, что им делать, и, как говорится, не морочить себе голову, пыта�

ясь установить связь с их сердцем… Но в конечном счете это лишь

воздвигнет между вами стену. Мы служим поколению, уставшему от

тиранов, которые оставались на пьедестале и никогда не удосужива�
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лись поинтересоваться, что же заботит тех, кого им доверил Господь,

как они живут. Секрет успешной церкви – в лидерах, умеющих уста�

навливать связь с людьми. Цари не смогут распространить пределы

Царства Божьего в сфере бизнеса, пока не научатся понимать людей. 

3. Не бойтесь эмоций. Люди – эмоциональные существа, и их эмо�

ции очень сильно влияют на их жизнь. Если мы хотим наладить связь

с людьми, то сможем сделать это только на эмоциональном уровне, и

это, возможно, не устраивает тех, кто не очень хорошо разбирается в

своих собственных эмоциях. Мы, как лидеры, иногда чувствуем себя

удобнее наедине с самими собой. Когда нам приходится копаться в

эмоциях и чувствах других, у нас возникает ощущение, что мы меня�

ем пеленки ребенку, но это все равно является неизбежным. Не бой�

тесь замараться! Я – инженер, выросший на ферме в штате Монтана.

Я не привык распускать нюни и открывать перед кем�то свои чувст�

ва. Но однажды я понял, что даже Бог испытывает определенные

эмоции и чувства. Следовательно, мы должны знать, что эмоции –

это часть данной нам Богом природы. 

4. Уважайте людей. Лидеры часто становятся лидерами, потому что

думают, что знают, что им нужно делать, и они готовы рассказать лю�

дям, что им делать. Когда их ожидания не оправдываются, лидеры

любого типа (менеджеры, мужья, отцы, пасторы и т.д.) часто начина�

ют сердиться на людей за то, что те не следовали их указаниям. Это

еще одна проблема авторитарного стиля лидерства. 

Вот что я, как пастор, понял по опыту моей собственной жизни. Лю�

ди будут откликаться на Божий план, когда для этого наступит подхо�

дящее время. Если люди не следуют моему плану, стало быть, я, прежде

чем обвинять их в бунте, должен сначала поискать ошибки в моем сти�

ле лидерства. Возможно, мне придется слегка изменить свой подход и

сроки исполнения моего плана, или, может быть, я просто неправ, – и

зачастую именно это оказывается основной причиной того, что люди

не следуют за лидером. Я не иду на поводу у своего стада, но я все же

стараюсь услышать голос главного Пастыря. Правда заключается в том,

что все Божьи люди могут слышать голос Пастыря так же хорошо, как

и я. Даже если взять в качестве примера наше правительство, демокра�

тия в нашей стране работает благодаря тому, что общественность значи�

тельно умнее, чем думают некоторые лидеры. Бог уважает людей, и по�

этому и мы должны их уважать.
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5. Как задавать вопросы. Врачи часто начинают свой диалог с паци�

ентами с вопроса: "Что у вас болит?" Ответ помогает им определить�

ся в следующем шаге. Хотя ключ к успешному лидерству и содержит�

ся в том, чтобы знать своих людей и следовать водительству Бога, од�

нако этот процесс начинается с того, что мы задаем вопросы. Когда

мы задаем людям вопросы и позволяем им задавать вопросы нам,

этим мы показываем им, что у них есть свобода выбора. Точно так же

поступает с нами и Бог.

Тогда придите, и рассудим вместе, говорит Господь. Если будут

грехи ваши, как багряное, – как снег убелю; если будут красны, как

пурпур, – как волну убелю. 

Исаии 1:18, выделено автором

Иисус часто учил Своих учеников, задавая им вопросы и отвечая

на их вопросы. Истинная цель Божьего лидера – помочь людям осо�

знать три простые вещи: 

• Ваш момент kairos ("кайрос" переводится с греческого языка как
"настоящее, нынешнее время"). Что Бог делает благодаря нынеш�

ним обстоятельствам в вашей жизни? Он может делать все что

угодно – и благословлять, и дисциплинировать вас, и давать вам

продвижение в жизни, и строить ваш характер. Если мы сможем

увидеть руку Божью в наших нынешних обстоятельствах, это ста�

нет для нас огромным шагом вперед, и тогда мы будем в состоя�

нии понять людей и, в свою очередь, помочь им понять Бога.

• Ваше предназначение. Какими дарами вы обладаете, которые по�

могут вам исполнить ваше жизненное предназначение? Если

нам удастся помочь людям понять, каково их предназначение в

жизни, им вдруг станет понятно, ради чего они прошли в жизни

все, что выпало на их долю. 

• Ваше послушание. Большинство людей действительно хотят уго�

дить Богу. Если мы поможем им научиться слышать и понимать

голос Бога, они откликнутся на Его призыв. В каждом из нас за�

ложено сильное желание понять Небесного Отца и угодить Ему.

Мы созданы с этим желанием внутри нас. События, происходя�

щие в нашей жизни, связаны с тем индивидуальным призвани�

ем, которое Бог приготовил для нас. Лидерам никогда не удаст�

ся побудить людей к действиям, просто указав, что им делать.

Но зато лидеры могут помочь им обрести их собственное пред�

назначение, и тогда в людях само собой проснется желание сде�

лать то, к чему Бог их предопределил.
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Åãî íàñòàâíèêè 
è ó÷èòåëÿ

Лично мне было бы интересно посетить все дорогие дома в моем го�

роде и услышать жизненные истории их владельцев. Держу пари, что

большинство из них рассказали бы мне о том, как их наставлял кто�то

из родителей, дядя или близкий друг, который заложил в них опреде�

ленные ценности и научил правильно жить. Я бы не удивился, если бы

от многих услышал, что им по наследству от родителей достался семей�

ный бизнес. Это не просто мои предположения, а, скорее, закономер�

ность, которую я не раз наблюдал в жизни успешных людей за все те

годы, что я работал как пастор, консультант и бизнесмен. 

Например, если говорить о моей семье, то мама научила мою сест�

ру шить еще в детстве; отец посадил меня на лошадь, когда мне было

шесть лет, и уже в то время я работал на ферме полный рабочий день.

Помню, как пас скот, клеймил телят и помогал на соседних фермах.

Мой дедушка выращивал лошадей на той же земле, на которой сей�

час расположено наше ранчо. Папа зарабатывал себе на жизнь ското�

водством. Он постоянно имел дело с лошадьми и умел отбирать са�

мых лучших из них. Отец не хуже профессионального инструктора

научил меня, как ездить на лошадях, как ухаживать за ними, как с ни�

ми справляться. Когда мне было десять лет, он приобрел пару лоша�

дей, одну из которых подарил мне, чтобы я дал ей имя и объездил.

Это была норовистая кобыла, которую я назвал Барби. Отец никогда

не ездил на этой лошади – ни разу. Он полностью отдал ее в мое рас�

поряжение. Он показал мне, как тренировать ее, шаг за шагом, начи�

ная с объездки и заканчивая прыжками через барьер и быстрой ездой.

И несмотря на папину суровую внешность, я читал в его глазах гор�

дость за мои успехи, хотя достижения кобылы и так были для меня

наивысшей наградой. Она стала чемпионом на скачках и нередко вы�

зывала восхищение у наших соседей�фермеров. 

Позднее, когда я стал подростком, у меня появились и другие на�

ставники: преподаватели, тренеры и врач, который привел меня к

Богу. Все они оказали положительное влияние на меня. Но ничто

так не повлияло на мою жизнь и мою уверенность в себе, как на�

ставления отца и та среда в сельской местности штата Монтана, в

которой я вырос.



Конечно, не все мы росли на фермах. Некоторые из нас в детстве

жили в центре города, другие в пригороде, а у многих вообще не бы�

ло отца. Тем не менее этот принцип является универсальным. У тех,

кто добился успеха в жизни, обязательно был наставник в определен�

ный момент их жизни. Никто из нас не вырос в джунглях. Мы обяза�

ны всем, что мы знаем и умеем, опыту тех людей, которые наставля�

ли нас в жизни. 

Успешные в своих начинаниях цари, в первую очередь, обязаны

этим своим наставникам. Они открыто говорят об этом процессе

формования их характера, об уважении и о любви, которую они ис�

пытывают к людям, которые взяли их за руку и начали воспитывать.

Цари понимают важность наставничества из своего собственного

опыта. Они, как правило, с готовностью делятся своим опытом со

следующим поколением, которое идет за ними. 

Цари поддерживают взаимоотношения со своими наставниками

на протяжении всей своей жизни. Бизнесмены помогают друг другу.

Музыканты учатся друг у друга и обмениваются информацией и сво�

ими творческими идеями. Политики пытаются сотрудничать. Цари

всегда принимают участие в каких�то братских отношениях, которые

помогают им усилить их творческий процесс и улучшить умения и

навыки. Они любят помогать своим сверстникам добиться еще боль�

шего успеха в их деле. Этот тип наставничества является настолько

успешным, что некоторые люди, не знакомые с ним, могут посчитать

такое поведение царей "сговором". 

Мы привыкли считать успешных людей замкнутыми и одинокими.

Но этот образ был создан людьми, которые ничего не знают о личной

жизни успешных людей. Успешные люди слеплены из того же теста,

что и все мы. Просто их процесс наставничества отличался от наше�

го, и они окружили себя людьми, которые помогают им постоянно

расти и развиваться. Вы также можете добиться успеха в вашей сфере

влияния, если сделаете то же самое. 

Подумайте о том, что вам необходимо сделать, чтобы ваша мечта

стала реальностью, и начните молиться об этом, как будто это явля�

ется частью того наследия, которое Бог приготовил для вас. Когда

вы начнете это делать, Бог приведет вас к кому�то, кто уже прохо�

дил через подобное в своей жизни и готов вам помочь. Слуги ожи�

дают, когда их хозяин прикажет им сделать то, что им не нравится

делать. У царей же есть наставники в начале их жизненного пути и

компаньоны в течение всей жизни, которые делятся с ними секре�
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тами успеха. Если бы вы пожили немного в шкуре кого�то, на кого

вы хотите быть похожим в своей жизни, то вы бы поняли, что "чу�

десные" достижения этого человека свершались шаг за шагом и что

быть успешным не так уж и трудно, как вам кажется. Вообще�то, ес�

ли бы у вас были те же связи, что и у этого человека, вы бы достиг�

ли того же, что и он. Когда вы видите кого�то, у кого такие же при�

звание, дары и помазание, как и у вас, вы начинаете естественным

образом тянуться к этому человеку. Вы испытываете здоровую за�

висть, которая притягивает вас к его помазанию. Он является при�

мером, который Господь показывает вам, чтобы направить ваши

шаги в сторону вашего собственного предназначения. Пусть эта

здоровая зависть поможет вам найти наставника, который научит

вас всему, что вам нужно знать. 

Иисус уже прошел этот путь. Он не только является Царем царей,

Он также является Наставником наставников. Он приводит многих

сыновей к славе и не стыдится называть вас братьями. Он уже про�

шел этот путь до нас и уже вступил во владение наследием, которое

Он собирается разделить с нами. 

Ибо надлежало, чтобы Тот, для Которого все и от Которого все,

приводящего многих сынов в славу, Вождя спасения их совершил

чрез страдания. Ибо и Освящающий и освящаемые, все – от Еди�

ного; поэтому Иисус и не стыдится называть их братиями... 

Евреям 2:10�11

Иисус продолжает выполнять Свое служение наставника – как

лично, так и через других людей. Участие в процессе наставничества

– это первый реальный шаг к обретению вашего наследия. 

Мы также должны понимать, что следующему поколению Богом

уготовано право получить двойную порцию всего, что есть у нас. По�

думайте об этом – больше помазания и больше финансовых возмож�

ностей. Исторически сложилось так, что со времен Адама и Евы каж�

дое последующее поколение находится в лучшем положении, чем

предыдущее, и имеет возможность более эффективно распростра�

нять Божье Царство. Каждое последующее поколение опирается на

опыт своих предшественников и добивается даже больших результа�

тов, чем они. "Старые добрые дни" были не такими уж и добрыми! В

следующей главе мы узнаем, как передавать эстафету этому новому

поколению, на которое изливается "двойное помазание". 
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Когда они перешли, Илия сказал Елисею: проси, что сделать тебе,

прежде нежели я буду взят от тебя. И сказал Елисей: дух, кото�

рый в тебе, пусть будет на мне вдвойне. И сказал он: трудного ты

просишь. Если увидишь, как я буду взят от тебя, то будет тебе

так; а если не увидишь, не будет. 

4�я Царств 2:9�10

ÍÍÅÅÏÏÎÎÐÐÎÎ÷÷ÍÍÎÎÑÑÒÒÜÜ :: ÊÊÀÀÊÊ ÁÁÛÛÒÒÜÜ ÷÷ÀÀÑÑÒÒÜÜÞÞ ÁÁÎÎËËÜÜØØÎÎÉÉ ÊÊÀÀÐÐÒÒÈÈÍÍÛÛ

Наставники являются не просто полезными людьми в нашей жиз�

ни, а, скорее, жизненно важными. Самая большая ошибка, которую

допускают цари, – это, поняв, в чем заключается их служение, попы�

таться войти в него слишком быстро. В наше время цари часто выхо�

дят из среды, в которой их отвергали, и у них нет привычки и жела�

ния быть кому�то подотчетными. Они просто никогда не были зна�

комы со служением наставника, который помог бы им добиться успе�

ха. Когда их исправляли, они чувствовали, что их недооценивают, но

у них никогда не было лидера, который вел бы их к успеху. 

Признайтесь, всем нам нужна помощь. У успешных царей всегда

есть хорошие связи или советники. Многие из них даже передают

своим советникам право говорить последнее слово при принятии

важных решений. Почему? Потому что при множестве советников

предприятия состоятся (см.: Притчи 11:14; 24:6). 

Одно из определений непорочности – это "способность быть час�

тью большой картины". Если рядом с нами никого нет, это означает,

что мы потерпели неудачу. Бог использует термин "Тело Христово",

чтобы описать, насколько тесно друг ко другу должны находиться

христиане. Многие люди думают, что только Бог может направлять

их в жизни. На самом же деле Бог часто обращается к нам и пытает�

ся направить нас на верный путь через людей. 

Непорочность прямодушных будет руководить их…

Притчи 11:3

Основные атрибуты жизни царей – огромное богатство, огром�

ное влияние и также огромная ответственность. Мы не должны на�

ивно относиться к тактикам врага или к своим собственным слабо�

стям. Наставничество и наличие пастора играет огромную роль в

жизнях царей, желающих изменить этот мир. Многие из нас могли

бы вспомнить свои жизненные ошибки, которых можно было бы
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избежать, если бы в тот период нашей жизни у нас был хороший

наставник.

Одно из моих личных желаний – создать сеть специалистов�совет�

ников, способных предоставлять квалифицированную помощь, ко�

торая обязательно понадобится царям, решившим основать свой

собственный бизнес, вложить во что�то деньги или начать свое соб�

ственное служение. 
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Большую часть внимания в этой книге мы уделили тому, как обре�

сти свое наследие. Теперь давайте обсудим, как передать его другим.

В нашей западной культуре люди не делают такого акцента на том,

как основать свой семейный бизнес и затем передать его по наслед�

ству своим потомкам, как жители других стран. В этих странах люди

передают свои фамильные богатства из поколения в поколение, а в

нашей стране – нет. И вот почему: 

1. Мы ценим независимость, превозносим самодостаточных лю�

дей и не очень уважаем тех, кто унаследовал свое богатство. 

2. Христиане в общей своей массе верят, что конец света близок.

Следовательно, мы не смотрим в будущее дальше нынешнего

поколения и тем более не приобретаем богатство для многих по�

колений людей после нас. 

3. Мы ведем в каком�то смысле кочевой образ жизни, который

также способствует этому явлению. Мы воспитываем детей, от�

правляем их в колледж, они находят работу в другом штате, и мы

видимся с ними раз в год, когда у них рождается очередной ре�

бенок. С таким стилем жизни не очень�то построишь какой�ли�

бо семейный бизнес. 

Недавно я посетил семинар по построению карьеры. В наше время

акцент в этой области ставится на работе в компаниях, которые по�

стоянно изменяют направление своей деятельности: как только ста�

рые возможности для ведения бизнеса исчерпываются, эти компании

начинают хвататься за новые возможности и работать в иных сферах.

Преподаватель семинара был ярким примером того, о чем он учил. В

первые 15 лет своей карьеры он был программистом и по полной ис�

пользовал те возможности, которые появлялись у людей во время

компьютерного бума. Он зарабатывал хорошие деньги, часто менял

работу, приобретал новые профессиональные навыки, и у него был

выдающийся трудовой опыт. Он был готов двигаться в любом на�

правлении, в котором перед ним открывались новые возможности.

Его жена и шестеро детей не успевали за ним, поэтому на протяже�



нии долгого времени жили отдельно от него. В конце концов он раз�

велся и начал путешествовать в поисках работы с места на место, ни�

где подолгу не задерживаясь. Он, скорее всего, будет зарабатывать

хорошие деньги до конца своих дней, но ни копейки из них он не

сможет передать по наследству своим детям. Его разрушенный брак

не позволит ему нормально воспитывать и наставлять своих детей, и

дело всей его жизни, то есть его работа, является настолько неста�

бильным, что он никому не сможет передать его по наследству. 

Эта история являет собой пример того, насколько сложна жизнь в

нашем неспокойном, постоянно изменяющемся обществе. Теперь

давайте посмотрим на то, какой должна быть наша жизнь в идеале. 

ÑÑÅÅÌÌÅÅÉÉÍÍÛÛÉÉ ÁÁÈÈÇÇÍÍÅÅÑÑ

Часто, консультируя людей, у которых в жизни есть проблемы, мы

говорим им о том, что все мы получаем по наследству греховные при�

вычки наших родителей и что эту греховную связь с поколениями

людей до нас необходимо разрывать с помощью молитвы. Это учение

основано на ряде стихов из Библии, один из которых находится в

Книге Второзаконие.

...Я Господь, Бог твой, Бог ревнитель, за вину отцов наказываю�

щий детей до третьего и четвертого рода, ненавидящих Меня, и

творящий милость до тысячи [родов] любящим Меня и соблюдаю�

щим заповеди Мои. 

Второзаконие 5:9�10

Обратите внимание, что Бог наказывает людей за грех до третьего и

четвертого рода, но оказывает милость до тысячи родов. Это означает,

что не только зло имеет способность передаваться из поколения в по�

коление. Божья любовь и благословения также передаются по наслед�

ству, и они берут верх над злом уже после четвертого поколения. 

Когда мы думаем о нашем призвании, или судьбе, мы обычно име�

ем в виду только нашу собственную жизнь. Однако наши дары и при�

звание также могут повлиять на многие поколения людей после нас.

Мы унаследовали часть нашего предназначения от того призвания, ко�

торое было на жизни наших родителей, и эта связь охватывает тысячу

предыдущих поколений. Мы также должны передать наше унаследо�

ванное жизненное призвание нашим детям и внукам. В Библии гово�

рится о естественном наследии и о духовном наследии. Это наша от�

ветственность – научить наших детей принимать от нас и то и другое. 
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ÌÌÎÎÅÅ ËËÈÈ÷÷ÍÍÎÎÅÅ ÑÑÂÂÈÈÄÄÅÅÒÒÅÅËËÜÜÑÑÒÒÂÂÎÎ

Когда я, будучи пастором и инженером, подумал об этой наследст�

венной связи между поколениями, несколько мыслей пришло в мою

голову относительно того, что Бог приготовил для меня. И мой отец,

и мой дед занимались разведением лошадей и крупного рогатого ско�

та. Они были фермерами, хотя сегодня это называется "животновод�

ством". Как пастор, я являюсь пастухом для моих прихожан. 

То, что мой отец научил меня, как тренировать лошадей, и множест�

во других заданий, которые я выполнял на нашей ферме, подготовили

меня к тому, чтобы принять тот дар учителя, которым я обладаю сегодня.

Когда отец учился в средней школе, он был высоким и, пожалуй, немно�

го мрачноватым парнем. Хотя он сейчас и ходит в церковь и является

спасенным человеком, он никогда не уделял внимания духовным аспек�

там, когда я был ребенком. Однажды мы нашли папин школьный

выпускной 1931 года альбом, на полях которого его одноклассники на�

писали свои пожелания. У моего отца в школе было прозвище – Препо�

добный Гарфилд, очевидно, потому, что он выглядел очень взросло для

своего возраста и смотрел на жизнь слишком серьезно. Я, его сын, явля�

юсь преподобным Гарфилдом в буквальном смысле этого слова. 

Мой дед был первым избранным шерифом в нашем округе. Моя

бабушка дослужила на этой должности вместо него после того, как он

был убит при исполнении служебных обязанностей, и затем ее вы�

брали еще на один срок. Мой дед со стороны матери был смотрите�

лем шахты. Вот откуда, вероятно, во мне взялись мои лидерские и уп�

равленческие навыки. 

Если вы посмотрите на свое собственное наследие, то увидите

связь между призванием ваших предков и вашим жизненным призва�

нием. Когда моему сыну Бену было пять лет, он пошел с нами на хри�

стианский рок�концерт, который проходил на свежем воздухе и где

присутствовало 25000 человек. Его настолько впечатлило это собы�

тие, что он тогда посмотрел на меня внимательно и очень серьезно

сказал, что хочет быть пастором, когда вырастет. Независимо от того,

чему он в конечном счете посвятит свою жизнь, то призвание, кото�

рое передалось ему по наследству от предыдущих поколений, нашло

отражение в его сердце. 

ÏÏÅÅÐÐÅÅÄÄÀÀ÷÷ÀÀ ÝÝÑÑÒÒÀÀÔÔÅÅÒÒÛÛ

У вас есть жизненное предназначение. Оно представляет собой на�

бор благословений, способностей, даров и плодов – духовных и фи�
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нансовых. Ваша обязанность – передать этот набор по наследству ва�

шим детям. Чтобы сделать это, начните уже сейчас учить их, как при�

нять от вас это наследие. Вы также должны помочь им свыкнуться с

тем, что они унаследуют часть вашего жизненного призвания и ста�

нут похожими на вас, хотят они этого или нет. Может даже быть та�

кое, что обещания, которые Бог дал вам "в комплекте" с вашим при�

званием, настолько велики, что понадобится несколько поколений,

чтобы осуществить эти обещания. 

Добрый оставляет наследство [и] внукам, а богатство грешника

сберегается для праведного. 

Притчи 13:22

Дом и имение – наследство от родителей, а разумная жена – от

Господа. 

Притчи 19:14

Кто есть человек, боящийся Господа? Ему укажет Он путь, который

избрать. Душа его пребудет во благе, и семя его наследует землю. 

Псалом 24:12�13

...Не дети должны собирать имение для родителей, но родители

для детей. 

2�е Коринфянам 12:14
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Çàêëþ÷åíèå

Ñ  ÷å ãî  íà÷àòü?

Люди испытывают огромное удовольствие, когда Бог использует

их для воплощения Его целей. Однако в какой�то момент своей жиз�

ни многие их тех, кто призваны быть царями, остановились в своем

царском служении, потому что не смогли реализовать желание слу�

жить Богу в стенах своей поместной церкви. На самом же деле задача

церкви состоит в том, чтобы "оснащать святых на дело служения". А

само дело служения происходит в сфере бизнеса. И именно святые

призваны его исполнять – и их мы называем царями. 

ÍÍÀÀ÷÷ÍÍÈÈÒÒÅÅ ÄÄÅÅÉÉÑÑÒÒÂÂÎÎÂÂÀÀÒÒÜÜ

Когда я проповедовал это послание в моей церкви, люди после мо�

их выступлений начали мечтать и действовать. Они подхватили виде�

ние, загорелись желанием получить то наследие, которое приготовил

для них Бог, и начали ходатайствовать об этом в молитве. Это побу�

дило людей понять, в чем же заключается практическая сторона их

личного предназначения в Боге. 

• Два человека основали свой собственный бизнес, и это позво�

лило им свободно заниматься делом служения. Они начали

евангелизировать и молиться за людей прямо на своем рабочем

месте. 

• Один человек поступил в университет, чтобы освоить профес�

сию, о которой он всегда мечтал. 

• Другой человек основал служение исцеления. 

• Многие заинтересовались инвестициями и недвижимостью и

начали зарабатывать деньги, часть из которых они потом по�

жертвовали на миссионерскую деятельность и служение церкви. 

Почему это произошло? Каждый из нас почувствовал, что Господь

лично приглашает нас обрести свое истинное призвание в Нем. Это

было просто невероятно! Послание о высвобождении царей на слу�

жение в бизнесе находит отклик в сердцах людей. 



ÍÍÀÀ÷÷ÍÍÈÈÒÒÅÅ ÏÏÐÐÎÎÂÂÎÎÇÇÃÃËËÀÀØØÀÀÒÒÜÜ ÝÝÒÒÎÎ !!

Господь, мы провозглашаем свободу – свободу и право Тво�

их людей следовать за желаниями, которые Ты вложил в их

сердца. Мы открываемся навстречу желаниям, которые

Ты поместил в наши сердца. Мы провозглашаем Твою защи�

ту над нашими жизнями и благодарим Иисуса за то, что

Он выступает нашим Адвокатом и Заступником. 

Благодарим Тебя за то, что создал нас по Своему образу

и дал нам всем возможность исполнить Твою волю. Мы

исповедуем наше желание увидеть, как на земле устано�

вится Твое господство. Мы, прежде всего, ищем Твоего

Царства и хотим быть наполненными Твоим Духом. Мы

признаем, что нами не владеет грех, но напротив – бла�

годаря Тебе мы свободны от силы неправильных желаний

и плохих привычек в нашей жизни. Мы отпускаем из на�

шего сердца страх следовать за нашими мечтами –

страх исполнить Твой чудный план. Мы смело делаем шаг

по вере! 

Пусть смелость, как река от Твоего Храма, течет в наши

жизни. Мы высвобождаем мечты о великих свершениях в

сердцах всех Твоих людей. Мы высвобождаем царей, кото�

рые потекут из Твоей Церкви и благословят бизнес в наших

городах своей страстью и творческим подходом. Мы пове�

леваем помазанию, уверенности и процветанию излиться

на Твоих людей в таких количествах, которые можно при�

писать лишь движению Твоего Святого Духа. Мы высво�

бождаем людей, которые посажены с Тобой на небесах, ко�

торым надоело жить в долинах и которые хотят жить с

Тобой на вершинах гор. 

Мы провозглашаем эру избытка в жизнях Твоих людей –

избытка в их браке и семье, их бизнесе, их финансах и слу�

жении. Мы просим, чтобы реки живой воды изливались из

чрева Твоих людей и благословляли наши города, нашу

страну и страны по всему миру. Мы благословляем сферу

бизнеса служением царей. Пусть Твое имя будет прослав�

лено в области искусств, образования, в политике и в биз�

несе по всей этой земле. Позволь нам принести пробужде�

ние в нашу страну. Пусть в руках твоих людей преумножа�

ются видение, мечты и ресурсы, и пусть движение Твоего
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Духа захлестнет всю нашу землю. Пусть восстанут цари и

воцарятся в этом мире Царя царей. 

ÂÂÐÐÅÅÌÌßß ÏÏÐÐÈÈØØËËÎÎ !!

• Бизнесмены, занимайтесь торговлей, увеличивайте объемы

продаж, получайте прибыль; 

• Учителя, обучайте, поясняйте, формируйте характер своих уче�

ников; 

• Политики, влияйте, отстаивайте свои убеждения, требуйте пе�

ремен; 

• Артисты, заставляйте нас смеяться, плакать, думать; 

• Художники, формируйте наши ценности, пробуждайте в нас

эмоции, отображайте в своих картинах наши мысли; 

• Мастера, стройте, проектируйте, служите человечеству, возда�

вайте всю славу Богу; 

• Звезды, герои, известные личности и все публичные люди, будь�

те достойны нашего восхищения; 

• Предприниматели, изобретайте, стройте и творите; 

• Разработчики, наполняйте землю и владычествуйте над ней, со�

здавайте избыток товаров для всех; 

• Родители, любите и поддерживайте следующее поколение; 

• Руководители и чиновники, устанавливайте мир и порядок, за�

ботьтесь о нуждающихся и правьте в истине. 

Служение в бизнесе предлагает всем нам революционный формат

исполнения Великого Поручения. Оно облегчает взаимодействие

между царями и священниками. Оно позволяет Божьим детям обре�

сти свое наследие.

...Проси у Меня, и дам народы в наследие Тебе и пределы земли во

владение Тебе...

Псалом 2:8
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ÏÐ È Ë Î Æ Å Í È Å À

Çàðàçèòå äðóãèõ  

ñâîåé  ñòðàñòüþ

Эту книгу невозможно читать, не мечтая о неограниченных воз�

можностях. Господь будет открывать вам желания вашего сердца, ес�

ли только вы отважитесь заглянуть внутрь его. Также Он откроет вам,

как и когда исполнить их. 

А мы, со своей стороны, хотели бы помочь вам объединиться с

другими людьми и организациями через наш веб�сайт. Господь

движется по этой земле так быстро, что Интернет является единст�

венным надежным способом угнаться за всем, что Он делает. Вот

адрес этого веб�сайта: 

http://www.releasing�kings.com

Вам предстоит сделать свой следующий шаг, и он, возможно, будет

намного практичнее, чем вам кажется. Поэтому мы надеемся, что вы

сможете использовать этот веб�сайт, как трамплин, для новых идей

относительно служения в бизнесе, которые помогут другим царям

обрести "силу приобретать богатство" (Второзаконие 8:18). И дух это�

го послания, и страсть людей, которые откликнулись на него, очень

заразительны. Только подойдите поближе – и они охватят и вас! 



ÏÐ È Ë Î Æ Å Í È Å Á

Ðàñïðîñòðàíÿéòå Áëàãóþ Âåñòü

Вы можете заказать дополнительные экземпляры книги "Высво�

бождая царей на служение в бизнесе" (на английском языке) с помо�

щью любого из этих сайтов: 

http://www.releasing�kings.com

http://www.worldcastministries.com

Книжным магазинам при размещении крупных заказов предо�

ставляются скидки. 



ÏÐ È Ë Î Æ Å Í È Å Â

Âûñâîáîæäàÿ  ìîëîäûõ  öàðåé

Один из самых потрясающих примеров служения в бизнесе в ны�

нешнее время – это деятельность компании Трешхолд Ресорсинг, ко�

торая помогает успешным христианам�бизнесменам наставлять мо�

лодых предпринимателей. Мой сын лично принял участие в одной из

первых программ этой компании, и это изменило и его жизнь, и мою.

В 18 лет он уже знал все основы ведения бизнеса – как открывать рас�

четный счет, как продавать товары на интернет�аукционах, как

открыть общество с ограниченной ответственностью, как инвестиро�

вать финансы в недвижимость и как откладывать деньги на свой лич�

ный пенсионный счет. Он узнал те аспекты, которые я даже не мечтал

знать в его возрасте. Мы провели эту программу в рамках поместной

церкви, и она длилась целый год под надзором опытных лидеров в

сферах бизнеса и служения. Она помогла моему сыну наладить по�

лезные деловые взаимоотношения, которые пригодятся ему во всей

его дальнейшей жизни. 

Я мечтаю, чтобы десятки тысяч христианских лидеров воспользо�

вались услугами компании Трешхолд Ресорсинг и основали "клубы мо�

лодых предпринимателей" в своих церквах. Это позволило бы бизне�

сменам из их церквей занять надлежащую им почетную роль в церк�

ви и начать еще более эффективно распространять Божье Царство на

этой земле. Также это позволило бы им начать наставлять следующее

поколение бизнесменов. Наше общество ощутит на себе огромное

влияние этой программы, когда эти молодые бизнесмены обретут

свое предназначение и начнут служение в бизнесе. Кроме того, дан�

ная программа даст им возможность заработать богатство, которое

они впоследствии смогут посеять в свои поместные церкви и в рас�

пространение Царства Божьего во всем мире.

Чтобы получить более подробную информацию о деятельности и

служении компании Трешхолд Ресорсинг, посетите сайт: 

www.thenetwrk.com



Äðóãàÿ êêíèãà ÄÄæîíà ÑÑ. ÃÃàðôèëäà

«От мечты к предназначению» – руководство, которое учит, как при�

менять cемь духовных принципов на практике, чтобы мечта о служе�

нии или бизнесе стала реальностью. Джон очень просто и ясно описы�

вает то, как ходить с Богом и проявлять инициативу, реализовывая Его

планы и достигая Его целей.

Эту книгу должен прочитать каждый верующий, так как изложенное

в ней реформирует каждую сферу вашей жизни.

ИЗДАТЕЛЬСТВО “СВЕТЛАЯ ЗВЕЗДА”
А/я 87, Киев 02002, Украина

Тел.: 8 (067) 734 9942, 8 (044) 593 2061, 593 2062

info@brightstar.com.ua

www.brightstar.com.ua
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Вот моя оценка этой прекрасной новой книги. Если вы сомневаетесь, что
то, что вы делаете на своем рабочем месте, – это не просто работа, а истин�
ное, данное вам Богом служение, тогда книга "Высвобождая царей на служе�
ние в бизнесе" поможет вам отбросить всякие сомнения на этот счет. Эта
книга – четкое и ясное руководство, с которым вы обретете новую, захваты�
вающую свободу, предназначенную для всех святых в Теле Христовом. 

Питер Вагнер, председательствующий апостол

Международной коалиции апостолов

Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" – это свежий взгляд на
то, что Бог хочет делать через нас в бизнесе. Авторы сравнивают то, как внут�
ри многих из нас одновременно живут и развиваются бизнесмен и служи�
тель, с процессом построения мостов. Они помогают нам обрести библей�
ское понимание роли пророков, священников и царей. Вашим верованиям
будет брошен вызов, ваша вера возрастет, и вы станете более мужественны�
ми, читая эти строки. Творчество, наставничество и духовный рост – вот отли�
чительные черты, которые проявляются в жизни тех лидеров, которые позво�
ляют Иисусу Христу быть главным в их работе или бизнесе. Эта книга будет
полезным ресурсом как для лидеров в бизнесе, так и для пасторов.

Кент Хамфрис, президент

Общества христиан#бизнесменов

Какая смелость! Книга "Высвобождая царей на служение в бизнесе" – это
дерзкое и захватывающее откровение о служении и евангелизации через
бизнес. Эта книга станет настольной для бизнесменов и профессионалов своего
дела, которые хотят обрести и исполнить свое предназначение – провозгласить
Благую Весть в своем городе и во всем мире. 

Пэтти и Роджер Стюарт

Организация "Бук квест", Централия, Вашингтон

Джон C. Гарфилд начал свою карьеру в сфере производства и управления, затем бо�
лее 15 лет был пастором и основателем двух церквей. Его жизнь – это уникальная сово�
купность опыта служителя и бизнесмена. Джон Гарфилд желает помочь каждому соеди�
нить свое жизненное предназначение со страстью и преуспеванием и испытать удовлет�
ворение в Божьем благоволении. Джон со своей женой Сью живут в Кенневике, штат Ва�
шингтон, у них четверо детей и четверо внуков. 

Гарольд Р. Эберли. Во время их с женой пасторского служения в церкви на северо�
западе США, Гарольд получил откровение, что перед возвращением Иисуса, церковь
поднимется в победе, зрелости и славе. Это откровение положило начало служению
Гарольда по всему миру. Гарольда принимают как учителя и пророка в церквях по всему
миру. Он является популярным спикером на конференциях, преподавателем во многих
Библейских колледжах и автором свыше 22 книг.
В ходе своей деятельности в Африке, он помог основать одиннадцать Библейских
колледжей, по окончании, которых африканцы едут служить пасторами и евангелистами
в города и деревни семи стран Центральной Африки.




